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"-^j^munista apoyó en Albacete la “casa común

El Ayuntamiento 
deberá pronunciarse 
sobre el futuro de la
concertación agraria

El Grupo Popular en el 
Ayuntamiento de Albacete 
ha presentado, para su dis
cusión en el Pleno del 
próximo viernes, una 
moción sobre la creación de 
una Mesa de concertación 
agraria, que aborde la ela
boración de un plan global 
para dar solución a la difícil 
situación que atraviesan 
tanto la agricultura como 
la ganadería.

(Pág. 6)

En la Mesa 
estarán 
representados 
agricultores y 
ganaderos, 
comunidades 
autónomas y 
Estado
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Curiel: “La derecha tiene 
pendiente su modernización 
áesde las Cortes de 1812”
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“La campaña de 
acoso contra 
Juan Guerra 
aceleró mi 
incorporación al 
Partido 
Socialista”

ií 
ii

ii

II

(Pág. 5)

1 con actuaciones en otras localidades

P®2 Carrasco presentó 
®h Hellín el Plan de 

^^tección contra riadas

' ^y^r ,-Orrasco pre- 
??*®c>ón c?5“^ ®* Plan 
h l^Un ^ "tra las riadas. 
í!’’^’ones °^Plenienta 
1^ y Otr " Albatana, 
^*llevT¿ ’‘ '“validades, 

S V “bra^ 
C,arrasco hizo

una descripción de la inversión 
global a realizar, más de 600 
millones de pesetas, el 60% de 
esta cantidad irá destinado al 
empleo de mano de obra para 
cien personas, durante cuatro 
años, que se traducirá en 60.000 
jornales hasta finales de 1994.

(Pág. 13)

l^g ^’ propondrá de plazo el 
®^ero antes de atacar Irak

(Pág. 26)

Posters a color de 
los jugadores del 

Albacete, de regalo
Todos los martes, 

a partir de hoy, los 
lectores de LA TRI
BUNA recibirán con 
el ejemplar del perió
dico un póster a todo 
color de un jugador 
del Albacete, inclu
yendo los principales 
datos técnicos de 
nuestros ases del 
balón. Un magnífico 
regalo y un justo 
homenaje al equipo 
revelación del año. .

Entierro de Ignacio Gallego.- Ayer a mediodía se celebró en el cementerio civil 
de* Madrid el entierro de Ignacio Gallego, histórico líder comunista fallecido el viernes 
y que pasó buena parte de su infancia en Bienservida. A la inhumación asistieron numerosos 
personajes de la izquierda española, entre ellos Julio Anguita quien pronunció una palabras 
de homenaje ante la tumba, y Jorge Verstrynge que subrayó que su presencia en el entierro 
no era sorprendente. (Pág. 18)

Cobre su
nómina en Caja 

de Albacete.
Recuerde: domiciliando su 

nómina en Caja de Albacete, usted 
tiene un crédito automático hasta 
un millón de pesetas y un Seguro 

de accidentes gratis.

J^ Caja de Albacete
Crece con nosotros

I I II

Bono propone la 
creación de una 
revista “sonora” 
para ciegos

(Pág. 8)

Sin avances en la 
ubicación de 
“Mobil-Química” 

(Pág. 7)
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a II Asamblea Federal de Izquier
da Unida ha pretendido superar 
los desentendimientos internos 

de la coalición para romper la imagen 
de desconcierto que ha venido proyec
tando al exterior en los últimos tiempos, 
y a la que probablemente se deba su 
pérdida de votos en las recientes con
frontaciones electorales, especialmente 
en las autonómicas de la Comunidad 
andaluza, uno de sus feudos históricos.

En esta especie de “refundación”. 
Izquierda Unida ha aclarado bastante 
su discurso ideológico, enclavándolo en 
su lugar correcto —el espacio vacío que 
ha dejado el PSOE al centrarse- y defi
niendo con claridad que su adversario 
natural es la derecha y no, como parecía, 
el Partido Socialista. Aunque se rechaza 
por razones obvias la convocatoria socia
lista a la “casa común” se reconoce que 
PSOE e IU laboran en el mismo hemis
ferio político, por lo que carece de sen
tido la lucha fratricida en lo que vaya 
más allá de la lógica rivalidad entre pro
yectos políticos distintos.

Sin embargo, IU no ha dado respuesta 
al principal problema orgánico: el de 
la existencia de formaciones diferentes 
y diferenciadas en su seno, y elude la 
hegemonía del PCE, un partido con 
serias dificultades de adaptación a la 
nueva realidad política occidental, que 
distorsiona -o, cuando menos tamiza 
de forma determinante- la entidad del 
conjunto.

IU ha aplazado por dos años la 
reflexión acerca de la pertinencia o no 
de la refundición de todos los partidos 
integrados en uno solo, lo que supondfía 
evidentemente la desaparición del Par
tido Comunista y/la extinción de estas 
siglas históricas,-^ que constituyen hoy 
probablemente un lastre (aunque es difí
cil de valorar este efecto presuntamente 
negarivo).

Aunque Anguita, en su discurso de 
clausura de la Asamblea -que, por cier
to, y aunque adoptó procedimientos 
asamblearios, evitó el sistema electoral 
en listas abiertas— reivindicó para IU 
el carácter de “partido revolucionario” 
en el sentido de pretender cambiar la 
sociedad, el tono de la coalición ha sido 
poco dogmático y predominantemente 
moderado, seguramente porque sus líde
res han sido conscientes de que, aun 
dentro de la izquierda, el radicalismo 
excesivo no tienexlientela.

Pese a está moderación, IU tendrá 
problemas de supervivencia —ya los tie
ne, de hecho-, por una razón clara: 
las grandes clases medias han optado 
por el binomio moderado PP-PSOE, 
partidos que han construido una dia
léctica templada que, en un futuro más
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No es imaginable que un partido tan alejado del eje de sime n^ 
del espectro político se convierta en opción de poder. ^^^ 
quiere alcanzar estas responsabilidades decisorias no ^^^^^ 
remedio que aliarse con la izquierda templada. De otra 
su papel quedará siempre relegado a la testimonialidad

O menos lejano, tendrá que ser escenario 
de la alternativa.

La izquierda rotunda que pretende 
ser IU tiene, en España, una clientela 
potencial notable: los sectores todavía 
no englobados en la clase media, y, den
tro de ésta, los grupos más conscientes 
de la sociedad, que pretenden acelerar 
el proceso redistributivo y de igualación 
social. Pero el papel de esta formación 
política será siempre marginal, y úni
camente adquirirá protagonismo cuando 
su concurso sea necesario para dar al 
PSOE la mayoría política.

No es imaginable que un partido tan 
alejado del eje de simetría del espectro 
político se convierta en opción de poder. 
Si IU quiere alcanzar estas responsa
bilidades decisorias no tiene más reme
dio que aliarse con la izquierda tem
plada. De otra forma, su papel quedará 
siempre relegado a la testimonialidad, 
lo cual tiene asimismo su trascendencia
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en democracia, por supuesto. i 
tu tiene todavía que dar un gran paso, 

que es el de la eliminación de los vesj 
tigios utópicos y la adaptación de u« 
programa pragmático de progreso. Quic-L.-.v 

ro decir que la supervivencia del 
en su seno mantiene viva una llama ico*» 
rica que se ha convertido en puro ana g’Cij 
crónico, y que de ahí puede proyenr 
el olvido de las formulaciones realistas 
9ue puedan constituir su pñncip^

pare

¿i
atractivo.La sociedad, y en particular la cHc^l 
tela de IU, ya no espera buenas palab ^ 
sino propuestas razonables, con las (1^^ 
presionar a los poderes públicos. ^^^^ 
ramente, este cambio se materiali^^ 
sólo el día en que IU sea un partid^ 
unitario, porque ello querrá decir Q^; 
los políticos de esta formación ( 
percatado de que no tiene sentí o \ 
excesiva ideologización que todavía - 

advierte entre bastidores.
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L
os alcaldes de los pueblos 
afectados por los ejer- 
^^^’°^ militares que tie- 

chili ^^^k ^^ ^^ Sierra de Chin- 
resulta que des- 

^^^^ ^^ piedra intentan 
oiden ^^ Otano, Por eso le 
^icuplD ^ÍP^^^^o nacional, 

¿ntanos “por su cuenta que 
^^ opinión pública, ^la de la realidad de 

¿^pueblos*» pues por lo 
ten L ^^^os señores no quie- 
M¡e « . S'^sceptibilidades de 
tituciÁn ”* “menospreciar la ins-

•os Dar ^^ ^*®®* ^ mismo que 
le ^ ?®^y ^men que Ramí- 

j explicaciones al 
^.^^fensa respecto al 

^® ^“^ unida- 
^^^ utilizan este 

¡“^ Sirin “maniobras, ya que 
x??.“^ealdes de Casas 

P°^° Lorente, 
’I'*®> a ^ ° Higueruela, los 
’'‘^entSí^® “° querer herir 

ademáf ^Í ®’ ^^^^^m-aron 
P ®^® peligro 
^^ “Iteraciones de

**e asupt f’ ^“^0^0 en perío- 
^®^los in, ^’“^“don a nuestros 

va ^^’®“^t) bares y dis- 
H ^^^ ^®” frecuentes 

Sexr,í!?í“’“r un con- 
bebidas alco- 

‘ ^e los bares
^^0““r sus con- 

° ^^^ ®^ poten- 
* vece ^ grave, la mayoría 

eZ ^P^^^cen Por los 
a im i “mrnamento que 

r^ ejj ®*®mzado nivel etílico 
^^ndari ^“^mtantes una 
^* Señor ‘”^®/®“sión abso- 
* m*na denn^^ mníos, ¿después 

s^'M dpi ^^®^ estiman que 
I^^íeií’^^^bro delCon- 

^Wados, Miguel 
^^‘’mmtos mnterferido en 
Si^b ^®" ^°s asuntos 
^^'^ ^ todoQ^i ^°^ ^“^ ''Otos 
f^^tia* Da os “padres de 

^^^ desde sus 
an ^^“os lo defien- Is? ^°^“S por las

tonna que tienen

Tirar la piedra
EDUARDO CANTOS

Analizado el infor
me suscrito en la loca
lidad de Higueruela el 
pasado día 14 del 
corriente mes, por los 
alcaldes de este pue
blo y de Casas de Juan 
Núñez, Pozo Lorente 
y Hoya Gonzalo, se 
desprende la gravedad 
de unos hechos en los 
que forzosamente tie
ne que intervenir la 
autoridad militar para 
corregirlos. 

de proceder, estimados alcaldes, 
es, cuando menos, absurda. Y 
por supuesto antidemocrática. 
Que hasta cierto punto la vería
mos -analizada desde el campo 
de la política- lógica, si partiera 
de posiciones partidistas contra
rias a las que defiende Miguel 
Ramírez, hombre del PP, como 
lo son los señores Cutanda 
Moreno y Nicolás Villena, res
pectivamente alcaldes-presiden
tes de los Ayuntamientos de 
Casas de Juan Núñez y Pozo 
Lorente. Lo que más o menos 
viene a demostrar el charco de 
ranas que es ese partido, cuan
do consiente que ante la opi
nión pública se aireen contra
dicciones del calibre de las ya 
expuestas.

Cumplir con la obligación

A nosotros nos parece muy 
bien, e incluso oportuno, que 
el representante conservador 
haya “presentado en el registro 
de la Cámara Baja una pregunta 
oral al titular de Defensa, Nar- 
cis Serra, mediante la cual se 
interesa por las actividades que 
se desarrollan en estas insta

laciones de Chinchilla, sobre 
todo en su relación con los veci
nos de los pueblos que las cir
cundan”. Es más, ante el interés 
demostrado, los vecinos aludi
dos, junto con sus representan
tes, deberían estarle agradeci
dos a Miguel Ramírez. Y si no 
agradecidos, al menos recono
cidos de haber cumplido con 
la obligación que el cargo le 
demanda, de hacerse eco de 
unas anomalías que muy bien 
pueden ser tratadas a esos nive
les parlamentarios. Lo que no 
impide que los otros procedi
mientos continúen por sus 
derroteros para que, al final, 
estas poblaciones logren lo que 
en justicia -y también por el 
sentido común- les correspon
de.

Paños calientes

Analizado el informe suscrito 
en la localidad de Higueruela 
el pasado día 14 del corriente 
mes, por los alcaldes de este 
pueblo y de Casas de Juan 
Núñez, Pozo Lorente y Hoya 
Gonzalo, se desprende la gra
vedad de unos hechos en los 
que forzosamente tiene que 
intervenir la autoridad militar 
para corregirlos. De ahí que nos 
extrañen los “paños calientes” 
que ahora sacan a relucir estos 
señores, ante la intervención en 
el asunto del parlamentario tan
tas veces repetido. Lo que, al 
parecer, les ha obligado a reco
nocer, que pese a que “en algu
nas ocasiones se han producido 
incidentes desagradables con la 
tropa, como la intervención de 
alijos de droga (¡!), de ninguna 
manera quiere eso significar 
que tanto la ciudadanía como 
las autoridades locales estemos 
en contra del Ejército y que 
éste sea el comportamiento 
generalizado de sus componen
tes”. ¡Faltaría más! De todas 
formas, lo que no se puede 
hacer, si de verdad uno quiere 
ser dueño de sus actos, y res
ponsable de los mismos, es tirar 
la piedra y luego esconder la 
mano.

Hoy, en estos momentos

El alcalde de la 
famosa bienvenida

WISPARR^O

L
e recordarán muchos 
de nuestros lectores, 
de media edad, por

que paseó, con mucha fre
cuencia por nuestras calles, 
vino a la Feria, ocupó una 
barrera en nuestra plaza de 
toros, fue amigo de todo el 
mundo...

A dos pasos de nuestra 
capital, en Tarazona de la 
Mancha, tuvo su hogar, junto 
a su esposa, Elvira Soriano, 
a sus hijos y nietos. Allí le 
quisieron con profunda 
admiración y le hicieron “Hi
jo Adoptivo”, distinción que 
valora, sobre todo, su caudal 
de virtudes humanas, porque 
a nivel profesional obtuvo los 
más altos galardones y pre
mios de la cinematografía 
nacional, y al mérito en el 
trabajo. Y allí reposan sus 
restos mortales. Mañana se 
cumplen veinticuatro años 
de su fallecimiento, ocurrido 
en Madrid —el lugar de su 
nacimiento— cuando conta
ba 81 de edad.

Inolvidable José Isbert, 
don José Isbert. Bajo de 
estatura, ligeramente encor
vado, con una voz cascada, 
inconfundible, con una gama 
de gestos y ademanes per- 
sonalísimos, inimitables, fue 
el alcalde que tenía prepa
rada la “welcome” a “Míster 
Marshall”, en el más fino 
ejercicio de humor y sátira 
de las películas de García 
Berlanga; y fue...de todo, 
centenares de personajes, 
populares, tragicómicos, cas
carrabias, profundamente 
humanos, siempre rozando 
la genialidad y en muchas 
ocasiones, muchas, alcanzán
dola de pleno. Un largo cen
tenar de películas es una 
riquísima herencia para las 
generaciones aficionadas al 
cine, por ello, en cualquier 
momento, como en la tarde 
del domingo, cuando Tele
visión Española- ofreció una 
de sus películas “Vamos a 
contar mentiras” podemos 
recreamos con la excepcio
nal personalidad del actor y 
hasta emocionamos al coin
cidir con un nuevo aniver
sario de su muerte, lo que 
avivó el recuerdo de un 
entrañable hombre de bien 
—un excelentísimo señor

Pepe Isbert con otro “monstruo”, Manolo Morán.

Pepe Isbert ha 
sido una de las figu
ras más relevantes, 
irrepetible, del cine 
y el teatro, en el 

dentro y fuera de los “pla- 
tós”— con el que tuvimos 
el placer de conversar en 
diversas ocasiones, las últi
mas a través de un bloc, 
escribiéndonos las palabras 
que ya no podían salir de 
su garganta herida.

Hace unos años, en 1987, 
se le rindió un homenaje en 
nuestra capital, proyectándo
se varías de sus películas, en 
el Auditorio Municipal, lo 
que constituyó un renovado 
testimonio de cariño, ya 
manifestado con anteriori
dad con la inclusión de su 
nombre en el callejero, en 
una de nuestras más moder
nas barriadas. No, no se olvi
da a José Isbert en la capital, 
ni por supuesto en Tarazona. 
Detrás de él ha quedado una 
gran obra, por la que no 
pasan los años, y el ejemplo 
de un trabajador incansable, 
quien al recibir la Medalla 
del Círculo de Bellas Artes, 
dijo: “Esto es como si me 
hubieran dado sobresaliente 
al término de la carrera”. Y 
en verdad que era algo más, 
era la “matrícula de honor”, 
pero es que Pepe Isbert, fue, 
sobre todo, un hombre sen
cillo, enemigo de las glorias 
vanas, sin excentricidades, 
sin vicios de relumbrones; un 
hombre que si tenía que 
apostillar algo, lo hacía para 
despertar una sonrisa, como 
la conocida anécdota, en una 
de las veces que fue operado, 
cuando le pusieron el “gota 
a gota”, que le dijeron que 
era “para alimentarle”. Y 
con un gesto pícaro pregun
tó: “¿Y no podía ser con 
un buen caldo de cocido?”.

Toda su vida fue una 
manifestación de admirable 
ingenio. Ha sido una de las 
figuras españolas del cine y 
del teatro, más relevantes del 
siglo, a la altura de las mejo
res del mundo.
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Arcalaus el encantador

N
o se requiere una inte

ligencia ateniense -que 
diría De Quincey- para 

colegir que el proceso electoral 
que habrá de elegir alcaldes y 
diputados autónomos será triun
fo apoteósico de José Bono.

Desde una posición fortale
cida -amén de su ingreso en 
la dirección del partido- y ayuna 
la región de escándalos impor
tantes, las fuerzas de la opo
sición no distraerán al electo
rado, mucho menos esos votos 
necesarios para equilibrar y oxi
genar la política de Fuensalida.

La estrategia ha comenzado 
ya a visionar los conflictos y a 
darles solución: el Ministerio de 
Defensa quiere que los vecinos 
de Anchuras exploten el polí
gono de tiro a la forma de la 
cooperativa, sembrando en el 
vecindario la inquietud de un 
proyecto que sería subvenciona
do y que oferta trabajo seguro, 
precisamente por el régimen 
cooperativista. La razón de este 
envenenado proyecto -claro 
está- pretende reducir la opo
sición que la mayoría de los 
habitantes de la zona siguen 
manteniendo al campo de tiro, 
descabezando la protesta por el 
recurso, siempre seguro, del 
dinero. El mensaje es claro y 
cristalino: Anchuras no desapa
recerá, todo lo contrario; la pre
sencia del campo de tiro y el 
desembolso del Ministerio de 
Defensa dará trabajo segurísimo 
a la población, donde entrarán 
todos y a la forma de una coo
perativa, fórmula que se apo
yará desde Madrid tanto en 
aspectos crediticios como de 
apoyo en infraestructura. El pri-

-que antes de mirarse el bolsil® 
observa el circuito de velocidad

txy otras obras públicas- sue 
decantarse por el continuisn® ba
y la administración estable. retí

El paso definitivo es 
la compra del pueblo, 
desterrando los 
individualismos -de 
ahí la cooperativa- y 
obviando la 
grandísima 
responsabilidad 
política de la Junta

Qué decir de la DiputacióBre j
Don Juan Francisco Femánd® 
puede perpetuarse en el cargJ 
Tras unos inicios algo rústic» 
y desabridos, Fernández ha prei 
ferido un segundo plano menosj 
conflictivo, sabedor que la poM 
tica de constante preocupación 
por los pueblos ofrece votos coy 
seguridad absoluta. Si a csd 
política -de fuerte endeud» 
miento- unimos la solidan^
partidista de la Junta de Cornil 
nidades y la atención, tambiéj

pon

Pi

Ele

Morír de éxito
mer paso -también envenena
do- se dio al poner en nómina 
a dos concejales del PSOE y 
seis familiares suyos, que com
patibilizaban su función muni
cipal y su volcamiento absoluto 
para con Madrid. El paso defi
nitivo -ya está dicho- es la com
pra del pueblo, desterrando los 
individualismos -de ahí la coo
perativa- y obviando la gran
dísima responsabilidad política 
de la Junta de Comunidades 
que maximizó el voto a costa 
de la condena de un pueblo.

Dividida la problemática 
anchureña -el dinero lo divide 
todo- el socialismo encara las

RAMON BELLO SERRANO

próximas elecciones con tran
quilidad absoluta y con esa posi
bilidad que Felipe González 
resumió al XXXII Congreso: 
morir de éxito. Tras el cierre 
de la II Asamblea de Izquierda 
Unida, el observador percibe 
que Gorbachov ha herido de 
muerte a todo comunismo occi
dental; Centro Democrático y 
Social es una caricatura -no 
había más que ver a don Adolfo 
Suárez en Alicante, zafándose 
del ataque conservador- y los 
populares, en esta región, andan 
adormecidos en la encrucijada 
de sacrificar la alcaldía más 
importante -Toledo- para evitar

el arrollamiento, ya cantado, de 
José Bono.

Al traspasar el análisis a nues
tra ciudad todo parece quedar 
en la casa común de la izquier
da. El sustituto de Jerez Colino 
-si es que se produce la sus
titución- se encontrará con una 
oposición mayoritaria sin cua
dros y sin nombres de prestigio 
que puedan sacrificarse por 
unos miles de votos; los comu
nistas -injustamente- tienden a 
la baja; y caso de representación 
del centrismo, serían uno o dos 
concejales más del PSOE. Pro
blemas los hay pocos que cen
tren el debate y la ciudadanía

niuaucb y ia ¿ncnviun, 
concertada, a jubilados por pa^ ‘— 
te del Ministerio de Asuntii 
Sociales y del Inserso, la vot^ — 

ción que haya de conformar fj^j^ presidencia de la Diputació^ g, 
será un paseo militar. Un botól^ 
de muestra de cómo el poóejrijn, 
absoluto -legítimo y muy demAfg^ 
orático, desde luego- desbarata g 
el protagonismo social, ha sid^ jg 
la llamada de atención de líWliec 
alcaldes colindantes al campo dr 
maniobras del Ejército en Chi» ref 
chilla, a todo un diputado nací» qjq, 
nal al que ruegan que “no inte^ó 
fiera en sus asuntos”, como «nac 
la problemática de lo acaecí  ̂paf 
en nuestra tierra no fuera con^ dj 
potencia de un diputado quffios 
representa al pueblo. j '

En definitiva, la maquinal 
capaz de ganar cualquiera ele® er 
ción se ha puesto en marchw^q 
de inmediato, dirigida con puls®io 

caballero de SaJojíves 
clar®ügi,firme por un 

bre. El diagnóstico parece

Quei

nioi

stamos echando dramá
ticamente las campa
nas al vuelo sobe la cri

sis galopante del turismo (ex
tranjero sobre todo) en España 
y paralelamente a los gritos cla
mando al cielo y a las protestas 
por la mala gestión del minis
terio responsable, algunas 
empresas del ramo cometen 
tales desmanes y abusos en pre
cios y servicios que esto, de 
verdad es escandaloso y nos lle
vará si no se pone remedio 
pronto y firme al desastre 
definitivo.

A lo que vengo es a contar 
que he estado haciendo un 
reportaje en Salamanca, la 
maravilla monumental y cultu
ral del mundo, la segunda 
Roma que se dio en llamar 
y que allí me ha ocurrido lo 
siguiente:

Estaba hospedada en el 
mejor hotel -al menos así está 
considerado por tradición 
señorial y su ampuloso nom
bre- en el que te cobran en 
■proporción a las cuatro estre
llas con que está calificado.

Pues bien, en este hotel te 
sirven un desayuno tan de fon
da de medio pelo que te que
das patidifusa.

La primera mañana yo iba 
con retraso, me esperaba un 
coche a la puerta en marcha. 
Me sorbí de mala manera el 
café con leche, pero tomando 
conciencia de la pobretería de 
lo que me habían traído.

Al día siguiente ya no iba 
tan acelerada. Me senté a desa
yunar a gusto, ¡Ia madre que 
me parió, vaya desinfle! Un 
café con leche, mondo y liron
do, con madalena, panecillico

Setenta duros de vellón 
así no vamos a parte alguna

TITA MARTINEZ

El camarero lo apoyó sobre un papel 
que me pareció la servilleta y de pronto 
al levantar la copa para beberlo veo que 
era una factura y que en ella rezaba 
“zumo de naranja”

arrasarán.
PtOi 
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y bollo pequeño y pare usted 
de contar. Ni fiambres, ni que
so, ni nada de nada de lo que 
ya es normal, por no decir obli
gado que te sirvan en hoteles 
con menos pretensiones y pre
supuesto derivado.

Convencida de la normali
dad de la petición, pedí un 
zumo de naranja. Y me lo tra
jeron en una copa con apenas 
la capacidad de una jicara y 
sobre la marcha comprobé que 
de zumo natural nada y que 
era refresco de botella.

El camarero lo apoyó sobre 
un papel que me pareció la 
servilleta y de pronto al levan
tar la copa para beberlo veo 
que era una factura y que en 
ella rezaba: “zumo de naranja 
350 pesetas”. Así como suena, 
setenta duros de vellón.

La perplejidad indignada

-léase cabreo- que se me apo
deró fue de tal órdago que tuve 
que hacer un verdadero esfuer
zo para no saltar y con vio
lencia. Procuré dominarme 
para no montar un número y 
cuando lo conseguí le dije al 
camarero que podía llevarse el 
tal refresco porque ni por aso
mo estaba en mi ánimo el 
pagar por aquello, en plan de 
extra, semejante cifra.

En España setenta duros son 
todavía bastante dinero. Que 
un hotel de cuatro estrellas te 
ofrezca un desayuno tan cutre 
y poco apetitoso, mientras en 
proporción al cacareado rango 
cobra un dineral es algo tan 
inadmisible que por eso me he 
decidido a escribir a ello y creo 
que no hace falta recordar y 
los que me conocen saben que 
no miento, que servidora es la

dama de la media almendra, 
quiero decir que como menos 
que un pájaro.

Que en Centro Europa te 
dan zumos auténticos a manta, 
incluso en los países recién 
liberados del Este (de los que 
acabo de venir, léase Checos
lovaquia, Polonia, etc.) y que 
aquí donde están los naranjales 
de Valencia por un sorbo de 
refresco sintético te quieran 
cobrar -como extra- trescien
tas cincuenta pesetas, la verdad 
no me lo expliqué, ni mi cuerpo 
pudo tolerarlo.

Si a todos estos desmanes 
no se les pone remedio, si los 
empresarios de hostelería no 
se lo plantean con seria hones
tidad y la inspección rigurosa 
no toma cartas seriamente en 
el asunto el turismo se nos va 
y con él un chorro de dinero

ían abundante naau 
como necesario para 
nomía nacional.Que a mí no me iban a anv/i 
^ar las trescientas ancact^ 
pesetas, es obvio consign^^^ 
pero que pasar por semaj^^ 
horcas caudinas fue demasi^'^ 

P^ra mi cuerpo y sobre Que no dejándonos atropcl^ 
los de dentro quizás coláis 
remos a que no den la espan'l 

tada definitiva a los de

Es urgente poner remedio programado e it^^ J 
gible a tales abusos (lo Í“/ 
estoy contando desdi^ 
mente sólo es un ho.^J 

muestra) para que el 
vuelva a retomar la 
venir a España, por ‘i^^ 

este camino vamos a parte, bueno sí vamos al / 

tre definitivo.

la e^^'i ■ido 
t^>

t
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Va corredor de fondo
tx comunista reciclado y actual militante

jism ' base” del PSOE, Enrique Curiel, declaró 
ir en Albacete que la proliferación de críticas

icióiyre presuntas cormptelas en la transmisión 
índe
:arg< 
Stic(

poder y la polémica suscitada en tomo a

la controvertida fígura del ^hermanísimo” no 
retardaron su ingreso en el Partido Socialista 
*^sino todo lo contrario, determinadas campañas 
de acoso han hecho que se acelerara mi decisión. 
Digo lo que dije siempre en tomo al celebérrimo

Juan Guerra: están abiertas las diligencias judi
ciales, tramítese el asunto y punto fínal”. A 
su juicio, este ‘^affaire” fue aprovechado por 
la oposición a fín de montar una operación 
de desprestigio político contra el Ejecutivo.

P^a Enrique Curiel, la derecha española tiene pendiente su proceso de modernización política desde las Cortes de Cádiz de 1812
iprfl

j “La campaña de acoso contra J. Guerra nolend

ació:
SCOD

yetrasó, sino aceleró mi ingreso en el PSOEes

rida
om^*^1 ^^ ^^ ^^P^t^do comunista reiteró su invitación a IU para que abandone posturas anticuadas y apoye la ^^casa común de la izquierda
antof 
vot4 
lar la 
aciól

F. GANUZA

^^que Curiel, que se des- 
^^ localidad alba- 

^^ Lezuza para pronun- 
^^^^e^encia sobre las 

araA™^?"®® ope-
Quince años de régi- 

A ."socrático y rememorar 
notorios entre 

^® Francisco Franco 
Z',n f®^’'®udo constitucional de 

parlamentaria, 
no s rnomento de su 

^^® '‘^^ derecha de 
rom ^'^”® pendiente su pro- 

rnización, por lo 
^^^ Cortes de 

de 1812”.
dirigente comu- 

sutilmente la polé- 
^°^®^ u los turbios 

do Guerra a una

n operación de des- 
' prom Gobierno socialis- 

^^ una 
^Qnp^7ní° ^^^^u de asi- 
’te P^CE, como expo- 

^® ^^ izquierda 
entó ^1^^^ alcanzado prác- 

ires rnayoría absoluta
generales 

Mía ^^^u^ismo, subra-
«-desesperación de unas 

<lue n'^^^’^adoras que intu- 
^ ^® ^Q^ noven- 

■ por la

al refencias explí- 

'■■■^ de L**

^ 0 alp /®^ativa real al 
"^ destrucción 
político, sien- 

prevalece la

^’0ne«! «^^ frustradas sus 
■ qu¿ *®- ‘^^^^

’-ión de ^ acreciente esa 
i?^ me¿s"'”'™° “ *“

acio

com

nari

"oeco- M»;?'®»^ QU el elec- 

'M^?^ "“ional del 
’^U la ^"^ ^nar, pueda 

del 
<?f sobre h^L^ después de 

^^’UaHn ^ ^^5‘guación de 
‘’^ular de

<' M6?®"**^ción polí- 
ique y '^ cuesta

?^ Un "®. ^^ posible
:^ por i^’^^^j® como el 
.•^^ Conferencia 
- 'Uorai 5^ deterioro 
v*® l¡enp ^^ Ejecutivo), 
^’^^cs de^í^ ®" grupos 

la sociedad”.

rrui' 
ent^ 
larl® 
ante 

odíJ 
íllaf 
abo- 
^' 
lera- 
n y 
tan;

jda' 
de 

«mfi 
id' 
1”' 
lina 
sa^'

^bofetadas

$"'tón de su
-^‘''"graUf "'•“® Curiel 
'^« ' ^nacalu- 

I A le tributaron

1̂

Enrique Curiel llegó ai PSOE albaceteño con la pretensión de justificar su ingreso y de contestar con evasivas sobre asuntos controvertidos. LUIS MIGUEL

1

A su juicio, se van acrecentando las diferencias que le condujeron 
a abandonar el PCE, como el derecho a la autodeterminación de 
los pueblos, las reminiscencias republicanas y el discurso sobre el 
servicio militar, ideas ratificadas en la Asamblea Federal de IU

sus nuevos compañeros de par
tido y se contratulo igualmente 
de la espléndida recepción dis
pensada al colectivo de 250 per
sonas que, procedentes de la 
extinta Fundación Europa, le 
secundaron en su azarosa 
aproximación al PSOE, después 
de un periodo extenso de meri
torio y de constantes guiños a 
la formación socialista.

No obstante, reconoció que 
el tránsito hacia la “casa 
común” ha estado jalonado de 
agrios comentarios de reproba
ción provenientes de una dere
cha que recela de los procesos 
de convergencia porque le 
beneficia más una izquierda 
enzarzada en diatribas y con
frontaciones. Además de recal
car que no alberga ambiciones 
personales y que le reconforta 
su regreso a la cátedra univer
sitaria después de muchos años 
de ausencia, puntualizó que su 
inclusión en la nómina socialista 
”como militante de base” no

está mediatizada por su rein
corporación a un escaño par
lamentario, aunque dejó desli
zar la inevitable coletilla “estoy 
a disposición del partido”.

Barbaridades

Sobre los ataques de toda 
índole que genera el proyecto 
de “casa común”, el comunista 
reciclado adelantó su intención 
de responder con la mano ten
dida a “todas las barbaridades 
y descalificaciones insultantes” 
que se viertan contra dicha ini
ciativa, precisando más tarde 
que su construcción se acelerará 
dependiendo de la sensibilidad 
que demuestre el PSOE en 
potenciar ese punto de encuen
tro y las ansias de cooperación 
que, desde la lealtad, se encau
cen hacia la redefinición del 
socialismo democrático.

A su juicio, el PCE “tiene 
poco que ver con el partido de 
la transición”, ignorando el nue-

vo orden internacional y las 
nuevas tendencias del comunis
mo europeo, además de pro
fundizar en las contradicciones 
que motivaron su partida, con 
la aprobación en la pasada 
Asamblea Federal de IU de 
conceptos trasnochados para él, 
como el derecho a la autode
terminación, la apuesta por los 
principios republicanos o el dis
curso sobre el servicio militar.

También insinuó que el PCE 
no advierte el auténtico espíritu 
de la “perestroika”, entendida 
como la cancelación de las dife
rencias que separaron a las 
familias comunistas y socialistas 
desde los años veinte e invitó 
a los seguidores de Julio Angui
ta a revisar sus presupuestos 
para emprender el camino de 
acercamiento iniciado por el PC 
italiano. Por último, se refirió 
a la superación de los atavismos 
del pasado en una sociedad 
tolerante, aludiendo a las reso
nancias franquistas del 20-N.

La 5^ columna 
de don Santiago

Curiel rehusó especular 
sobre el futuro electoral 
de IU y se limitó a desear 
que esta formación siga 
un camino paralelo a sus 
homólogos italianos. 
Tampoco quiso comentar 
la solicitud de ingreso en 
el PSOE formulada por 
el PTE de Carrillo, pre
firiendo guardar silencio 
“porque soy el menos 
indicado para opinar. Hay 
que ser cuidadosos para 
no entorpecer un proceso 
negociador todavía abier
to”. Por su parte, el líder 
del PSOE albaceteño, 
Juan de Dios Izquierdo, 
rechazó todo argumento 
de sectarismo o absorción 
en la adhesión de los inte
grantes de la Fundación 
Europa y, saliendo al 
paso de quienes recuer
dan su trayectoria ante
rior, añadió que “en este 
partido no hay que ocul
tar el pasado en el arma
rio, sino que lo añadimos 
al enorme caudal de 
méritos de la izquierda”.
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El PP ha presentado una moción al Pleno municipal del próximo viemes sobre la concertación agraria 

‘‘Queremos un debate sobre quién está 
a favor y en contra de los agricultores”

La parada para 
minusválidos se ' 
traslada del P" ; J 
de la Libertad al 
Altozano

Un Mesa se encargará de elaborar un plan global con las soluciones que precisa el sector agrario E.G 1

El Grupo Popular en el Ayuntamiento de Albacete ha 
presentado, para su discusión en el Pleno del próximo 
viernes, una moción sobre la creación de una Mesa 
de concertación agraria. Esta moción se presenta en 
paralelo con la que posiblemente hoy, a instancias tam
bién del PP, se debata en el Congreso de los Diputados.

Eva CAÑAS

La moción del Grupo 
Popular será debatida en el 
Pleno que la Corporación 
municipal celebrará el próxi
mo viernes, día 30. Según el 
portavoz del PP, José Miguel 
González Moraga, “con esta 
propuesta queremos provocar 
un debate, con el objeto de 
indentificar las posturas polí
ticas de los que están a favor 
o en contra de los agricul
tores”.

Sin embargo, González 
Moraga reconoció que “la 
moción es testimonial, puesto 
que no tenemos fuerza para 
que su aprobación signifique 
un cambio sustancial en la 
política agraria del Gobierno”.

El preámbulo de la moción 
sobre la creación de una Mesa 
de concertación agraria recoge 
que “las graves circunstancias 
económicas que están con
curriendo en el sector agro
pecuario español, que han lle
vado al mismo a la situación 
más difícil que se puede recor
dar en los últimos años, exigen 
que esta institución se pronun
cie sobre la misma y apruebe 
aquellas recomendaciones que 
permitan, de una parte, soli
darizamos con agricultores y 
ganaderos, y de otra, instar 
al Gobierno de la nación a 
que ponga en vigor los ele
mentos imprescindibles que 
permitan superarlo”.

Con este argumento, la 
moción del Grupo Popular 
recoge dos propuestas: - El 
alcalde, en representación del 
Ayuntamiento, dirigirá escri

Después de mes y medio, la 
Diputación celebra hoy Pleno

Curso en la UP de monitores 
de viajes de la Tercera Edad

LT

Después de transcurrido más 
de un mes y medio desde la 
celebración del último Pleno, 
que tuvo lugar el pasado 16 de 
abril, la Corporación Provincial 
se reunirá a mediodía de hoy 
en una sesión plenaria de carác
ter ordinario.

En primer lugar, en el apar
tado de personal, la Corpora
ción deberá pronunciarse sobre 
la petición de José María Bleda, 
gerente del Centro de Atención 
a la Salud, solicitando autori
zación de compatibilidad para 
ejercer actividad docente en la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha.

En Patrimonio, se verá el 
expediente relativo a la adqui
sición de terrenos para la futura 
ubicación, en el Polígono Cam
pollano, de la planta de rega
sificación de gas natural. Estos 

tos al presidente del Gobierno 
y al Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, instán- 
dole a que constituya urgen
temente una Mesa de Con
certación Agraria, en donde 
estén representados todos los 
agricultores y ganaderos, las 
comunidades autónomas y los 
orgános de la Administración 
central con competencias en 
esta materia.

Esta Mesa deberá abordar 
urgentemente la elaboración 
de un plan global que plantee 
las múltiples soluciones que 
precisa la difícil situación de 
nuestra agricultura y ganade
ría. Plan que, a su vez, deberá 
introducir las modificaciones 
que las vigentes normas espa
ñolas demandan, de tal forma 
que las ayudas de la Comu
nidad Económica Europea lle
guen fluidamente a los agri
cultores y ganaderos españo
les, con especial atención a 
quellos que hacen referencia 
a la jubilación anticipada y a 
la reforma y modernización de 
las estructuras productivas de 
la agricultura española.

- Del cumplimiento de la 
presente moción, y de los 
resultados obtenidos, el alcal
de dará cuenta a este Pleno 
en un plazo no superior a tres 
meses.

Moción paralela

La mocion del Grupo 
Popular en el Ayuntamiento 
de Albacete es paralela a la 
que posiblemente hoy se dis
cuta en el Congreso de los 
Diputados, dentro del debate 

terrenos serán adquiridos con
juntamente con el Ayuntamien
to. También en este apartado 
está el expediente relativo a la 
permuta de terrenos del Ayun
tamiento de Alpera con otros 
de propiedad de la Diputación 
para construir un polígono 
ganadero.

De nuevo, una vez realizado 
el informe técnico y jurídico, 
vuelve al Pleno el decreto de 
Presidencia sobre autorización 
a “Casa del Pozo S.C.L.”, para 
realización de instalaciones en 
finca propiedad de la Dipu
tación.

También, como ocurrió en el 
Ayuntamiento, y con la oposi
ción del CDS e IU, se aprobará, 
con la mayoría socialista y el 
apoyo del PP, una operación 
de tesorería por 10 millones de 
pesetas con la Caja de Albacete 
para el consorcio del Circuito 
de Velocidad.

Según el PP, el sector agropecuario atraviesa una grave situación.

de Presupuestos' Generales, 
presentada también por el PP.

En la moción presentada en 
las Cortes nacionales, el PP 
insta a que la mesa de Con
certación se constituya en un 
plazo máximo de 15 días, y 
que se encargará de abordar, 
entre otros temas, la modi
ficación de la normativa espa
ñola, en lo que hace referencia 
al alcance de las normas 
comunitarias, flexibilizando su 
contenido al máximo.

En la moción también se 
propone que se desarrolle, de 
manera inminente, la vigente 
Ley de Cámaras Agrarias, 
estableciendo la urgente con
vocatoria de las elecciones en 
ellas previstas, al objeto de 
posibilitar la real vertebración 
del sector agrario.

La moción también recoge 
la creación de un organismo 
que fomente las exportaciones 
agroalimentarias y una comi
sión interprofesional del sec
tor lácteo.

LT

La Universidad Popular, den
tro de sus programas de cola
boración con colectivos o aso
ciaciones ciudadanas, ha inicia
do un curso de formación de 
monitores-animadores de viajes 
con los clubs municipales de la 
Tercera Edad.

El objetivo del curso es faci
litar instrumentos para que los 
jubilados, socios de estos clubs, 
tengan posibilidades de progra
mar, organizar y dirigir sus pro
pios viajes.

Los contenidos del curso se 
centran en el estudio de los 
temas relacionados con la orga
nización de los viajes, funcio
namiento de las agencias, cono
cimiento de los derechos como 
usuarios de viajes, selección y 
estudio de diferentes rutas de 
viaje, elaboración de guías 
informativas de rutas de viaje.

Un Pleno con
5 mociones

Junto a esta moción 
sobre la creación de una 
Mesa de concertación 
agraria, el Grupo Popu
lar tiene presentadas 
otras dos más, para su 
inclusión en el orden del 
día del Pleno del próxi
mo viernes: una sobre 
la creación del bono-jo
ven de transporte y otra 
el abstecimiento a Alba
cete con agua del Júcar.

También el CDS pre
sentó dos mociones para 
este Pleno, correspon
diente al mes de 
noviembre, al no poder 
ser incluidas en la sesión 
del mes de octubre: 
adoptar medidas para la 
igualdad de la mujer y 
agilizar las licenejas. 

actividades de animación y de 
dinámica grupales, sistemas de 
información y el papel del res
ponsable o monitor de viajes.

La metodología del curso es 
enteramente participativa, rea
lizándose diferentes talleres o 
seminarios sobre los temas pro
puestos y siempre basados en 
las experiencias, problemas y 
sugerencias de los participantes.

Este curso se desarrolla todos 
los lunes hasta el próximo mes 
de mayo, dividiéndose en sesio
nes de gran grupo, una vez al 
mes, para el estudio de temas 
de interés general; sesiones de 
pequeños grupos, dos veces al 
mes, para la elaboración de 
documentación; guías de dife
rentes rutas de viajes, una 
sesión mensual de consulta a 
modo de tutoría, que permite 
la solución o estudio de pro
blemas concretos que presenta 
un determinado viaje.

Con informe favorable de J 
ingeniera municipal, la coigwj 
sión de Tráfico del Ayuntj ¡¡¡fj 
miento de Albacete atendió w j^jj 
su reunión de ayer el infon? ¡^^^ 
de la Policía Local sobre la« 
veniencia de trasladar a la rií 
del Altozano, frente al jan 
y junto a la reserva t 
auto-taxis, la parada reservó 
para minusválidos que 
encuentra emplazada en 
Paseo de la Libertad.

Según la propuesta de 
Policía Local, al trasladar 
parada a la Plaza de Alt^

non 
iflF£

Li 
con

para
coin

«gi 
Pnic 
cree

parada a la riaza uc n«^w 
se conseguiría ponerla 
el centro de lo qn® ®^^“Í ® 
está, por la proximidad v' ’^ 
eos, Delegación de HadenJienc 
juzgados y hoteles. (

Asimismo, “al colocaría 1^10 
a la parada de auto-taxis «Bipi 
más veces libre, ya que^ • 
mente hay un 
que se sitúa en la P - B 
Altozano y 5^ 
encarga de que esten ^ rd 
tres plazas de los a^^°'^¿S^®' 
lo tanto al colocar la en 
a minusválidos 1“^^ 
parada se encargana 
Fas sesis plazas,. adernM 
vigilancia, sanción y ^^^^^ 
de grúa que nosotr 
mos”. Serán tres plaz3^ ^^^

En este sentido, 1^ 
jales del PP en la 
Tráfico, José M.^ 1 ®5 
Moraga y " ^ jo» 
sentaron una ?«<„, 
fin de lograr una 
aparcamiento pa peral, 
dos en el Hospital O«J^ 

ser posible 
reservada para ^^j p^fj 
miento de Litalano. 
nal del centro h^ ., jj 
más cerca a la P 

lida 
dad

sultas externas.

Por otro 1^^°’ fa deTalc^ 
vio ayerSanta Man'al 
del Puerto de San 
raíz de nn ^c^ ^^^^ A^ 
sión de el ^ 
tamiento, sobc^ ^j^3cete 
de la Corporacio .^^ s 
para la ímpla®*®^^” ^j,|izan 
tema de bono Q z^j en 
los súbditos magr b ^^j jed 
autopistas de peaje 
torio nacional. ¡pipían

La propuesta ^¡¿o e 
ción de este bono ^¡ ,,o 

la P‘’‘*^

;tír.o’dé santa ^¿ 
«rió del •"«"feria de ^^ 
petente en m^e

Efénufonne^^

de súbditos «"«¡Ule, ne^

tante, cualqu«' ^ diao^

segundad e p^^¡ i 

ría como rapoyo,

imagen otros 
relaciones co

M.C.D.2022



Martes, 27 de
Noviembre de 1990ALBACETE

ra Este complejo americano de fabricación de plásticos supondrá una inversión de unos 20.000 millones

Siguen las gestiones para implantar la 
empresa ^‘Mobil Química” en Albacete

Críticas a la 
fecha elegida por 
el Pacto y escasa 
resonancia en la 
Prensa nacional

También se baraja otro proyecto inversor no desvelado, cuyo coste se aproxima a los 15.000 millones F. G.

¡ de la 
coai ü mesa del Pacto por Albacete mantiene un hermético 

yyn»s¡/eflc/o en tomo a los futuros proyectos de inversión 
^^ ^^ P^^^i^^i^ y» concretamente, nada ha 

\ic(¡¿^^^^^^^^^ ^obre la hipotética llegada de la empresa 
ifti^^^ericana “Mobil Química”, que supondría una 
‘̂ yrersión cercana a los 20.000 millones de pesetas.

ra
erv 
le

F. GANUZA

en e Las especulaciones que 
®^*5Tencia circulan sobre 

® candidatura albaceteña 
darpipara acoger este importante 

fabricación de 
siguen moviéndose 

^^ ^' ^^rreno de las hipótesis 

íH 
estaj 
actup

?! corno único factor de refe- 
’^ncia, el coordinador gene- 

del Pacto, Jesús Alemán, 
^0 adelantó que su eventual 
^plantación en esta provin- 

cocS^2? ^^^^f^ desplazar a otras 
s opciones competidoras. 

Qr su parte, el delegado
res W L?‘’^?^^ ele Industria, Abe
is, Mora, puntualizó que 
esertl ^^’^itación de las gestiones

ciernes obedece a una
•ca recomendación de

<I®1^ y ^ criterios de dis- 
tonalidad exigidos por los 

f^c”^ T “''®’^’’es potencia- 
• Tampoco se mostró par- 

^^ otorgar credibili- 
a rumores, ya que, caso

coní 
ión?

de confirmarse después, su 
propalación anticipada tendría 
repercusiones negativas en el 
encarecimiento de suelos 
industriales o en la búsqueda 
de asentamientos idóneos.

Durante su corta existencia, 
el Pacto ha intervenido satis
factoriamente en la consolida
ción de experiencias empre
sariales como ”Avicopter”, 
“Maltamancha” (que tramita 
en la actualidad su licencia de 
obras), “Gas Castilla-La Man
cha” y “Bancolor”, una fac
toría dedicada a la fabricación 
de laminados de aluminio que 
ya tiene concedidas y acep
tadas las subvenciones oficia
les y que, a falta de la decisión • 
final de su Consejo de Admi
nistración, se ubicaría en 
Elche de la Sierra, con una 
inversión aproximada de 3.000 
millones de pesetas.

Además de las iniciativas 
enumeradas, continúa madu
rando un proyecto empresarial

La Mesa del Pacto es optimista sobre las expectativas industriales. L. Miguel

de envergadura que, valorado 
en casi 15.000 millones de 
pesetas, estaría radicado en un 
municipio de la provincia, 
cuyo nombre sigue en secreto.

Por otra parte, la asistencia 
de Miguel Duran en el acto 
de presentación del Pacto en 
Madrid, que tuvo lugar el 
pasado día 7 de septiembre 

1

en el “Centro Cultura del 
Conde Duque”, fue la cons
tatación de que la ONCE ya 
ha materializado su decisión 
de invertir unos 250 millones 
en la construcción de una resi
dencia en Almansa, que for
maría parte de la nueva cade
na hostelera de la Organiza
ción Nacional de Ciegos.

En cuanto a la valoración de 
los resultados obtenidos con la 
presentación madrileña, José 
Jerez consideró elementos posi
tivos el alto índice de asistencia 
de grupos industriales y empre
sariales, el reforzamiento del 
apoyo institucional con la impli
cación del presidente Bono en 
una plataforma de promoción 
que se ha sacudido las “secuelas 
provincianas” y la disertación 
de Fuentes Quintana, quien 
amplió el área de influencia del 
Pacto a otras zonas del arco 
mediterráneo.

No obstante, admitió que la 
fecha elegida para la convoca
toria, coincidiendo con la inau
guración de la nueva embajada 
soviética, restó eficacia a su 
difusión, al igual que la escasa 
resonancia que tuvo en la pren
sa nacional, desajustes que se 
subsanarán en la futura presen
tación del Pacto en Valencia, 
evento todavía sin concretar. 
Marcos Montero, que excusó la 
ausencia involuntaria del pre
sidente nacional de la CEOE, 
José María Cuevas, en dicho 
encuentro, se mostró “modera
damente optimista” con las acti
vidades desplegadas hasta el 
momento, proponiendo un 
cambio de estrategia encamina
do a la organización de reu
niones monográficas sectoriales.
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A.D.A.
AYUDA DEL 
AUTOMOVILISTA, S.A.
Tel.: (91)413 1044

LA MEJOR 
HERRAMIEMTA

En los Elecciones Sindicoles que secoíwoconent» 
el 1 de Octubre y el 15 de Diciembre* n\8«s de horn- 
bres y mujeres se presentan como conádotos 0 Re
presentantes de los trabajodoreí.
Son personos que quieren deckof porte de sutiem-' 
E y de su esfuerzo o defender ios Wereses iciboro- 

de sus compañeros.
Un trabajo noble y eficaz que cuento o» todos te 
garantíos legales pora so reofoodón y que merece 
el reconocimiento y apoyo de te titaaojodores,

* Convocatorio pora el Sector de Hostelero del 
15 de Septiembre ol 30 de NWombre.
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El presidente de la Junta de Comunidades intercede en favor de los ciegos

Bono propone a la ONCE 
crear una revista ^^sonora”

Se facilitará la instalación de más quioskos de venta de cupones

El presidente de la Junta 
de Comunidades, José 
Bono, intercederá en favor 
de los trabajadores de la 
ONCE, facilitando el esta
blecimiento de quioskos 
de esta organización en 
municipios de todas las 
provincias castella
no-manchegas. Bono tam
bién se mostró favorable 
a la creación de una revis
ta “sonora^^ para ciegos.

Felicidad IZAGUIRRE

José Bono concedió una 
audiencia el pasado jueves en 
Toledo al consejero territorial 
de la Organización Nacional 
de Ciegos en Castilla-La 
Mancha, Carlos Hernández 
Yebra, a su vez director pro
vincial de la ONCE en Alba
cete, con el objeto de garan
tizar el desarrollo y aplicación 
del convenio marco que fir
maron hace ya un año la Jun
ta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha y ONCE.

En su entrevista con Her
nández Yebra, Bono mostró 
su disposición de interceder 
en favor de los trabajadores 
de la ONCE, facilitando el 
establecimiento de quioskos 
de esta organización en muni
cipios de todas las provincias 
de la región.

Hernández Yebra expuso 
al presidente de la Junta la 
problemática de que “muchos 
ayuntamientos deniegan la 
solicitud de establecer quios
kos de la ONCE en sus muni
cipios, alegando razones en 
gran parte de los casos de 
que éstos no se adaptan al 
marco urbanístico, cuando 
nosotros tenemos 16 modelos 
distintos de quioskos”.

El consejero territorial de 
la Organización Nacional de 
Ciegos señaló que para la ins
talación de un quiosko sólo 
se requiere un metro cuadra
do de acera, y que Castilla-La 
Mancha es la comunidad que

Bono se entrevisto con el coordinador territorial de la ONCE en la región.

meoos establecimientos de la 
ONCE de estas características 
tiene en todo el país, al estar 
instalados unos cien en toda 
la región.

La eliminación de barreras 
arquitectónicas en los distin
tos edificios que posee la Jun
ta de Comunidades para faci
litar el acceso a los mismos 
de ciegos y de personas con 
otras minusvalías físicas, fue 
otro de los puntos tratados 
por Bono y Hernández Yebra 
en el marco del convenio sus
crito por la Junta y ONCE.

Residencia para tercera edad

Por último, ambos dirigen
tes abordaron la puesta en 
marcha de una serie de pro
yectos para estrechar la cola
boración entre las institucio
nes que representan en cues
tiones de tipo social, como 
la posible creación de una 
residencia para la tercera 
edad conjuntamente por la 
ONCE y Junta de Comu
nidades.

También fue discutida la 
posibilidad de que la Junta 
destine uno de sus centros a 
fines de rehabilitación y adap
tación social de personas plu- 
rideficientes, principalmente 
dirigido a niños y jóvenes.

El Ayuntamiento publica las 
bases de la exposición de 

Artistas Jóvenes-1990
LT

El Ayuntamiento de Albace
te ha convocado un año más 
la exposición de Artistas Jóve
nes, que tendrá lugar durante 
los días del 20 de diciembre 
al 19 de enero de 1991, en el 
Hall del Auditorio Municipal.

Podrán tomar parte en esta 
muestra todos los artistas naci
dos o residentes en Albacete, 
con una edad no superior a los 
30 años. Cada autor podrá 
exponer una obra enmarcada 
con una anchura máxima de un 
metro y medio por cualquiera 
de sus lados.

Al objeto de poder seleccio
nar las obras, éstas se presen

tarán en la Sección de Cultura 
del Ayuntamiento, en horario 
de 8 a 15 horas de lunes a vier
nes, hasta el día 12 de diciem
bre.

Los artistas, con el fin de 
confeccionar un catálogo, debe
rán aportar una nota biográfica 
no superior a diez líneas y tanto 
el tema como la técnica de las 
obras que se presenten a la 
exposición serán libres.

El Ayuntamiento de Albace
te destinará un mínimo de 
200.000 pesetas para la adqui
sición de obra y el jurado de 
esta exposición seleccionará 
previamente sobre la obra pre
sentada y aconsejará su adqui
sición.

El presidente de la región 
mostró una buena disposición 
para colaborar con la ONCE 
en acciones de tipo social, 
exponiendo a Hernández 
Yebra la posibilidad de crea
ción de una revista “sonora” 
para todos los afiliados de la 
Organización Nacional de 
Ciegos en Castilla-La Man
cha,

“Se trataría de una publi
cación promocionada por la 
propia Junta de Comunida
des, con el consejero de Edu
cación y Cultura, Sisinio 
Pérez Garzón, a la cabeza. 
Es una idea que planteó Bono 
y que puede resultar muy 
interesante para todos nues
tros afiliados”, indicó Her
nández Yebra, quien compar
te el cargo de consejero terri
torial de la ONCE con el de 
director provincial de esta 
organización en Albacete des
de el pasado día 5 de este 
mes, como ya anunció LA 
TRIBUNA.

En esta capital, Hernández 
Yebra impulsará el convenio 
firmado por la ONCE con el 
Ayuntamiento de Albacete 
para la eliminación de barre
ras arquitectónicas y facilitar 
la convivencia de ciegos y per
sonas con minusvalías en la 
ciudad.

1̂

Cartel anunciador de la exposición.
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Las obras de canalización del gas natural ya se han empezado en Albacete.

I.^ec 

ha 
innei
Pérs 
uediíEn un curso sobre instalación de gases combusto ^^^

El gas natural, a debate po *
expertos de toda la región

F.L

Ayer fueron inauguradas en 
el Salón de actos de la Escuela 
Universitaria Politécnica de 
Albacete las VI Jornadas Téc
nicas Universidad-Colegios Pro
fesionales patrocidadas, entre 
otras instituciones, por la Con
sejería de Industria de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y las entidades cole
giadas de aparejadores y arqui
tectos técnicos, arquitectos, 
ingenieros agrónomos, peritos e 
ingerieros técnicos agrícolas e 
industriales, e ingenieros indus
triales, que en la presente edi
ción tienen como objetivo abor
dar el tema de proyectos e ins
talaciones de gases combusti
bles.

Las cerca de 200 personas 
inscritas en estas jomadas que 
se desarrollarán hasta el día 30 
de noviembre, analizarán en el 
marco de sus competencias pro
fesionales las características físi
cas y químicas de los distintos 
gases combustibles, y especial
mente de uno que actualmente 
tiene gran interés por su próxi
ma puesta en servicio en esta 
provincia: el gas natural.

Sobre este combustible, el 
director de las -jomadas, Bal
domero González Sánchez, 
señalo que el gas natural y la 
electricidad se presentan como 
las energías del futuro, y que 
su uso permitirá que descienda 
el alto grado de dependencia 
del petróleo en las sociedades.

“Otras ventajas que caben 
atribuirse al gas natural es que 
los ciudadanos no tendrán que 
depender tanto de poseer alma
cenadas en sus viviendas bote
llas de butano o propano, y 
podrán disponer del mismo en 
cualquier momento, de acuerdo 
con el contrato de suministro 
que previamente hayan estable
cido”, indicó González Sánchez.

Importancia ecológica

“Además de la comodidad 
que se derivará de la utilización 
de este gas, -añadió-, hay que 
resaltar su importancia desde el 
punto de vista ecológico en los 
centros urbanos, al tratarse de 
una energía limpia, teniendo en 
cuenta además que ésta, en 
cuanto a su precio, será com
petitiva respecto a los demás 
gases”.

En Albacete, las obras de
canalización del gas natural ya

se han empezado en el P‘ ^ta 
de la Cuba, esquina con U C « ir 
Ramón y Cajal. En cumpto a
to con el proyecto de la en

O
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rá el albacetense José Borrel, cabo de la “Descubierta

Creo que no había conciencia 
de que se podía atacar”

‘^Ea cuanto a la moral el barco estaba preparado para un posible ataque^^

^bo José Miguel López Borrel cuenta su experiencia 
íl Golfo a bordo de la “Descubierta”, a cinco días 

la llegada de las corbetas al puerto de Cartagena.
LT

ededor de un mes antes 
FUjlue se confirmara la partida 

corbeta “Descubierta” los 
T”®^°^ ya sabían que el Gol- 
Pérsico iba a ser su destino 

fíh^^iato, comenta el albace-
José Miguel López Borrel,

ro que en todo caso los ame
ricanos tenían muy claro que 
de ser así ellos serían los pri
meros”. Las corbetas españolas 
intentaban mantener la moral 
por medio de una buena pre
paración en el caso hipotético

de un ataque, aunque desde el 
punto de vista de J. M. López 
en el barco no había conciencia 
de que se iba a atacar. Por otra 
parte la preparación constituía 
un ejercicio diario en el que 
se hacían diversas pruebas de 
zafarrancho de combate duran
te los tres meses de estancia 
en el Golfo; todo estaba a punto 
para un posible estallido. José Miguel López Borrel.
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EXPOSICIONES CONFERENCIAS
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* XI Festival Internacional de Música, hasta el

Martas, 27 de 
Noviembre de 1990 10

Las cosas que hemos visto

L
a sala de exhibición 
comercial Candilejas 
nos ha traído una pelí

cula harto sugerente, nomi
nada al Oscar a la mejor cinta 
extranjera del año 1988, y que 
ha motivado -gratamente- a 
la crítica internacional.

“El profesor de música” ha 
conseguido relanzar al cine 
belga, poco conocido a excep
ción del buen hacer de André 
Delvaraux, con una cinta 
excelente, muy cuidada y que 
asegura buenos pretextos 
para hacer una escapada al 
cine.

El itinerario de “El pro
fesor de música” se centra a 
comienzos de siglo en la per
sona de Joachim Dallayrac, 
barítono de gran éxito, inter
pretado por un soberbio Jose 
Van Dam, que anuncia su 
retirada definitiva de los esce
narios. La razón profunda es 
la dedicación absoluta, junto 
a su compañera, por formar 
la voz de la única alumna: 
Sophie. Las relaciones huma
nas, ese bosquejo completo 
y aislado que fluye tras el afán 
de modular una voz en la per
fección, vienen a complicarse 
por la severidad del apren
dizaje.

Hasta aquí “El profesor de 
música” es un precioso juego 
que conjuga la música, la 
dedicación de genio y alum
na, apoyado en una recons
trucción de costumbres y ves
tuario notable. El punto de 
inflexión surge cuando a las 

El profesor de música
RAMON BELLO SERRANO

La cinta, muy pretenciosa, se preocupa en ofre
cemos conjuras interesadas en volver a la diná
mica de bloques, arropándose en la presencia 
gratificante de Hackman y en el oficio de 
Joanna Cassidy como de Tommy Lee Jones

puertas de la casa aparece el 
factor de distorsión que quie
bra el fácil equilibrio logrado 
por Dallayrac: la aparición de 
un joven de temperamento 
difícil cuya voz promete ser 
extraordinaria, única en la 
historia del canto. El cuarteto 
está servido: barítono genial 
y compañera frente a dos 
alumnos harto distintos, como 
distinta será la vida antes 
ordinaria de la casa, como 
distintos e inestables todo el 
tejido particularísimo de las 
relaciones entre ellos.

Con una banda sonora 
meticulosamente ajustada al 
ir y venir de la trama, además 
de rezumar toda la cinta un 
estilazo romántico y perdido.

* Exposición de “Tiempo y relojes” en el Museo 
de Albacete, presentada por la Fundación Caja 
de Pensiones, dentro del programa “Tiempo de 
Ciencia”:

- hasta el día 30 de noviembre. La muestra resulta 
de gran interés para el público en general y muy 
especialmente para los escolares. En ella se presenta 
el tiempo y la manera de percibirlo y medirlo. 
Además, no es una exposición en el sentido tra- 
dicinal, sino que, en ella hay módulos interactivos 
que pueden ser manipulados libremente por los 
visitantes.

* Exposición de arte contemporáneo en el Centro 
Cultural de La Asunción, en la que intervienen 
numerosos pintores, como son: Carlos Alcolea, 
Eduardo Arroyo, Miquel Barceló, Enrique Brink
mann, José Manuel Broto, Miguel Angel Campano, 
Rafael Canogar, Antoni Clavé, Oscar Domínguez, 
Luis Feito, Alfonso Fraile, Carlos Franco, Ferrán 
García Sevilla, Luis Gordillo, Joan Hernández 
Pijoan, Manuel Mompó, Andrés Nagel, Juan 
Navarro Baldeweg, Guillermo Pérez Villalta, Albert 
Rafols Casamada, Antonio Saura, Eusebio Sempere, 
José María Sicilia, Fernando Zobel:

- hasta el día 2 de diciembre, organizada por 
el Instituto de Crédito Oficial.

* Exposición de grabados del artista ecuatoriano 
Oswaldo Guayasamín:

- hasta el 2 de diciembre en la Casa de la - 
Cultura de Almansa.

* Exposición en el Hall del Ayuntamiento de 
Jonás Navarro Hernández, la obra de este pintor 
estará de 12 a 2 de la mañana y de 6 a 9 de 
la tarde, excepto los días festivos:

- hasta el día 30 de noviembre.
* I Muestra de Mujeres Artistas de Castilla-La 

Mancha en una exposición itinerante que recorre 
las provincias de la región. En Albacete estará 
en el mes de marzo del 91:

- del 8 al 29 de marzo en la sala de exposiciones 
de la Delegación de Educación y Cultura.

“El profesor de música” 
merece verse con todos los 
pronunciamientos favorables.

Hackman

La personalidad de Gene 
Hackman -su discurso inter
pretativo- trae causa de su 
caracterización en “French 
Connetion”, como detective 
impulsivo al que se le nota 
en el rostro, cual libro abier
to, estado de ánimo e inten
ciones. Hackman incorpora 
su propio ritmo narrativo al 
de la acción de la película.

Baste recordar “Arde Mis- 
sisippy”.

Los intentos por amoldar 
ese ritmo personalísimo a

* Los Bahaís de Albacete organizan unas charlas 
coloquio, en el Teatro Municipal, a las 8 de la 
tarde:

- día 3 de diciembre, sobre “Salud y curación”, 
por Ove Anderson y Margarita Ferragut.
. * Conferencias dentro del ciclo “Literatura 

actual” de Cultural Albacete. El escritor Jesús 
Ferrero hablará sobre “El viaje de la novela”, en 
el salón de actos de la Diputación:

- día 27 de noviembre, a las 20 horas.
- día 28 de noviembre, a las 12 horas se reunirá 

con estudiantes y profesores en el Instituto de 
Bachillerato “Bachiller Sabuco”.

* Conferencia del Grupo de Estudios de Actua
lidad, a cargo de de Antonio Alcolea Ríos, sobre 
“Tendencias sociales de la medicina actual”, que 
tendrá lugar en distintos pueblos de la provincia:

- día 29, a las 5 de la tarde en el Centro Social 
de Montealegre del Castillo.

- día 30, a las 7 de la tarde, en el Centro 
Social Polivalente de Hoya Gonzalo.

- día 27, conferencia de Carmen García Serrano, 
sobre “La problemática del menor”, a las 5 de 
la tarde en el Centro Social Polivalente de Mon
tealegre del Castillo y a las 7,30 de la tarde, en 
el Centro Social de Hoya Gonzalo.

* “El búfalo americano”, de David Mamet, se 
representará en el Teatro Regio de Almansa, en 
versión y dirección de Fermín Cabal e interpretada 
por Santiago Ramos, Miguel Nieto y Jorge Roelas:

- día 30 de noviembre, a las 22,30 de la noche.
* Programación de teatro en la Casa de Cultura 

de Elche de la Sierra:
- día 28, representación de la obra “Un pisito 

clandestino”._____________________________________

otro tipo de cine no han sido 
satisfactorios, incluso cuando 
el género se ha trivializado, 
caso de “El tiro por la cula
ta”, de Bob Clarke,

Hackman vuelve con una 
realización de Andrew Davis 
-“The Package”- cuya ver
sión española ha sido titulada 
“A la caza del lobo rojo”, que 
toma una argumentación de 
actualidad -la fragilidad de la 
perestroika- para desarrollar 
una cinta de acción cortita 
y -esto es lo peor- poco 
creíble.

La acción se desarrolla en 
el Berlín dividido por la 
guerra -por lo que requiere 
del espectador un esftierzo 
por acomodar la imaginación.

así como con la parafern
militar y de espionaje- cii¡ 
do en su sector Este la poli 
descubre a un soldado 
ricano con armamento ru

La cinta, muy pretenciu 
se preocupa en ofrecen 
conjuras interesadas en voig 
a la dinámica de bJoqu« 
arropándose en la ' 
gratificante de Hackman 
sólo oferta ritmo y hace su» 
rencias con su interpretación 
y en el oficio de Joanna C 
sidy como de Tommy 1

Jones.
Ciento cinco minutos ■ 

metraje para una cinta tar^j 
-el estreno en España a^j 
teció por el verano- de 

interés.

AJbacelel”íaf«conciertos se celebrarán-^

-día i de la tarde: actuará A ^ciembre, en el Auditorio Municipal 
dirieida Filarmónica Estatal de Varna,' 
“Italiana^; ^ C^^rstov. Interpretará la obertSR Sol mayor”“^^^^^”’ ^^ .Rossini; sinfonía n" 9^ 

n° 4 T sorpresa”, de Haynd; y la sinfon#
La mayor, op. 90 “Italiana”, de Menj

delssohn.^^Puíaci^”de^7íf? ^® Corales, organizado por V 
rentes hcalidad^^/^f^ ’̂ ‘í”^ ^^’^^rá lugar en diíej 
^^^ al 15 de didemb ^ Provincia, del 30 de noviem^ 

de Jijona "?'^®®bre, la coral “Voces Blanca^ 

ción de ^^^ ^" ^^ centro cultural de La Asun» - dü 7^ ? *“ 20,15 horas. i 

y el Coro de Orfeón de La en el centi-r^ j Universidad Autónoma de Madrw 
' ^ía 14 a A^. ^ Asunción, a las 20,15

' Fot Llohr ^ ^^^embre. Coral de Albacete y3 las 20 H ^^ ^^ Flors”, en La Asunción^ 
ñoras. / de Villa ^^^^embre en la Casa de la Cul^ 

de Jiionn , ^^“^^rá la coral “Voces Blanc^ 
la tarde ^ AMEv de Villarrobledo, a las 8 d9 

3ctuarán^A^ diciembre, en el Cinema de La y la Coral w “^^ Salvador” de esta localt^ 
^ las 8 de la^ta^d^”^'^^™^^ Autónoma de Madrw 

Almant diciembre, en el Teatro Regio^ 
Plors” v’ ,^^^“^rán la Coral “Lot Llobregat deUf 
^ ^^^ 8 de la t¿2^ Almansa f

INFORMACION 
---------------------------------------- --------- 1.0

* Punto de Información Cultural 
Ministerio de Cultura: calle Sa

- en la Biblioteca Pública del s Telel^^ 
José de Calasanz, 14, 18,30 l’^^ 
23-84-54. De 9 a 14 y de 10
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^laya, un pintor albacetense en Madrid. Una de sus obras.

En la Sala Duayer, hasta el 30 de este mes

Juan Celaya expone en Madrid 25 cuadros 
correspondientes a su última época

Es el director de la Galería Benjamín Palencia

^sn Celaya expone en Madrid^ 25 cuadros de su última 
^^^^> y tos expone precisamente en la Sala Duayer 

is cual es director otro albacetense: Francisco Mahi- 
Meseguer. Es una buena noticia para este artista, 

P^fa el arte de Albacete en general.

Tita MARTINEZ

’Jücel’^*' ^" '^ Sala Duayer pro- 
5n •"^presión de que estamos 
lidad v^^^^ ciudad por la cordia
cos ^^ ambiente que crean 
de hpi/°^ ^^^ ^'^^ “"^ explosión 
derra ^^^ natural de nuestra 
'^rdiaZ ^^^C^Cén por el abrazo 

.g con que se me recibe.
®” MaúX’^** primera exposición

"Sí,
^?r ^“P°"^ ésto para ti? 

^Oe vn °^^^' ^^ ^^^ 8^^*^ ilusión, 
^n la ooi ^^”’® doblegada porque 

^® ^^ Albacete no quie
ro ^^'^ propios cuadros 

Clon a los pintores que

®1 ciclo “Meiidelssohn: música 
^^ cámara” comenzará el día 3

LT
í!?^ música de 

título del ciclo 
.rocera 1J, ^^Ítural Albacete 
^de fli ^^es sucesivos del 
?.«e S^^re. Los concier- 

^•^^•^’^ ^^ Audi- 
y darán 

a tarde,
^^nie-^ ^el ciclo es el 

cuatro? ^’^ ^’ irtterven- 
1 ^'istas Í^® Ibérico; el día 
^he- pi f *^ Camerata de 

’í^es, día 17, Paul 
^''‘olm), Víctor Arde-

exponen allí.
Parece innecesario decir que 

Celaya es en Albacete el director 
de la galería “Benjamín Palen
cia”.

-¿Por qué titulaste así tu gale
ría de Albacete?

-Porque Benjamín es nuestra 
figura de talla universal y es el 
pintor que ha llevado el nombre 
de Albacete por el mundo entero 
y porque yo lo admiro profun
damente.

-¿Los cuadros que expones tie
nen un significado común?

-No, cada uno tiene su motivo 
y su significado y también su pro
pio valor en mi interés al pintarlo. 

leam (viola) y Agustín Serrano 
(piano). Esta serie musical ha 
sido organizada con la ayuda 
técnica de la Fundación Juan 
March.

Un ciclo tan breve como este 
que se dedica a la música de 
cámara de Mendelssohn no 
necesitaría justificación alguna 
si nuestra vida musical fuera 
más rica en su repertorio. La 
escasez de conjuntos españoles 
estables tiene como consecuen- 

.cia el que obras fundamentales 
del repertorio camerístico, sean 
muy difíciles de escuchar. Y

Pintura sincera

¿Quieres definir tu pintura?
-Simplemente es sincera. Mis 

cuadros son un reflejo de lo que 
da la cepa, hasta ahora sufría pin
tando ahora disfruto más cuando 
pinto, y es que quizás antes acu
saba incapacidad de alcanzar lo 
que quería ésto está superado, 
porque confió más en mí mismo 
y sobre todo con los paisajes me 
siento libre y feliz y el pincel anda 
a su aire.

¿Cada cuadro tiene su signi
ficado personal?

-Su significado y anécdota y 
yo estoy en buena parte en cada 
cuadro.

-¿Puedes definir rápidamente 
tu pintura?

-Sí, de entrada es impresio
nista. Yo no pinto nunca de 
memoria. Pinto lo que veo y trato 
de ajustarme a la realidad aunque 
generalmente destaco una zona 
concreta, pero ajustándola a la 

mucho más si estas obras -como 
el prodigioso Octeto Op. 20, o 
el más discutido Trío en Re 
menos Op. 49- son de Men
delssohn, uno de los composi
tores más dotados de toda la 
historia de la música. Pero que 
no goza del favor del público 
con tanta intensidad como su 
música merece. Niño prodigio, 
hijo muy querido de familia 
acomodada, admirado por 
Goethe, Weber y los más famo
sos músicos de su tiempo, fino 
escritor de cartas y excelente 
dibujante.

composición total.

‘^ivo para la pintura^

-¿Vives de la pintura?
- No, vivo para la pintura, pero 

no hago de ella un planteamiento 
económico.

-Añade algo por tu cuenta.
-Te contaré una anécdota:
En el año 1975 me enrolé con 

los vendimiadores para poder ver 
los paisajes que me habían ins
pirado Van Goh y Cezanne y visi
tar museos. Me pegué la gran 
paliza pero lo de los museos fue 
imposible. Ahora bien, en los días 
de descanso pinté a plumilla una 
colección de cuadros que es para 
mí un tesoro.

-¿Cuál es tu proyecto inme
diato?

-Exponer en Santander y en 
Barcelona.

-Pues adelante y que el éxito 
de esta exposición en Madrid, se 
repita también en esos sitios.

Este ciclo constará de tres conciertos.

El diputado del PP, Miguel Ramírez.

k

Ramírez no desea 
inmiscuirse en los 
asuntos de los 
pueblos limítrofes 
al campo de tiro
______________ F. GANUZA

El diputado nacional del PP, 
Miguel Ramírez, precisó ayer 
que su intervención en favor de 
los municipios afectados por las 
maniobras militares que se rea
lizan en el perímetro del campo 
de tiro de Chinchilla no pre
tendía socavar la autoridad de 
los ayuntamientos implicados 
en la defensa de sus intereses, 
ni inmiscuirse en asuntos con
cernientes a las relaciones con 
la institución castrense, sino que 
intentaba respaldar reivindica
ciones consideradas justas.

En sus aclaraciones, el por
tavoz conservador se brindó de 
nuevo a que, a través de su 
persona, los alcaldes de la zona 
puedan efectuar las gestiones 
pertinentes en el Congreso de 
los Diputados y, asimismo, rei
teró su disposición a servir de 
nexo de unión entre los pro
blemas que padecen dichas 
poblaciones y los interlocutores 
del Ministerio de Defensa.

En su opinión, la solicitud 
de comparecencia del ministro 
Narcís Serra ante la Cámara 
Baja para que explicara los inci
dentes protagonizados por jóve
nes soldados en las poblaciones 
limítrofes al campo de tiro “no 
tenía otra intención que respal
dar las reivindicaciones de sus 
habitantes, pero en ningún 
momento traté de obstaculizar 
sus actividades. Todo lo con
trario, pienso que sus actuacio
nes son compatibles con la ayu
da que yo pueda prestarles des
de mi escaño parlamentario”.

Asimismo, reiteró su favora
ble predisposición a establecer 
un diálogo cordial con los alcal
des en las reuniones que ellos 
mismos dispongan. Como se 
recordará, los primeros ediles 
de Casas de Juan Núñez, 
Higueruela, Hoya Gonzalo y 
Pozo Lorente, en escrito remi
tido a los medios informativos 
el pasado sábado, admitían que 
se habían registrado algunos 
incidentes desagradables con la 
tropa, como la intervención de 
alijos de droga, pero matizaban 
después que sus quejas son ais
ladas y fácilmente subsanables, 
sin que dichas críticas puedan 
interpretarse como argumentos 
para^ menospreciar “la conside
ración que siempre el Ejército 
nos merece”.
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Para adaptarlo a las necesidades y demandas actuales 

Las instalaciones del Mercado Municipal necesitaiE 
una urgente y profunda reforma I

Sus puestos han ido perdiendo paulatinamente atractivo para los consumidores

Las instalaciones del Mer
cado Municipal necesitan 
una urgente potenciación 
para adaptarías a las nece
sidades actuales. El concejal 
delegado de este servicio, 
Enrique Muñoz, exponía la 
remodelación que el Ayun
tamiento tiene previsto rea
lizar antes de final de año, 
pero las obras deberán ser 
acompañadas por medidas 
tendentes a potenciar las 
transacciones comerciales.

Angel ROMERO GARCIA

Hace una semana dábamos 
cuenta a los lectores de las obras 
que se van a realizar en el inte
rior del Mercado Municipal de 
Abastos, con el fin de adaptar 
las instalaciones existentes a las 
necesidades actuales de acuerdo 
a las operaciones que se rea
lizan. Sin embargo esa no será 
la panacea definitiva, ya que, al 
mismo tiempo, la reforma física 
debe ir acompañada de una polí
tica de potenciación de ventas.

El Mercado Municipal helli
nero, importante centro de venta 
de productos alimenticios hace 
unos años, ha ido poco a poco 
perdiendo su actividad y actual
mente se encuentra en estado 
de franca decadencia. Por ello 
el grupo municipal del CDS pre
sentaba el pasado viernes una 
moción en la que solicitaban que 
las reformas que ahora se van 
a realizar sean aumentadas a 
base de solicitar las correspon
dientes ayudas a la Junta de 
Comunidades al mismo tiempo 
que se proponía la utilización 
de las instalaciones para realizar 
todas las transacciones comer
ciales con alimentos perecede
ros.

Reactivación comercial

Varios han sido los factores 
que han ido influyendo en la 
pérdida casi constante del volu
men de negociación en las ins
talaciones del mercado. De una 
parte su propio emplazamiento, 
ubicado en una zona donde 
resulta muy problemático poder 
estacionar vehículos en las cer
canías, puede ser ese uno de 
los mayores inconvenientes. El 
no haber previsto alguna zona 
de aparcamiento cercana a las 
instalaciones (aunque realmente 
no existe mucho espacio físico 
en el lugar para haber podido 
realizaría), hace que los ciuda
danos se retraigan a la hora de 
visitarlo, máxime cuando esta 
visita se produce para adquirir 
mercancías que luego se han de 
transportar. Incluso los propios 
camiones de abastecimientos 
son causantes involuntarios de 
más de un atasco circulatorio 
cuando deben aparcar en doble 
fila mientras llevan a cabo la 
descarga.

Por otra parte, es lógico que 
al crecer la ciudad cueste más

El Mercado de Abastos, en malas condiciones.

trabajo a los ciudadanos de 
barrios alejados desplazarse has
ta el Mercado Municipal, ello 
unido a una mayor oferta comer
cial alimentaria que incluye la 
existencia de grandes supermer
cados en otras zonas de la ciu
dad hace que no sea obligatoria 
la visita. Quizás la época de 
mayor pujanza comercial de las 
instalaciones tuvo lugar durante 
los años en que el mercadillo 
municipal se realizaba en esta 
zona, creándose así una visita 
casi obligada a la misma, a partir 
de la fecha en que estas tran
sacciones se cambiaron a otra 
zona con mayor extensión y más 
idónea para el mercadillo, 
comienza el declive que se ha 
ido acentuando con otros fac
tores, lo que indudablemente 
hace necesaria una reactivación 
comercial, es decir, que dentro 
de los inconvenientes que pueda 
tener el desplazarse al mismo, 
existan los suficientes alicientes 
para realizar la visita.

Reformas en las instalaciones

Los lectores de LA TRIBU
NA ya conocen el plan de obras 
casi urgentes que durante este 
último mes del año va a llevar 
a cabo el Ayuntamiento en estas 
instalaciones; pintura completa 
del edificio, nuevos acondicio
namientos en las pescaderías, 
colocación de bomba de sólidos, 
barandillas en las rampas de 
acceso, nuevos ganchos móviles 
en cámaras frigoríficas e insta
lación de megafonía. Quizás 
donde más activamente se va a 
realizar la reforma sea en la 
planta superior, donde se pre-

Enrique Muñoz, concejal centrista.

tende derribar los tabiques de 
separación de los distintos pues
tos para crear una sola superficie 
uniforme.

Según manifestaba Enrique 
Muñoz, estas obras son abso
lutamente necesarias y urgentes 
para proceder a una readapta
ción inicial, de ahí la rapidez 
de su terminación. Pero este 
debe ser solo el punto de par
tida, ya que el verdadero pro
blema se encuentra en la reac
tivación comercial a todas luces 
necesaria. Como manifestaba 
Muñoz, es imprescindible acon
dicionar las instalaciones, no 
solo mejorando las estructuras, 
sino haciendo el recinto más 
atractivo de lo que ahora es, 
con el fin de que esas mejoras 
reviertan en los ciudadanos, 
incentivándolos a realizar sus 

compras con mayor comodidad 
y en los vendedores para que 
los puestos de venta se acon
dicionen a las necesidades actua
les.

Moción

Incidiendo en este tema, el 
Centro Democrático y Social, 
grupo del que es portavoz muni
cipal Enrique Muñoz, ha plan
teado una moción para su deba
te por el consistorio hellinero, 
moción que resumíamos para los 
lectores el domingo y cuyo texto 
es el siguiente; “Es un hecho 
de sobra conocido, la continuada 
decadencia que viene sufriendo 
el Mercado Municipal de Abas
tos como centro comercial y de 
abastecimiento de productos 
básicos a la población; su afluen-

cia ha
Secón** 

tras la inaugur^ion 
de gran superficie

3

nuestra '.^j^^|
" de

pueblo.
Una política

correcta ni^u® .cíe 
de menos «1“® ^'" ^5
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el edificio L con un P^ 
funda rehabilita ^ ayudan
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Hellín y su comarca

Carrasco, junto ai alcalde de Hellín.

Po^ilitará la defensa de más de 4.000 hectáreas de terreno

El consejero, de Agricultura 
Presentó el plan contra riadas

en la comarca hellinera
^^No vengo a prometer nada ni a hacer política”

Carrasco presentó ayer el Plan de 
del Suelo que se realizará 

próximos cuatro años. El Consejero cu la lucua wuua la 
^^tnvo acompañado por defendiendo más de cuatro mil hectáreas

tando en su intervención los pormenores 
de la obra que influirá de manera positiva
en la lucha contra la prevención de riadas.

ent

^^s técnicos de su departamento, resal-

A. ROMERO

íse?^° ^P®z Carrasco 
cihcialmente el 

^afect ”^^^^ción del Suelo 
’"®f ^ino ® ^^^ua parte del 
®^'®^'oninnñ"^‘;’^^c*Pa* hellinero. 

consejero se 
^^i^* Avunt ^” c' salón de Plenos 
‘'‘“i* '‘S""!"“’ «' Delegado 
’S.C » . “' Agricultura, 

Se|*i4w^ “"‘“‘” *““- 
zJ'^^’iaíi A ®‘^°?™> alcalde de 
ren '^resn °^^^jales y algunos 
inr "i’iiias 'l°9“'’les de distintas 

' Cié t“"’° “ J^fe del 
Montes.

con unas
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P^‘uieros trabajos.
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localidades, donde se llevarán 
a cabo otras obras similares” 
López Carrasco hizo posterior
mente una descripción de la 
inversión global a realizar, más 
de seiscientos millones de pese
tas, de esta cantidad, el sesenta 
por ciento irá destinado a 
empleo de mano de obra a tra
vés de más de sesenta mil jor
nales para las, aproximadamen
te cien personas que interven
drán en el mismo durante los 
cuatro años de duración.

López Carrasco expuso como 
había podido comprobar los 
desastrosos efectos que las ria
das habían producido en la 
comarca hellinera en estos últi
mos años, refiriéndose después 
a la superficie afectada por este 
proyecto, superior a las dos mil 
cuatrocientas hectáreas, con
templándose entre otras las 
siguientes obras: 576 Has. de 
repoblación forestal a base de 
pinos, construcción de 107 
diques de mampostería hidráu
lica reparándose otros trece, 
con un volumen de obra de 
30.275 metros cúbicos, se plan
tarán 89 Has. de arbustos forra
jeros y se repoblarán las már
genes de las ramblas en más 
de trece kilómetros de longitud, 
arreglándose alrededor de 16 
kilómetros de caminos. El con
sejero terminó su intervención 
elogiando al autor del proyecto, 
Carlos Rodríguez.

Combatir la erosión

Alberto Sainz Cortes, Jefe 
Provincial de Montes, abundó 
en los fundamentos teóricos del 
proyecto manifestando como el 
mismo se trazó partiendo de la

idea de combatir la erosión del 
terreno: “Hemos podido cons
tatar como, después de preci
pitaciones intensas en la Ram
bla de La Calcina se pueden 
llegar a registrar caudales del 
orden de los 122 metros cúbicos 
por segundo, lo que supone 
unas consecuencias muy graves. 
Por ello pretendemos que la 
afluencia de esas aguas no se 
acumule en puntos determina
dos. No podemos combatir la 
meteorología, pero sí queremos 
que disminuya la pérdida cons
tante de suelo, pretendiendo 
conseguir la mejora de la infil
tración de las aguas en el terre
no, recargando los acuíferos, 
regenerar la superficie de mon
tes, recuperar las superficies 
perdidas y protejer las zonas de 
cultivo más llanas”

En datos, la superficie de la 
Rambla es de 2.437 Has., afec
tando las obras a unos quinien
tos propietarios que no tendrán 
que abonar ningún importe por 
ellas al estar subvencionadas al 
cien por cien. Al mismo tiempo 
se realizará un número impor
tante de muestra de análisis de 
suelos. La partida económica 
más importante del presupuesto 
(casi quinientos millones de 
pesetas),corresponderá a la 
mampostería hidráulica. El 
Ayuntamiento gestionará direc
tamente la ejecución de las 
obras, así como la gestión con 
los particulares.

Tras esta presentación, el 
alcalde hellinero volvió a resal
tar la importancia de este pro
yecto y su significado. Poste
riormente los asistentes giraron 
una visita a la zona de la Ram
bla, donde ya se han iniciado 
los primeros trabajos.

Delegación del Gobierno 
en Castilla-La Mancha

¿PUEDO VIAJAR 
AL EXTRANJERO CON EL 
PASAPORTE CADUCADO?

DESEARIA 
QUEME 

’ IMPIDIESEN 
" LAENTRADA 
A LOS CASINOS 

¿QUE DEBO HACER?

¿ESTA 
REGULADO 
EL DERECHO 

DE ADMISION?

Para responder a estas preguntas o cualquier otra en rela

ción con el Ministerio del Interior, hemos puesto a su servicio 
un equipo de personas a las que usted, con una simple 
llamada teíefónica, podrá de forma rápida y directa consultar 
los requisitos, documentos o trámites que necesite. 
Su identificación, la de su coche, lo necesario para viajar, 
sentirse seguro, prevenir desastres u obtener ayudas. Toda 
la información que especialistas, con una completa base de 
datos, ponen a su alcance: desde su propia casa o acudien
do a una sola oficina. No pierda su tiempo.

ESTE ES SU TELEFONO

900150 0001

Ministerio del Interior
Oficina de Información y Atención al Ciudadano.



PROVINCIA La Tribu

Almansa

I

Carlos Villanes estuvo en Almansa con niños y jóvenes.

da

La juventud de aquí es despierta y perspicaz

Luis BONETE PIQUERAS

MANTENIMIENTO SEÑORAS -AEROBIC-

Carlos Villanes Cairo

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA

inc

C/ San Antonio, 7
Telef: 21 86 21 

ALBACETE

iiCON SERVICIO DE
GUARDERIAÜ Y CLASES ESPECIALES PARA LA TERCERA EDAD 

CLASES 
PARA NIÑOS 

DESDE 
LOS 5 AÑOS

GIMNASIA RITMICA - GIMNASIA DEPORTIVA • JUDO - KARATE - SQUASH - GIM-JAZZ MAN
TENIMIENTO MASCULINO Y FEMENINO, PESAS Y APARATOS DE MUSCULACION MINI-FRON- 
TONES - SUNA FILANDESA - SAUNA VAPOR - HIDROMASAJE RAYOS UVA

etc
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de os bienes:

RELACION DE PROPIETARIOS Y FINCAS AFECTADOS POR LA EJECUCION
DE LAS OBRAS DEL PROYECTO DE CARRETERA DE BOGARRA A POTICHE.

Fisica.

Extensión:

Jurídica:

87 de tomo 25.

(Albacete)

0

AYUNTAMIENTO DE BOGARRA

Iniciado expediente de expropiación forzosa de carácter urgente para la 
ocupación de los bienes necesarios para la realización de las obras del proyecto
de carretera de Bogarra a Potiche, llevado a cabo a través del Servicio de
Estructuras Agranas y declarado de utilidad publica, se hace publica la relación
de propietanos y bienes afectados para que, dentro del plazo de quince días,
aleguen los interesados sobre la procedencia de su ocupación y su valoración,
a los efectos de la subsanación de errores en la descripción material y legal

A INMUEBLE NUMERO 1.
Descripción del inmueble:

Finca denominada Coto de la Chaparrosa, termino municipal de Bogarra.
Linderos generales:
Saliente: Otra dehesa de propios llamada Cerro de Enmedio.
Mediodía: Camino de Bogarra a Ayna y Ayuntamiento. 
Poniente: Tierras de Federico Sánchez y otros,
Norte: Los mismos.

273 hectáreas, 33 areas y 60 centiáreas.
Cultivos Pastos y monte pinar.

Inscnpción extensa; que es la primera de la finca numero 1.553 al folio

Inscnpción primera, numero 1.582, obrante al folio 147 del libro 25 del
Ayuntamiento de Bogarra.
Identificación de los propietarios.
Dona Angela Sánchez Morcillo. Bogarra, calle Alta n° 11.
Don José Sánchez Morcillo (Fallecido). Su esposa D® Josefina Sánchez
Alonso, vive en Bogarra, Plaza Mayor, n° 3.
Doña Dolores Sánchez Morcillo (Fallecida). Sus herederos son los hermanos 
que figuran en esta relación con los mismos apellidos.
Doña Sebastiana Sánchez Morcillo. Residente en Madrid.
Doña Amelia Sánchez Morcillo. Residente en Madrid.
Don Pedro Sánchez Morcillo. Bogarra, calle Cabezuelo, 5.
Doña Manuela Sánchez Morcillo. Bogarra, calle Mesón, 15.
Don Víctor Sánchez Morcillo. Residente en Madrid.
Don Francisco Sánchez Morcillo. Residente en Barcelona.
Doña Amparo García Sánchez. Bogarra, calle San José, 30.
Doña Josefa García Sánchez. Puente Génave (Jaén), calle Generalísimo, 
n°27.
Doña Consuelo García Sánchez.- Albacete, calle Cruzada n° 2, piso 3° 
Don Crisanto Sánchez Rosa. Madrid, calle Arturo Soria n° 242.
Don Samuel Sánchez Rosa. Madrid, calle Camarena n° 273.
Don Antonio Sánchez Rosa. Barcelona, calle Guipúzcoa n° 132.
Don Francisco Sánchez Rosa. Barcelona, Avda. Generalísimo, 48.
Don Manuel Sánchez Rosa. Chirivella (Valencia), calle Vicente Llacho n°1.
Don José Sánchez Rosa. Valencia, calle Yátova n° 11, pta. 1.
Doña Aurora Sánchez Carreño. Bogarra, calle Hormacaída, 12.
Don Juan Sánchez Carreño. Bogarra, calle Yesos n° 22.
Los nueve primeros tienen la nuda propiedad por novenas partes indivisas, 

de tres séptimas partes indivisas. Los once restantes, son propietarios de 
cuatro séptimas partes del dominio de la finca La Chaparrosa.

Cargas:
Banco Hispano Americano, que tiene anotación de embargo respecto de 

la novena parte indivisa de tres séptimas partes indivisas, correspondiente 
a D® Angela Sánchez Morcillo.

Usufructo vitalicio de D® Virtudes Morcillo Sánchez, sobre las tres séptimas 
partes.

B) INMUEBLE NUMERO 2.
Descripción del inmueble:
Física.
Paraje: Hoya Marta.
Linderos:
Norte: Carretera de Bogarra-Albacete.
Sur: Camino de Potiche.
Este: Herederos de Tomasa Sánchez.

, Oeste: José Sánchez Martínez.
' Jurídica:

En el catastro de rústica está inscrita en el polígono 21, parcela 170.
En el Registro de la Propiedad de Alcaraz, no consta inscrita, según cer

tificación recibida.
Cargas y gravámenes:
No se conocen cargas ni gravámenes de esta propiedad.
Descripción propietarios:
Según conocimiento general e inscripción en catastro de rústica, es Doña 

Manuela Sánchez Morcillo.
Domicilio: Bogarra, calle Mesón n° 15.

Bogarra, 22 de Noviembre de 1990 
EL ALCALDE,

Fdo. Virgilio Sánchez López.

c Gimnoíio
B Pfilfl

ESCUELA 
DEPORTIVA

Dentro de las actividades organizadas por el Centro de Profesor^

El escritor peruano Carlos 
Villanes, habló sobre su obra 

a los jóvenes almanseños

Dentro de las actividades de marcado acento cultural 
que viene desarrollando en nuestra ciudad el Centro de 
Profesores, destaca en esta ocasión la visita a nuestra 
ciudad del autor peruano Carlos Villanes, quien dio una 
conferencia sobre su obra y que estuvo dirigida a Jóvenes 
alumnos de nuestra ciudad.
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“Hay que destacar que den
tro de las actividades desarro
lladas por el Centro de Pro
fesores y más concretamente de 
las de lengua y literatura con
sidera que lo fundamental es 
hacer llegar el hábito de la lec
tura a los alumnos, no sólo en 
el área de lengua y literatura, 
sino que en cualquier apren
dizaje, conseguir el hábito de 
la lectura puede ser fundamen
tal. En este centro organizamos 
también temas relacionados con 
la animación a la lectura o a 
la organización de bibliotecas, 
dentro de este terreno el que 
los alumnos se encuentren con 
un autor, con la persona que 
ha escrito el libro que ellos leen, 
creemos que es primordial”. De 
esta manera se expresaba José 
Garrido, asesor de este Centro 
de Profesores, quien también 
manifestó referente a este sis
tema de motivación a la lectura 
que “es de los más importantes, 
no se recurre mucho a él, por
que es bastante difícil el poder 
contar con el autor, pero creo 
que sería conveniente el hacerlo 
más a menudo”.

Carlos Villanes Cairo, es un 
autor peruano con un amplio 
repertorio de obras literarias,

con títulos como: “La lluvia del 
ciclo ajeno”, “Retomo a la 
libertad”, “Destino la Plaza 
Roja”, etc. El acto en sí estaba 
destinado a los .alumnos de 
segunda etapa de E.G.B. de 12 
a 16 años.

LA TRIBUNA.- ¿Su obra 
está destinada a los jóvenes o 
por el contrario es un apartado 
específico dentro de su obra?

Carlos Villanes.- A mí me 
parece que un escritor tiene 
siempre que dirigirse a quien 
quiera leerlo. No interesa que 
este escritor escriba concreta
mente para los niños de ocho 
años, debe de pensar siempre 
en el lector en potencia. Yo 
personalmente escribo para 
todo aquél que quiera leerme. 
Estos libros los lee perfecta
mente un chico de diez años, 
como un señor de ochenta. 
Estoy en contra de la etiqueta 
de poner en los libros, para una 
determinada edad, porque el 
lector, tenga diez o quince años, 
sufre, ve, mira, etc., igual que 
el adulto. Cuando ve la tele
visión, ve y siente lo mismo que 
un adulto, y no se le puede 
negar acceder a donde accede 
el adulto. Estos dos libros, “Re
torno a la libertad” y “Destino 
la Plaza Roja”, tuvieron la suer
te de ganar premios literarios 
en Madrid en la editorial SM 
y relatan temas reales. Yo tuve 
la oportunidad de ser corres-
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Almansa
Carlos Villanes, en las actividades del CEP

acceden a la Plaza Roja 
recibir a Matías Rust.
LT.- En “Retomo a la liber- 

Vd trata del tema de los 
parecidos en Argentina, 

jyué nos puede decir sobre

C.V.- Mire, en Argentina han 
saparecido entre diez mil y 
te mil personas, el número 

S3cto nunca se sabrá. En Perú 
desaparecido ya veinte mil 

w>nas. En Guatemala, cien 
etc; hay miles de desapa

lios y cada desaparecido es 
Wstoria, un drama, que 

Ksita precisamente ser lleva- 
ai libro.
Lo más penoso de todo este 
nto es que, son muchos más 

^inocentes que mueren, no 
^y en contra de nadie, pero 
seguro que si hay una muerte 
“ se siente más, es la de un 

pte. Y en el caso concreto 
®is personajes, son personas 

e niuy poco tenían que ver 
'“esa sangrante realidad ame

la y son claramente unas 
Precisamente esas víc- 

son las que necesitan el 
.^® mirarías más, y si 

y Victimas es porque hay 
i jes disparan el gatillo, o 
J desaparecen”. El libro es 

^^ libertad y 
, todo es el canto al coraje 

^ niujer española, porque
abuela madrileña la que
a su nieta luchando. Y« lucid lucnanao con- 
!?^®®s de una de las 

Ltina j'^^^duras de América 
^ de los últimos veinte 
^' Conozco

muy bien esta

realidad, y gracias a esta expe
riencia pude escribir este libro.

LT.- ¿Considera que hay en 
España la suficiente conciencia 
de estos problemas que están 
ocurriendo en estos momentos 
en los denominados “pueblos 
hermanos”? ^

C.V.- Hay muchos españoles 
que tienen una gran conciencia 
sobre los problemas que atra
viesa América Latina, allí he 
sido profesor de una Univer
sidad y en las universidades se 
estudia la historia de España, 
la geografía, se estudia la lite
ratura española, seguimos 
desarrollando la lengua españo
la, no en vano hay cinco pre
mios Nobeles en América Lati-, 
na, pero lo penoso es que en 
España no se la conoce bien. 
A veces, por razones que no 
quisiera criticar, se da una ima
gen tópica de América Latina. 
No se habla de la grandiosidad 
de sus paisajes, de su historia, 
al desconocer todo esto, se pro
picia una imagen que no es la 
verdadera. Podemos aprovechar 
ahora la festividad de los “500 
años” para que se haga algo 
por América Latina, por ejem
plo, conocería mejor; solamente 
conociéndola, mejor podremos 
interpretaría y marchar juntos.

LT.- Con la celebración del 
Quinto Centenario, ¿cree que 
se va a avanzar algo en este 
tema o va a ser una oportunidad 
que se va a perder un poco 
en lo folklórico o en lo espec
tacular que va a ser este 
encuentro?

Villanes ha escrito un exitoso libro sobre la aventura de Rust en la Plaza Roja.

C.V.- Pienso que se están 
haciendo cosas, pero que se 
podrían hacer muchas más. 
Hace poco vi por televisión 
española un programa, de unos 
niños que van a América, pero 
pese a que existe una buena 
intención, se debe de escarbar 
un poco más, se debe de apro

vechar esta coyuntura, que se 
presenta cada 100 años para 
conocemos mejor.

LT.- ¿Sigue existiendo ese 
“bomm” de la narrativa suda
mericana del que tanto se ha 
hablado?

C.V.- Posiblemente sí. Este 
ha sido el año de los premios

para América Latina; el Cer
vantes para Roa Bastos, el Prín
cipe de Asturias para Pietri, y 
el Nobel para Paz. Yo creo que 
sí existe una corriente latino-a
mericana de escribir, no nece
sariamente dentro del “bomm”, 
sino por el hecho de la paridad 
de nuestras culturas.
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UNO

HASTA 
150.000 
PESETAS DE 

AHORRO
Si nos traes tu coche usado y 
lo cambias por un Fiat Uno. 

n Coche apasionante por su línea, 
su confort, su tecnología.

f’V.R desde 1.014.790 ptas.

Una oferta exclusiva de 
«* Concesionario Fiat 

^ÍJJERCIAL EXPO-AUTO, S.L.
AvS'í '^3^^'nez de la Ossa, 3. Tel. 21 70 10. Albacete.

Católicos, s/n. Tel. 14 02 32. Villarobledo.

o

AUTOMOVILISTAS
Para resolver todo lo relacionado con el automóvil, 
como revisiones de vehículos y permisos de conducir, 
tarjetas transporte, matrículas, transferencias, etc. recurra 
siempre al GESTOR ADMINISTRATIVO.

El GESTOR ADMINISTRATIVO, le resolverá las 
liquidaciones de sus impuestos, sociedades, compra
ventas, plus valías, herencias, donaciones...

Recurra siempre al GESTOR ADMINISTRATIVO, le 
será de gran utilidad.

Es un consejo del Colegio Oficial de 
y GESTORES ADMINISTRATIVOS

Recordamos a nuestros clientes que perma
neceremos cerrado hasta el próximo 27 de 
Noviembre por descanso del personal

DISCULPEN LAS MOLESTIAS
C/ La Caba, 23 - Tf: 23 67 66 - ALBACETE
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Roban imágenes 
renacentistas en 
la iglesia de un 
pueblo de 
Guadalajara

LT

Una tabla renacentista y cin
co tallas de madera de los siglos 
XV y XVI han sido sustraídas 
de la parroquia de la localidad 
alcareña de Horna, de donde 
sólo se apropiaron de obras de 
la época del Renacimiento. 
Según dijo ayer a Efe el párroco 
de Horna, Enrique García, “los 
hechos fueron descubiertos el 
pasado viernes por un cartero, 
aunque el robo podría haber 
ocurrido entre el 18 y el 23 de 
noviembre, ya que la puerta de 
la iglesia estaba perfectamente 
entornada y en el pueblo sólo 
viven quince vecinos”.

Enrique García destacó que 
los autores tenían un claro obje
tivo, porque “sólo han desapa
recido obras de la época rena
centista, y no las barrocas, con 
que también cuenta la iglesia”. 
Él sacerdote manifestó desco
nocer el precio que pueden 
alcanzar las piezas robadas en 
el mercado, aunque cifró su 
valor en un mínimo de 600.000 
pesetas.

El párroco explicó que “la 
tabla sustraída, que se encon
traba en deterioro completo y 
estaba ubicada en la sacristía 
de la iglea, procedía de la ermi
ta de la Virgen de Quintanares, 
a 1,5 kilómetros de Honra, don
de también se descubrió el vier
nes que había sido abierta, aun
que allí no se robó ningún 
objeto”.

Desconocidos 
causan destrozos
en una 
parroquia de
Ciudad Real

LT

Uno o varios individuos cau
saron diversos destrozos este fin 
de semana en el equipo mega
fónico de la iglesia parroquial 
de Santo Tomás de Villanueva, 
de Ciudad Real, según informó 
ayer a Efe el párroco Eugenio 
Sánchez Vega. Esta misma 
parroquia fue objeto hace un 
año de otra profanación pare
cida, al derramar los ladrones 
las sagradas formas y apode
rarse de algunos objetos de 
culto.

Primera profanación

Precisamente, la semana 
pasada, se celebró el juicio por 
esa primera profanación, aun
que todavía no se ha dictado 
sentencia. Según Sánchez Vega, 
en esta ocasión los destrozos 
han supuesto más de un millón 
de pesetas en puertas y ven
tanas, aunque “por fortuna, -in
dicó el párroco-, no se llevaron 
ningún vaso sagrado, custodias 
u objetos de culto”.

La iglesia de Santo Tomás, 
situada en la zona del ensanche 
de la capital, lleva abierta die
cisiete años, durante los cuales 
he sido robada catorce veces.

La Comisión Ejecutiva del Medio Ambiente estudia las denuncias de “Greenpeace” y la coalición IU.

Desde el punto de vista jurídico, según dijo Juan José de la Cámara

La reexportación del 
mercurio es “imposible”

La Comisión de Medio Ambiente de ¡a CE ve bien el aimacenar los desechos

La reexportación a Ips países de origen de las casi 
9,000 toneladas de residuos de mercurio almacenados 
en la comarca de Almadén (Ciudad Real) es ^‘prác
ticamente imposible desde el punto de vista jurídico^} 
dijo ayer en Toledo el miembro de la Comisión de 
Medio Ambiente de la CE, Juan José de la Cámara.

LT

El eurodiputado y el 
ex-consejero de Sanidad del 
Gobierno Regional, que pre
sentó unas próximas jomadas 
sobre asuntos comunitarios 
que comenzarán el próximo 
mes de diciembre en la capital 
autonómica, agregó que los 
desechos de mercurio llega
ron a Almadén a través de 
unos contratos suscritos entre 
la empresa pública “Minas de 
Almadén y Arrayanes” y las 
firmas que los producían.

Respecto a las denuncias 
presentadas al respecto por la 
Asociación Ecologista 
“Greenpeace” y la coalición 
IU, de la Cámara cree que 
la Comisión Ejecutiva de la 
CE está estudiando los 
hechos, y precisó que la 
Comisión de Medio Ambien-

Se celebrará los próximos días 29 y 30 de noviembre y 1 de diciembre

ASAJA organiza la I Muestra
de Vinos de “La Mancha”

LT

Los próximos días 29 y 30 
de noviembre y 1 de diciembre, 
Cuenca será el escenario de la 
I Muestra de Vinos de “La 
Mancha” organizado por la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores de esta provicnia 
y con la colaboración de la 
Diputación de Cuenca, el Con
sejo Regulador de Denomina
ción de Origen La Mancha y 
la Caja de Ahorros de Cuenca 
y Ciudad Real.

La inauguración de esta I 

te sólo puede hacer un aná
lisis político de la cuestión.

**Se ve con buenos ojos

El eurodiputado también 
precisó que entre los repre
sentantes de la Comisión a 
la que pertenece “dse ve con 
buenos ojos” la decisión de 
almacenar los desechos y que 
el depósito que se está con- 
truyendo garantizará la segu
ridad de los mismos sin per
juicio posterior de contami
nación.

Sobre la acogida que en 
el Parlamento Europeo ha 
tenido la dimisión de la pri
mera ministra británica, Mar
garet Thatcher, de la Cámara 
indicó que con “cierto con
tento generalizado”, al time- 
po que reconoció “la gran 
categoría política y humana

Muestra de Vinos de “La Man
cha” tendrá lugar el día 29 a 
las 11 de la mañana y correrá 
a cargo del vicepresidente de 
la Diputación de Cuenca, 
Andrés Abad Ojeda. Durante 
estos días habrá un ciclo de con
ferencias ofrecidas por expertos 
en el sector vitivinícola; así, el 
día 29,* a las 7 de la tarde, el 
presidente del Consejo Regu
lador, Salvador Jareño, expon
drá las “Tendencias y futuro de 
los vinos de La Mancha”.

El día 30, y a la misma hora, 
el presidente regional de ASA

de esta señolra, que ha tenido 
como “vicios la testarudez y 
la cerrazón”.

Por su parte, el presidente 
de las Cortes Regionales, José 
Manuel Martínez Cenzano, 
que asistió también a la pre
sentación de estas jomadas 
sobre Europa, indicó que la 
mesa del Parlamento regional 
habrá de decidir sobre una 
posible ampliación de las 
sesiones plenarias, y por tanto 
del período de sesiones.

De no ampliarse el período 
de sesiones, el Parlamento 
deberá aprobar en dos ple
narios, fijados para los días 
13 y 20 de diciembre, cinco 
proyectos de ley, incluidos el 
de presupuestos y el de refor
ma del Estatuto de Autono
mía. El ciclo sobre “El pre
sente y futuro de la CE” conta 
de cinco conferencias, todas 
ellas pronunciadas por euro
diputados españoles, la pri
mera de las cuales tendrá 
lugar el día 3 de diciembre 
y versará sobre “Política 
social común”, por el cate
drático de Derecho del Tra
bajo y ex-ministro, F. Suárez.

JA y miembro del Comité Con
sultivo del Vino en Bruselas, 
Fernando Villena, hablará 
sobre “La situación de nuestros 
vinos en la Comunidad Econó
mica Europea”. Estas conferen
cias tendrán lugar en el salón 
de actos de la Caja de Ahorros 
de Cuenca y Ciudad Real.

El día 1 de diembre, a las 
12 de la mañana, se clausurará 
esta I Muestra de Vinos de “La 
Mancha”, y será por el presi
dente de la Unión de Coope
rativas del Campo de Cuenca, 
Julio Algaba.

Las obras de la 
circunvalación 
de Toledo 
comenzarán a 
finales de año

La Al 
acora 
censa 
Hom 
imy

Las obras de constmcciona 
la variante de Toledo, QM 
conectará con las cañetes 
nacionales 401 y 403, empez^ 
a finales de este año o comí 
zos de 1991, según se desprei 
de una carta enviada por 
ministro de Obras PúbLí 
Javier Sáenz Cosculluela, 
alcalde de Toledo, José Manu 
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■ Mociones contra Hormaechea
La Mesa de ¡a Asamblea Regional de Cantabria 
Kordó ayer por la tarde que las mociones de 
tensara contra el presidente autonómico, Juan 

1 Eonaaeebea, se debatan los próximos días cua
tro y cinco de diciembre, según informó el pre

sidente de la cámara, Adolfo Pajares Compos
tizo. En la primera jornada se debatirá la moción 
que presentaron los socialistas que propone 
como candidato a la presidencia del ejecutivo 
regional al secretario general del PSC-PSOE,

Jaime Blanco. Posteriormente, se debatirá la 
moción presentada por el Partido Popular, que 
propone como candidato a la presidencia de 
Cantabria a su dirigente regional José Luis 
Vallines.

La Asamblea Regional acordó que las mociones contra el presidente cántabro se debatan los días 4 y 5 de diciembre

El PSOE espera lograr el apoyo del PP para 
sacar adelante la moción contra Hormaechea

l^i el Partido Socialista ni los populares podrán, sólo con sus votos en el Parlamento autonómico, hacer prosperar las mociones

¡nj SANTANDER. (Efe).- El 
a; candidato socialista a la presi- 
lyí Oencia de Cantabria en la
en moción de censura presentada 

contra Juan Hormaechea, Jai- 
®o Blanco, dijo ayer que espera 
“^ntar con los votos del PP y 
^^ó que si sale elegido Pre- 
5ioente, su gobierno estará for
jado por personas no adscritas 
pitidos políticos.

secretario general del

te 
a< 
etil

hi^
rat

al 
12

¡n* 
ini

cits

3 
S _

 S.S 
a

. SC-PSOE manifestó en rueda 
1® P^^^^^ su intención de crear 

gobierno de gestión “que no
^^ ^® concentra-

^^ ^^^ s^ intentará 
dir ^ ^^ política, dar cre- 

' *^Í^ ^ ^^^ instituciones y 
'^^^ ’^^ relaciones con las 

^ ministraciones, así como 
, ó ^^^usparente la gestión y 
fallí i^ ^^ ^^^ caudales públicos. 
o«ímicT® Muien indicó 
a. 4 tica ^^°^^^^*zación de la polí- 
¿re- ’inehJw ^^^ ‘nstituciones pasa 
solí cn„c ‘Elemente” por elaborar 

' ^’^^^^^umente el presu- 
próximo, ase- 

d ^^ transparencia en 
no • ■ ^^^ caudales públicos 
bnii?’^’^^ ***r, ^ ^^ ^^^ ^e 
Dolíti ’ y ^úadió que no es un S al <^uello 

adversario”. 

con p/ g^ueroso” y demostrar 
lista “ ^P®y° al candidato socia- 
koca ^^® ”? l^a dicho con la 
maeriP^^^^l^a antes que Hor- 

cualquier otro”.
1^C-PQ^Í^^^^1° general del 
Entable” u *^^*5S^. ^^ “irnpre- 
Por pi j- . condición impuesta 
Uis v m ®®"^® ‘leí PP» José 
’*«sideme"®®’ ^^ ®^^g’’’ ^ “” 
a las n ' • ^^^ ^^ ^e presente 
ítloS^. «'«“°““ “por- 
i® Bian ^*^° ^^^ demuestra -di- 
1* líneJ^^S ^^ B^^e no iban por 
'•tacinn °e dignificar las ins- 
'®nerpi^^’ ^’’^® Por la de man- 

^ cond^^- ^^^ Vallines ponga 
We v ^" como indispen-* 
’l® loní^ ^^^ ”°^ ane la idea 
’'án” q ^’' ^a Gobierno de ges- 

j^ ’ Agregó.
“” posible pacto 

1*®^ har P y el grupo mixto 
"^ c^ndLP’‘®sl‘lente a Valli- 
henLd‘^^^° en la moción 

blanco Pí- ^’ ^’’^P° P°P“’ 
^f^o Hp? ^*1° ‘I^e sería “el 
''‘iainipnf °^® y tornar el pelo Va,>”“ cántabros” 
f^l^no d ’l^^ler caso y dado el 
*^ ‘los e^uños, ninguna de 
^' BSop^^’e^^es prosperará si 
'^''ersa "° ^^^^^ ^1 PP ^ 

1 ^ 

’dc

¡a dignidad’^ 

''^ diputada 
n *^^0 avp^^ PP Isabel Tocino, 
P ^1 orPoL^^ Hieda de prensa 
'*^ Homi^^^^^ ^® Cantabria, 

^°^aechea, al que no

Un momento de la rueda de prensa que ofrecieron Isabel Tocino y Oreja.

4

Blanco, secretario general del PSC-PSOE, manifestó su intención 
dg Qj'g^j* up gobierno de gestión que no sera socialista ni de con
centración”, con el que se intentará gobernar la comunidad autónoma 
de Cantabria

citó, no tiene sentido de la dig
nidad. Preguntada sobre si iba 
a desmentir las manifestaciones 
de Hormaechea según las cua
les ella había propuesto al pre
sidente de Cantabria una ope
ración para desbancar a José 
María Aznar, Tocino dijo que 
prefería no referirse a una per
sona que sigue ocupando cargos 
públicos despues de todos los 
incidentes que ha ocasionado.

Para la diputada del PP lo 
mejor que podría hacer Hor
maechea, al que calificó de “la
mentable personaje que no hace 
un buen servicio a los políticos”, 
es dimitir.

Tocino se mostró preocupada 
por la sensación de corrupción 
generalizada que existe sobre la 
clase política y remitió a los 
periodistas para cualquier infor
mación sobre el asunto de la 
moción de censura en Canta
bria al presidente del PP, José* 
María Aznar, o al secretario 

general, Francisco Alvárez Cas
cos.

Isabel Tocino y Marcelino 
Oreja, que asistirán hoy a la 
Conferencia Interparlamentaria 
europea, criticaron ayer la poca 
información que el Parlamento 
español recibe del Gobierno 
sobre su política en las insti
tuciones de la CE.

‘^EI Parlamento, muerto^^

La diputada del PP incluso 
señaló que, en este sentido, “el 
Parlamento está muerto” y que 
lo que diferencia a Felipe Gon
zález de los demás líderes euro
peos es que estos al día siguien
te de un Consejo europeo com
parecen ante sus respectivos 
parlamentos para informar de 
las decisiones y de las reper
cusiones de la reunión en sus 
respectivos países.

“Si desde el Parlamento no 
se informa a los partidos ima
gínense la información que se 

dará a los ciudadanos”, señaló 
la diputada y dirigente del PP. 
Al acto que reunirá a partir de 
hoy en Roma a representantes 
de los parlamentos de los países 
de la CE, los parlamentarios 
españoles acudirán, a diferencia 
de la mayoría de sus colegas 
europeos, sin un documento 
común y de consenso entre los 
diferentes partidos. Según Toci
no, esto se debe a que en el 
Congreso de los Diputados no 
ha habido un debate porque no 
ha querido el Grupo Socialista, 
que, dijo, “habla un doble len
guaje”. “El europeísmo del que 
hace gala nuestros gobernantes 
socialistas, es un europeísmo de 
puertas afuera”, manifestó.

Marcelino Oreja, que asistirá 
en representación del Grupo 
Popular en el Parlamento Euro
peo, manifestó que en esta reu
nión está en juego el papel que 
los respectivos parlamentos 
nacionales van a jugar en la 
construcción europea.

^^Nostálgicos 
del marxismo^^

Isabel Tocino tachó 
ayer de “intransigente” la 
reacción del PSOE ante 
el documento de la Con
ferencia Episcopal y afir
mó que “cuando unos 
dirigentes políticos caen 
en la intransigencia esto 
recibe ya el nombre de 
dictadura”. Tocino, que 
hizo estas declaraciones a 
titulo personal en una 
rueda de prensa conside
ró “muy grave que no se 
sepan respetar las opinio
nes críticas” y defendió el 
derecho de los obispos a 
expresar, como cualquier 
otra Institución, su opi
nión ante la sociedad.

Para la diputada del 
PP, Rosa Conde, “ha con
fundido en este asunto a 
la sociedad con el gobier
no” ya que, según Tocino, 
ese documento va dirigi
do a la clase dirigente y 
a los políticos.

Acusó al PSOE de 
“nostálgicos” del socialis
mo, el comunismo y el 
marxismo”.
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Julio Anguita en el entierro del conocido líder comunista.

bi
l

Varios centenares de personas acudieron a despedir al líder comunista

Ignacio Gallego recibió sepultura ayer 
en el cementerio civil de Madrid
Entre los asistentes se hallaba Verstrynge quien rindió homenaje al ^^amigo y maestro^^

El dirigente del PCE y de Izquierda Unida Ignacio 
Gallego fue enterrado ayer en el cementerio civil de 
Madrid tras fallecer el pasado viernes, a los 76 años, 
como consecuencia de una insuficiencia cardiovascular 
y pulmonar.

MADFRID. (Efe).- Varios 
centenares de personas acu
dieron al mediodía al cemen
terio civil de la capital para 
dar su “último adiós” a Igna
cio Gallego y, tras guardar res
petuoso silencio durante su 
entierro, le despidieron ento
nando la Internacional.

Entre los asistentes en el 
entierro de Gallego estuvieron 
el líder de Izquierda Unida 
y del Partido Comunista de 
España, Julio Anguita; el 
número dos del Partido 
Comunista, Francisco Frutos; 
la diputada de Izquierda Uni
da Cristina Almeida; el secre

El sumario por el rescate de 
Revilla, al Tribunal Supremo

MADRID. (Efe).- La 
Audiencia Nacional ha remitido 
al Tribunal Supremo el sumario 
abierto por el pago del rescate 
de Emiliano Revilla a ETA, 
debido a que uno de los pro
cesados, José María Elosua, ha 
sido elegido recientemente 
diputado autonómico de Herri 
Batasuna, informaron fuentes 
jurídicas.

El titular del juzgado central 
de instrucción número uno de 
este tribunal, Carlos Bueren, ha 
decidido el envío de este suma
rio al Tribunal Supremo y no 

tario general del PASOC, 
Alonso Puerta, y el presidente 
de Comisiones Obreras, Mar
celino Camacho, entre otros.

Verstrynge

En el entierro de Gallego 
también estuvieron el ex 
secretario general de Alianza 
Popular, Jorge Verstrynge, y 
el dirigente del Partido de los 
Trabajadores de España y 
miembro de Comisiones 
Obreras Julián Ariza.

El alcalde de Madrid, Agus
tín Rodríguez Sahagún, envió 

al Tribunal Superior de Justicia 
del País Vasco, como pedía el 
abogado de Elosua, Miguel 
Castells.

Bueren considera que este 
sumario no debe enviarse a 
aquel tribunal porque los 
hechos que se juzgan fueron 
cometidos en Madrid.

El letrado José María Elosua, 
elegido parlamentario vasco el 
pasado 28 de octubre en las 
listas de HB por Guipúzcoa, se 
encuentra procesado en el 
sumario abierto a las personas 
que actuaron como intermedia

una corona de flores en home
naje al político fallecido.

Julio Anguita destacó, en 
una breve semblanza de Igna
cio Gallego, su figura de “gran 
revolucionario”, y reivindicó la 
palabra revolución en su sen
tido “mas profundo”.

Idea de revolución

“Fieles a él, los miembros 
del Partido Comunista de 
España y los amigos, debemos 
salir de aquí apostando por 
lo que significa la idea de 
revolución. Lo que él hizo y 
creó con otros sigue vivo”, 
subrayó Anguita, quién poco 
despues resaltó: “La losa tapa 
un cuerpo, pero las ideas están 
vivas”.

Anguita recordó que Galle
go siempre insistía durante sus 
intervenciones en las reunió- 

rios en el pago del rescate a 
ETA, como presunto autor de 
un delito de colaboración con 
banda armada.

El pasado día 22 el juez Bue
ren ordenó el traslado de Elo
sua desde la prisión de Cara
banchel a la de Nanclares de 
Oca, desde la que podrá des
plazarse al parlamento vasco 
para jurar su cargo como dipu
tado. Miguel Castells señaló 
ayer que recurrirá la decisión 
de Bueren ya que considera que 
el tribunal encargado ahora de 
este caso es el del País Vasco. 

nes de la presidencia de 
Izquierda Unida que “no 
debemos confundir revolución 
con follón”.

Tras estas palabras, los asis
tentes al entierro rindieron un 
último homenaje a Ignacio 
Gallego cantando la Interna
cional, y gritaron: “Viva el 
comunismo” y “Viva el Par
tido Comunista de España”. 
Verstrynge señaló, en decla
raciones a los periodistas, que 
Ignacio Gallego “fue un ejem
plo para la izquierda española 
y para España como luchador 
de la libertad, la democracia 
y el socialismo”.

Agregó Jorge Verstrynge 
que su presencia en el entierro 
de Ignacio Gallego no era sor
prendente ya que, dijo, “era 
un gran amigo, y debía estar 
aquí en homenaje al amigo 
y al maestro”. ,

Emiliano Revilla.

Sáenz Cosculluela.
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Cosculluela: 
“Hay tendencia 
a la moderació 
en los precios d
viviendas
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en las viviendas. ■
Añadió que 

una “proclividad ® ® . j» ( 
promociones pu b 
viviendas frente ®^ 
vivienda libre y su p 3 
que este año se ^^CT^ 

tivo de que 1^ V soc)«* ^>< 
muevan 15.000 viví Uj les. El ministro s«tS a 
cuando se ^^^ .--sentó P^ 
dencias, su DeP^^é'^ñ*! K 
sentará un n“®^f^ diferí?'' 
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das de adaptación. ¿ 4
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Insistió que^ segó*®”* 
haya un ®®J,-uiler y **”?- ji 
viviendas en Í । 
dencia a atenu^óu a 
la vivienda de pt jjt,re 

fin de atender ^^ de , 
la población, sobre . 

tor juvenil.
Sáenz nuevo 3 

que hace fal nueva ,g d 
arrendaticio, reg^®Le0tl? 
que sintetice y j^s 
relacionado ^^ un .3
mientos urbano^dón 
que tenga la 
bilidad”.
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El combustible super queda en 87 pesetas y el normal en 82 pesetas/litro

Cainpsa vuelve a bajar los 
precios de las gasolinas

Si hay noticias de guerra, el mercado se perturbará según Díaz Fernández

Según afirmó el ministro Narcís Serra

España mantendrá sus 
navíos en el Golfo Pérsico

I^s precios del litro de las 
^ssólinas super y sin plo- 
mo son a partir de las cero 
horas de hoy tres pesetas 
^ás baratos, y dos pesetas 
^i de la gasolina normal, 
iras la decisión de Camp- 
S8 de bajarlos hasta 87, 

7 82 pesetas, respec- 
dyamente.

MADRID. (Efe).- Campsa 
decidió, igualmente, mante
ner sin variación los precios 
de venta al público de los 
gasóleos, que seguirán en 
'0.20 pesetas por litro para 
los de automoción (A y B), 

50,00 para el gasóleo cale
facción (C) distribuido en 
estaciones de servicio y apa- 
fatos surtidores y 47,20 pese- 
fas litro para el gasóleo C 

® entregas a granel iguales 
0 superiores a 3.500 litros.

Los nuevos precios de ven- 
^ ^' público de los combus- 
' fes se mantendrán vigentes 
Ufante los próximos quince 
'US a partir del martes.
;or otra parte, José Luis 
*az Fernández, presidente

^^ confirmado 
Kadio Nacional de España 

^^^cera vez, la revi- 
n de los precios de la gaso- 
u, que tuvo lugar ayer sería 

y todos los carbu- 
^°^ excepción de los 

Qfeos, reducirán su precio, 
rz^*’ ^^ gasolina súper baja- 
1 ® 90 a 87 pesetas/litro, 

^setas/litro, y la sin plomo 
«Íí* “^ 86 « 83, mante- 
í ,«’P‘’‘'«'“Erario, los 
lesa^^^ ^” ^^^ mismos nive- 
^^e precios.

-^^íí^jjj^oaes de mercado

^^ estamos 
tuapi? sometidos a las fluc- 
fuacin^^^ ^^^ mercado, fluc- 
^stán '^^^ ^^^ ^” g^^" medida 

dc^*®^ores, Díaz Fernán- 
Nacinn 7^^^'^estado a Radio 
^ habido una 

, en la que el mercado

La gasolina b^ja de precio.

'^'

era muy sensible a cualquier 
noticia que se difundía en el 
sentido de invasión de 
Kuwait, iniciación de la 
guerra, etcétera. En estos 
momentos, los mercados 
están más serenos y los pre
cios de los productos petro
líferos creo que están cami
nando hacia niveles más 
correctos. Naturalmente, eso 
no quiere decir -ha añadido 
el presidente de CAMPSA- 
que las cosas nó volvieran a 
perturbarse si existen anun
cios inminentes de un con
flicto bélico. En ese caso, 
obviamente, podríamos asistir 
a unas nuevas modificaciones 
de precios importantes”.

Sobre la posibilidad de una 
revisión semanal de los pre
cios en un próximo futuro, 
Díaz Fernández ha señalado: 
“No hay ninguna razón para 
que en el futuro, cuando se 
serenen los precios, vayamos 
a variaciones semanales. Des
de el punto de vista técnico.

no plantea ningún problema 
especial y, repito, una vez 
serenados los precios, se pase 
del sistema de dos semanas 
a otro de una semana”.

El Boletín Oficial del Esta
do publicó ayer los nuevos 
precios máximos de los com
bustibles, que suponen una 
ligera subida de los gasóleos 
y un retroceso de las gaso
linas, que en el caso de la 
super es de 2,7 pesetas y de 
la normal 2,6. •

Campsa fijó ayer sus nue
vos precios, que entraron en 
vigor a las cero horas de hoy 
y se mantendrán en los próxi
mos 15 días.

El precio máximo de la 
gasolina super ha quedado 
fijado en 88,50 (antes 91,2); 
la super en 85,20 (antes 87,8) 
y la de sin plomo en 86,30 
(antes 88,9).

El precio máximo del gasó
leo C no varía, 70,80; mien
tras que los A y B queda en 
70,80 frente al 70,60.

TEGUCIGALPA. (Efe).- 
España mantendrá su presencia 
militar en el Golfo Pérsico 
mientras esté vigente la reso
lución 665 del Consejo de Segu
ridad de las Naciones que busca 
poner fin a la- invasión de 
Kuwait por Irak, dijo ayer en 
Tegucigalpa el ministro español 
de Defensa, Narcís Serra.

“Estamos cooperando para 
evitar que se viole el embargo 
de las Naciones Unidas a Irak”, 
añadió Serra, quien el viernes 
pasado comenzó una visita a 
Nicaragua y Honduras para 
conocer la labor que realizan 
los “boinas azules” de las 
Naciones Unidas para Centroa
mérica.

El titular de Defensa español 
reiteró que “renovaremos nues
tra presencia militar en el Golfo 
cada tres meses en tanto no 
se haya resuelto la crisis”, y 
subrayó que “esta no es la pri
mera ni la última vez que espa
da colabora en una en una 
misión internacional de paz”.

En cumplimiento de la reso
lución de las Naciones Unidas, 
España sumó, el 28 de agosto 
pasado, una fragata y dos cor
betas a la fuerza multinacional 
que busca hacer efectivo el 
embargo contra Irak.

Las Fuerzas Armadas espa
ñolas han contribuido con las 
Naciones Unidas para la bús
queda de la paz en Angola,

El Gobierno se “salta” una 
sentencia del TS, según CC.OO.

VALENCIA. (Efe).- La 
secretaria confederal de CCOO, 
Salce Elvira, ha denunciado en 
Valencia el intento del Gobier
no de “saltarse” la reciente sen
tencia del Supremo, que reco
noce el derecho de los traba
jadores acogidos al subsidio de 
desempleo a cobrar dos pagas 
extraordinarias al año.

Según Salce Elvira, el 
Gobierno intenta “anular la 
sentencia del Supremo elevando 
a rango de Ley el Reglamento 
del Ministerio de Trabajo que 
privaba a los subsidiados de 
pagas extraordinarias”.

El Tribunal Supremo dictó el 
pasado mes de septiembre una 
sentencia a favor de CCOO en

Namibia y Centroamérica.
Por otra parte, el director 

general del Instituto de Coo
peración con el Mundo Arabe 
(ICMA), Mariano Alonso 
Buron, llegará hoy a Jerusalén 
para examinar proyectos de 
desarrollo en los territorios ocu
pados por Israel.

Acompaña a Burón el sub
director general para Oriente 
Medio del Ministerio de Asun
tos Exteriores, Juan José Urta
sun, ex cónsul adjunto de Espa
ña en Jerusalén.

La cooperación de España 
con las agencias palestinas para 
el desarrollo y la cooperación 
técnica se elevó a medio millón 
de dólares en 1989, “y se calcula 
que esa suma será mayor este 
año”, dijo a Efe el cónsul gene
ral, Juan Serrat.

La presencia de Urtasun, 
agregó el cónsul, “se justifica 
por el interés en conocer la 
situación en los territorios ocu
pados y cuáles son los proble
mas más urgentes de la pobla
ción palestina”.

Miles de habitantes de los 
territorios ocupados de Gaza y 
Cisjordania han perdido sus tra
bajos en territorio de Israel a 
raiz de la ola de violencia 
desencadenada tras la matanza 
policial de 17 árabes, el pasado 
día 8 del mes de octubre, en 
Jerusalén.

la que se reconocía el derecho 
de los trabajadores subsidiados 
a cobrar pagas extraordinarias. 
La sentencia del Supremo anu
laba un Reglamento del Minis
terio de Trabajo de 1985, según 
el cual, los subsidiados cobra
rían el 75 por ciento del salario 
mínimo interprofesional, sin 
derecho a pagas extraordina
rias.

La reciente sentencia del 
Supremo obliga al Gobierno al 
pago de más de 200.000 millo
nes de pesetas en concepto de 
pagas extraordinarias y afectará 
a más de un millón y medio 
de trabajadores acogidos en los 
últimos cinco años al subsidio 
de desempleo.

bA'jciA MAS AVANZADA 
ESTA SERVIDA

Se la servimos en bandeja. Acérquese a ver los últimos adelantos en sistemas 
de oficina: las copiadoras más rápidas, los fax más modernos, lo más nuevo en 
máquinas de escribir electrónicas, equipos de microfilmación e informática. Y cómo 
no, las mejores calculadoras.

No se lo pierda. Canon le invita a una copa. Le esperamos los días 27,28 y 29 
de noviembre, de 11 a 14y de 17a2T
horas, en el Casino Primitivo.
Tesifonte Gallego, 3.
Albacete. Canon

SISTEMAS DE OFICINA DE ALBACETE-1, S. A.
Pablo Medina, 7.02005 Albacete

Teléfono 967-21 94 07
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El gobernador señaló la posible relación del fenómeno con la ‘‘gran masa de dinero negro’'

M. Rubio, preocupado por el enorme 
aumento de la circulación fiduciaria

Reconoció que las medidas restrictivas afectan más a los sectores motor del, crecimiento

Mariano Rubio consideró 
negativo el “enorme’’ 
incremento de la circula
ción fíduciaria y señaló la 
posible relación de este 
fenómeno con la “gran 
masa” de dinero negro, 
“que ba producido trasva
ses de fondos importantes” 
por motivos físcales.

MADRID. (Efe).- Rubio 
afirmó en el Senado que 
estos trasvases “a lo mejor” 
tienen “algo que ver” con 
el aumento de la circulación 
fiduciaria, dato considerado 
por el Gobernador como “un 
inconveniente grave, aunque 
sólo sea porque complica 
mucho más la interpretación 
de las cifras monetarias” y 
los intentos de relacionarías 
“con la evolución de la eco
nomía”.

El máximo responsable 
del instituto emisor, que 
compareció ante la Comisión 
de Presupuestos del Senado, 
eludió no obstante “aventu
rar soluciones” sobre el pro
blema originado por el “di
nero negro”, si bien reiteró 
la necesidad de que se pueda 
resolver “en un plazo corto 
y de una forma eficaz”.

En caso contrario, ante la 
próxima liberalización total 
de los movimientos de capi
tal, “podría producirse una 
salida de fondos de una for
ma o de otra”, añadió.

Rubio reconoció que las 
medidas restrictivas afectan 
en mayor medida a los sec
tores “que, desde el punto 
de vista del crecimiento, pro
bablemente son los más 
importantes”, pero puntua
lizó que es “prácticamente

Mariano Rubio, gobernador del Banco de España.

imposible” compensar este 
efecto, propio de todas las 
economías occidentales del 
entorno español.

A su juicio, la única solu
ción es “acabar con la infla
ción” y obtener un “éxito rápi
do” que permita eliminar 
estos efectos, especialmente 
acusados en sectores como el 
manufacturero, que se enu- 
centra sometido “a la com
petencia de las importaciones” 
y a mayores dificultades de 
exportación.

En cuanto a la evolución 
de las cifras macroeconómicas 
durante 1990, se mostró dis
puesto a aceptar un mante
nimiento del déficit corriente

en tomo al 3 por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB) 
si la actuación conjunta de las 
políticas monetaria y presu
puestaria “contiene el creci
miento del gasto y la infla
ción”. Consideró además 
“bastante probable” que ‘‘en 
1991 y en futuros años” se 
registren “entradas de capital 
lo suficientemente grandes 
como para cubrir este déficit”. 
Rubio aseguró que los Pre
supuestos proyectados para 
1991* se van a cumplir “en 
líneas generales”, aunque 
matizó que “las previsiones 
del cuadro macroeconómico 
“serán difíciles de alcanzar si 
en los próximos meses se pro

ducen aumentos importantes 
de los costes laborales por uni
dad de producto”, algo que 
solo podrá comprobarse a par
tir de “principios de año”.

En relación a la unión 
monetaria, negó que exista un 
enfriamiento de la postura 
española sobre esta cuestión, 
cuando precisamente el 
Gobierno ha propuesto una 
“autonomía clara de la política 
monetaria para antes del 1 de 
enero de 1994”. En su opinión, 
lo importante es que España 
consiga acercar en 1991 su 
inflación a las tasas registradas 
en los “países centrales del sis
tema, y muy especialmente 
Alemania”,

^Ta limitación de la competencia causaría 
la destrucción del sistema económico”

MADRID. (Fax-Press).- Una 
delegación de empresarios, 
encabezada por el presidente de 
la CEOE, José María Cuevas, 
mantuvo ayer en la sede de la 
confederaoión empresarial en 
Madrid, una reunión con el pre
sidente del Tribunal de Defensa 
de la Competencia, Liborio 
Hierro, en la que se ha ana
lizado la aplicación de la ley 
de defensa de la competencia 
de 1989, así como el desarrollo 
reglamentario que necesita.

En opinión de José María 
Cuevas, quien destacó la labor 
efectuada por el citado tribunal, 
si no existe competencia no hay 
economía de libre mercado. En 
este sentido señaló que la limi
tación de la competencia puede 
provocar la destrucción del sis
tema económico, añadiendo 
que “sólo se es empresario en 
concurrencia e incluso rivalidad 
con otros, con todas las posi
bilidades favorables, pero tam
bién con todos los riesgos”. Asi

mismo, indicó que en un sis
tema de libre competencia es 
imposible que una empresa ten
ga un beneficio desmesurado. 
“La competencia -dijo— regula 
el beneficio y por eso se per
siguen duramente las prácticas 
restrictivas de la competencia”.

Cuevas reafirmó también el 
carácter positivo de la ley de 
defensa de la competencia, 
publicada el 17 de julio de 1989, 
y destacó la necesidad de eli
minar la inseguridad jurídica 
que se plantea a muchas empre
sas titulares de contratos, que, 
a partir de exclusivas, alimentan 
el tejido productivo, ya sean en 
el orden de la distribución, mar
cas y patentes, asistencia técnica 
o franquicias industriales, 
comerciales o de servicios.

Dicha inseguridad, según 
Cuevas, no favorece la inversión 
y el desarrollo económico y ello 
producirá “una adicional pér
dida de competitividad”. José María Cuevas, presidente de la CEOE.

RTVE rechaza
un spot de 
Canal Plus sob 
cortes en las 
películas

MADRID. (Efe).- El ( | 
sejo de Administración ](__ 
RTVE, que tuvo ayer su últi 
reunión con la actual conip 
sición, ha rechazado la enii^ j^
de un anuncio de promo® 

’ nnr COnsIde “Canal Plus” por co
rarlo “publicidad engaño: 
desleal”, informaron a Efe f

El

10 
gei 
Vt 
dntes del ente público.

El Consejo ha tomado < qu 
decisión tras estudiar un ®j jm 

,_ ---------4z.;n« iiin(WII c/jtamen de los servicios jun^¡ 
de RTVE en el que se aü» 
que el anuncio vulnera los J 
culos cuarto y sexto de la J 
General de Publicidad que w 
tan sobre pubUcidad engan»,

S

sen

ció 
añ( 
dui 
em 
rec

y desleal. ..1,
El anuncio, según el di® 

men, muestra a un hom^ f 
avanza en la oscunda , 
en una sala, se queda PB 
delante del cuadro de Goya > 
maja desnuda”, abre una na| 
y comienza a rasgar la p T 
Una voz en off dice e g 
momento “¿Se atre^ 
tar una obra de arte.. N J elli 
no, por eso emitimos an. pelíXlas sin cortes puW«| nd 

"^egún el dictamen jung! El 
RTVE, el mensaje es c^ 
directo: las enusoras <1“ 
las películas con mensaje Pl 
citarios se comj^^an n 
ladrón que en la 
üícitamente en un ® ¿j4: , 
rasga y destruye una aute 

obra de arte. -nntinúa *Esta conducta, «^“^1 e 
texto del dictam , pAj 
ib-cita sino in^^a en t^I3, 
sabilidad penal . E j, 4, »
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Otros etarras fueron juzgados por el Tribunal Correccional de París

‘‘Josu Ternera”, condenado 
a 10 años de cárcel en París
La presencia de Urruticoechea fue exigida en la Mesa de Argel por ETA

‘Los hechos ocurrieron hace nueve años

El PNV sé opondrá al 
suplicatorio de Idígoras

Ei Tribunal Correccional 
de París condenó ayer a 
ll anos de cárcel al diri- 
gente de ETA J. Antonio 
^truticoechea Bengoe- 
^bca, alias Josu Ternera, 
lidien compareció ante la 
justicia acusado de ^*aso- 
dación con malhechores^^, 
^utre otros cargos.

PARIS. (Efe).- Con esta 
^ntencia, el tribunal aceptó 
la petición del fiscal con rela- 
ttón a Urruticoechea, de 39 

único inculpado que 
urante el juicio, celebrado 

®®tre el 15 y el 19 de octubre, 
reconoció su militancia en la 
Organización terrorista.

El Tribunal redujo, sin 
embargo, las penas solicitadas 
por el Ministerio público para 
os otros inculpados, entre 
^oos, Elena Beloqui, de 29 
Joos, quien según las auto- 

ades españolas formaba 
óel comité ejecutivo de 
^^^^^ 1987 y que fue 

faenada a cinco años por 
tie malhechores y 

en 1 Documentación falsa, 
^^^^ ^® fP^ siete solici

tados por la fiscal.

W R ®‘®®’’5® ^^ ETA, 
chn ^®®on López de Abe- 
dei^r, considerado tesorero 

^® Refugiados 
s» ?’ lite condenado a cua- 

‘^^ S^’'^! por los car- 
chor ^ asociación de malhe-

Absuelto

Sancho Biurrún, 
^e haber come- 

atentados en Espa- 

^^ malhechores

P^ir dn^ ’_Pero deberá cum- 
^^°^ P°r los otros 

falsa v^^^ ^e documentación 
ittegiiiaí^^^^t^ ®” situación 

Tant T^ territorio Francés. 
^loQui/?^^ Ternera, como 
fueron «y ^Pez de Abechuco 
Í sente^^!?®’’®^os culpables 
«^ohiSí’í®® también a la 

^^tritorif, # permanecer en 
“^ añoi rancés durante cin- 

partir del cumpli- 
Sanpk ^ ^ condena.

'^^tenidt? ^’tirrún, quien fue 
Pt^dría ^" ^^”’ ^^ 1989, 

próximamente 
; tnW?i® España ya que 

^'^ancc^cs han 
L ^^''’sto favorable a una

' ALPtACEN del instalado

'Fotografía de archivo de uno de los atentados de ETA en julio de 1990.

B

demanda formulada por las 
autoridades españolas, según 
indicaron sus abogadas al 
concluir la vista de ayer.

El último español inculpa
do, Gonzalo Etchevarria, acu
sado de asociación de mal
hechores, fue absuelto, al 
igual que los franceses Didier 
Dupont y Jacqueline Larza
bal, quienes estaban acusados 
de ayudar a extranjeros en 
situación irregular.

Para el francés Frederic 
Larzabal el tribunal anunció 
una condena de un año de 
cárcel, del cual seis meses de 
prisión condicional, y Agnes 
Cerio ocho meses de prisión 
condicional, penas que debe
rán cumplir integralmente si 
comenten cualquier delito en 
los próximos cinco años.

Dos sumarios

En sus sentencias, el tri
bunal consideró los dos suma
rios en los que estaban impli
cados Josu Ternera y Elena 
Beloqui, el primero de los 
cuales fue abierto desde el 
hallazgo de una base logística 
de ETA en Saint Pee sur 
Nivelle (País Vasco francés), 
en septiembre de 1987.

El segundo sumario, en el 
que estaban implicados todos 
los acusados, está relacionado 
con un operación policial 
efectuada en una casa de

Bayona en enero de 1989 don
de la policía francesa sospe
chaba que se celebraran reu
niones de ETA.

Mesa de Argel

Urruticoechea, quien esta
ba también acusado de uso 
ilegal de armas y de docu
mentación falsa y golpes y 
heridas a miembros de las 
fuerzas del orden, fue uno de 
los militantés encarcelados en 
Francia cuya presencia fue 
exigida por ETA para las con
versaciones que mantuvieron 
en enero de 1989 en Argel 
con representantes del 
Gobierno español.

En resumen, los presuntos 
dirigentes de ETA José Anto
nio Urruticoechea Bengoe
chea, alias “Josu Ternera”, y 
Elena Beloqui, fueron conde
nados ayer a diez y cinco años 
de cárcel, respectivamente, 
por el Tribunal correccional 
de París.

Otro presunto militante de 
la organización, José Ramón 
López de Abechuco, fue sen
tenciado a 4 años de prisión, 
mientras que Joaquín Sancho 
Biurrún fue absuelto del car
go de asociación de malhe
chores. Biurrún fue, sin 
embargo, considerado culpa
ble de los otros delitos que 
pesaban contra él, por lo que 
deberá cumplir dos años de 
prisión.

BILBAO. (Efe).- El Partido 
Nacionalista Vasco se opondrá 
en el Congreso de los Dipu
tados a la concesión del supli
catorio pedido por el Tribunal 
Supremo contra el diputado de 
Herri Batasuna Jon Idígoras, 
manifestó ayer en Bilbao el por
tavoz del Grupo Vasco en esta 
cámara, Iñaki Anasagasti.

En, unas declaraciones difun
didas por la oficina de prensa 
de su partido, Anasagasti ase
gura que es “incomprensible” 
que el Tribunal Supremo soli
cite ahora el suplicatorio para 
juzgar al diputado de Herri 
Batasuna “por unos hechos 
acaecidos en la Casa de Juntas 
de Gernika hace nueve años” 
y que, en su opinión, “deberían 
haber prescrito”.

Febrero del 81

El Tribunal Supremo remitió 
el pasado miércoles al Congreso 
de los Diputados un escrito soli
citando la concesión del supli
catorio para juzgar a Jon Idí
goras por los hechos ocurridos 
en Febrero de 1981 en la Casa 
de Juntas de Gernika con moti
vo de la visita de los Reyes, 
a consecuencia de los cuales 
varios miembros de Herri Bata
suna, entre ellos Idígoras, fue
ron acusado de un delito de 
injurias al Jefe del Estado.

Anasagasti asegura que la

“La tasa de analfabetos está 
por debajo del 4 por ciento”
VALENCIA. (Efe).- El 

Secretario de Estado de Edu
cación, Alfredo Pérez Rubalca
ba, afirmó ayer en Valencia que 
el analfabetismo en España está 
por debajo del cuatro por cien
to, que es una tasa similar a 
la existente en el resto de los 
países europeos.

Alfredo Pérez -Rubalcaba 
pronunció ayer la lección inau
gural de la Primeras Jornadas 
Internacionales de Educación a 
Distancia, que se celebran en 
el Instituto Valenciano de Arte 
Moderno (IVAM) de Valencia, 
con la asistencia a las mismas 
de más de un centenar de 
expertos españoles y extranje
ros.

Educación a distancia

El secretario de Estado de 
Educación, que ha pronunciado 
una conferencia sobre “La edu
cación a distancia de personas 
adultas: una opción con futuro”, 
ha afirmado que “más de seis
cientos mil españoles cursan 
este tipo de estudios a través 
de los centros públicos y pri- 

petición del Tribunal “ha cau
sado sorpresa ya que los inci
dentes consistieron en el canto 
de Eusko Gudariak -himno al 
soldado vasco-.”

¿Delito?

“Sería absurdo -matiza Ana
sagasti- que nosotros conside
ráramos tal cuestión delito algu
no”, aunque recuerda que el 
Partido Nacionalista Vasco, 
“tomó postura y rechazó la for
ma de actuar de los parlamen
tarios del Herri Batasuna, sien
do los servicios de orden del 
Partido Nacionalista Vasco los 
que desalojaron a los electos 
de esta coalición”.

“Los sucesos de Gernika 
-puntualiza el portavoz del Par
tido Nacionalista Vasco- no tie
nen nada que ver con que nueve 
años después se solicite un 
suplicatorio, cuando de lo que 
se trata es de que Herri Bata
suna normalice su situación 
política y no se le acose cada 
diez minutos”.

Así pues, el PNV se opondrá 
en el Congreso de los Dipu
tados a la concesión del supli
catorio pedido por el Tribunal 
Supremo contra el diputado de 
HB Jon Idígoras, según mani
festó ayer en Bilbao el portavoz 
del Grupo Vasco en esta cáma
ra, Iñaki Anasagasti.

vados”.
Según Pérez Rubalcaba “es 

necesario diseñar una enseñan
za a distancia más personali
zada, que tenga en cuenta las 
características de los adultos y 
basada en el autoaprendizaje”.

La oferta pública de educa
ción a distancia es insuficiente 
para Perez Rubalcaba, quien se 
ha mostrado partidario de abrir 
esta enseñanza a otras nuevas, 
más acordes con las necesidades 
de la sociedad.

Alfredo Pérez Rubalcaba 
propuso la creación de un Cen
tro de Recursos de Educación 
a Distancia que aglutine a acti
vidades como formación del 
profesorado, investigación y 
evaluación.

Durante el desarrollo de 
estas jornadas, que está previsto 
que finalicen el próximo día 28 
de noviembre , se presentan en 
las mismas los diversos sistemas 
de educación a distancia de 
España y de otros países euro
peos, como los son Francia y 
el Reino Unido.
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Cristalería 
Española crea 
una filial de 
fibra de 
refuerzo

MADRID. (Efe).- La empre
sa Cristalería Española ha crea
do una filial que se llamará 
Vetrotex a partir de su división 
de fibra de refuerzo, según 
anunció ayer el delegado gene
ral para España y Portugal de 
la Compañía Saint Gobain, 
Thierry Marraud, a la que per
tenece la empresa española.

Según informan fuentes de 
Cristalería Española, Vetrotex 
España nace con un capital 
social de 3.000 millones de 
pesetas y más de mil millones 
de la prima de emisión y su 
gestión será realizada por el 
equipo que dirigía hasta ahora 
la divisón de fibra de refuerzo, 
encabezado por Rafael de 
Ramón García.

A los activos de Vetrotex 
España se incorporarán próxi
mamente las participaciones de 
Cristalería Española Sociedad 
Anónima en filiales internacio
nales del grupo Saint Gobain 
dedicadas a la actividad de la 
fibra de refuerzo, como Vetro
tex Internacional, Vetrotex 
Limitada (Portugal) y Cemfil 
(Reino Unido).

Las aplicaciones de esta fibra 
se realizan en distintos sectores 
específicos como son los de 
automóvil, vehículos industria
les, ferrocarril, circuitos impre
sos, esquí, navegación textil, 
muebles, aeronaútica, electro
domésticos y construcción, 
entre otros.

Reunión de más 
de 200 
representantes 
de Pymes en la 
“Partenariat 90”

TORRE PACHECO. 
(Efe).El presidente de la Comu
nidad de Murcia, Carlos Colla
do, inauguró ayer las jornadas 
de “Partenariat 90”, en las que 
más de 200 representantes de 
pequeñas y medianas empresas 
procedentes de países comuni
tarios tratarán durante dos días 
de fomentar sus relaciones 
comerciales.

Collado declaró en el acto 
inaugural que se trata de deba
tes “enmarcados en la política 
de apoyo de las Pymes regio
nales y de la CE”, con objeto 
de obtener ventajas de la cola
boración entre las empresas.

Asimismo, indicó que el reto 
que supone afrontar el próximo 
mercado único de más de 320 
millones de consumidores, 
aconseja el establecimiento de 
las necesarias estrategias 
comerciales que habrán de efec
tuarse tras la anunciada “supre
sión de las barreras fronterizas”.

El director general del Ins
tituto de la Pequeña y Mediana 
Empresa Industrial, Juan José 
Llister, señaló que el trabajo en 
la construcción de una “Europa 
irreversible” exige la coopera
ción de las Pymes para afrontar 
el reto del mercado único y 
subrayó que el futuro de la CE 
depende de su capacidad para 
desarrollar dicho mercado.

^^El endeudamiento de las
autonomías no es preocupante

Francisco Peña abogó por un acuerdo político para reducir Ias deudas

El Hispano, 
uno de los 
integrantes de la 
Corporación 
Borealis

Francisco Peña se mostró partidario de un incremento de las competencias de los ayuntamientos.

Según el secretario de Estado para las Administraciones Territoriales

EI secretario de Estado para las Administraciones 
Territoriales, Francisco Peña, dijo ayer en una inter
vención ante la Comisión de Presupuestos del Senado 
que la deuda viva de las comunidades autónomas, 
que asciende a 1,29 billones de pesetas, “no es preo- 
cupante^\

MADRID. (Efe).- Peña 
precisó, en conversación pos
terior con los periodistas, que 
el endeudamiento de Ias auto
nomías podría alcanzar nive
les preocupantes si sigue “la 
senda que está adquiriendo”, 
aunque matizó que la mayor 
parte de esta deuda, alrede
dor del 45 por ciento, corres
ponde a Cataluña y Madrid.

“Las comunidades unipro
vinciales -añadió el secretario 
de Estado-, han adquirido un 
nivel más alto de endeuda
miento, ya que heredaron las 
deudas de las diputaciones 
provinciales”, lo mismo que 
ha ocurrido con los ayunta
mientos.

Según Peña, la deuda de 
Cataluña, 243.500 millones 
incluida la prevista para el 91, 
se debe a la asunción de 
mayores competencias, mien-

El comisario de Industria de la CE la presentó ayer a los ''Doce

Nueva estrategia industrial de 
cara al Mercado Unico del 93
BRUSELAS. (Efe).- El comi

sario de Industria, Martin Ban- 
gemann, presentó ayer a los 
“Doce” un nuevo concepto de 
política industrial que implica 
hacer más competitivo este sec
tor de cara a la realización del 
Mercado Unico Europeo.

Bangemann, que presentó la 
postura del Ejecutivo comuni
tario a los ministros de Indus
tria de la CE, presididos por 
el titular italiano, Adolfo Bat
taglia, explicó que la propuesta 
contiene un conjunto de prin
cipios industriales básicos para 

tras que la de las regiones 
que alcanzaron la autonomía 
por la “vía lenta”, casos de 
Extremadura y Castilla-La 
Mancha, es poco significativa.

El secretario de Estado 
manifestó que “medio billón 
de endeudamiento nuevo 
cada año no se puede sopor
tar indefinidamente”, y abogó 
por la consecución de un 
acuerdo político total para 
reducirlo.

“Hay que decidir -dijo- 
entre todos los responsables 
públicos el gasto necesario, su 
evolución, la política tributa
ria y el nivel de endeudamien
to necesario para realizar 
estos gastos; todo ello a través 
de un acuerdo político y, si 
es necesario, de un instru
mento jurídico adecuado”.

Peña agregó que el “sis
tema español carece de un 

afrontar ese reto.
La nueva estrategia diseñada 

por la Comisión Europea con
sidera que los “Doce” sólo man
tendrán su posición en la eco
nomía mundial con una indus
tria competitiva en la que se 
definan los intereses y los pun
tos en conflicto con los grandes 
competidores mundiales.

El comisario Bangemann 
dijo, en conferencia de prensa, 
que los responsables de este 
sector dieron buena acogida a 
su propuesta y que ahora la dis- 
cursión se debe centrar “en la 

sistema jurídico que permita 
aplicar en España un posible 
mecanismo comunitario que 
decida los límites del endeu
damiento, y, aunque todavía 
no está aprobado, debemos 
estar preparados para ello”.

Modifícadón del límite de 
endeudamiento

MADRID. (Efe).- La Corpo» 
ración Borealis, integrada por 
el Banco Hispano American^ 
Rockefeller Co., Dillon, Reod 
LTD, • Strategic Investment 4 
Finance Corporation, Ferrovia 
y Abengoa, quedo constituidl 
ayer en una acto celebrado e 
la sede . del Banco Hispaní 
Americano. , t

Esta sociedad se dedicara a 
la toma de participaciones e 
empresas privadas, cotizadas e 
bolsa o no, con el fín de re oí 
zarlas financieramente y do a 
las de la gestión adecuada, a^ 
como a reforzar su expansio 
con nuevos mercados. j 

Tras la firma de su cons| 
tución. Corporación Bóreas 
celebró su primer Consejo 
Administración en el que 
nombrado presidente . 
Boada y consejero delegad 
José Ignacio ®®®j“®^’ 
bién forman parte del q 
directivo Carlos P’’^^P’ r„f 
Martínez Conde y Luis ons*^ 
secretario del Consej^.^^^j 
Administración de 
sociedad. ,.

La Corporación BofM^^^j 
piciará la creación jj 
sociedades españolas p 
das hacia los «««^ 
diales y.tien^^TX eo» 
objetivo a medio P fjen 
zación en bolsa, ^P /une 
tes del Banco Hispan» ™ 

ricano. ^

Respecto a la modificación 
del límite de endeudamiento 
que establece la Ley Orgánica 
de Financiación de las comu
nidades autónomas (LOF- 
CA), el 25 por ciento de los 
ingresos, Peña dijo que no 
hay nada previsto y que cual? 
quier revisión de esta Ley 
debe ser acordada por todas 
las autonomías.

Durante su intervención en 
la Comisión de Presupuestos, 
Peña se mostró partidario de 
un incremento de las com
petencias para los ayunta
mientos, si bien dijo que en 
el futuro “habrá que revisar 
el esquema político territorial 
para concretar el papel de las 
entidades locales”. 

superación del debate entre 
liberalismo y proteccionismo” r

Sobre la recesión económica 
e industrial que podría suponer 
para Europa la crisis del Golfo 
Pérsico, el comisario señaló que 
esta situación no era tan grave.

El documento sobre la nueva 
política industrial comunitaria 
reconoce que la situación indus
trial de la década de los 90 
se presenta mejor que la ante
rior, pues desde 1983 la CE ha 
tenido un crecimiento sosteni
do, mayores inversiones y 
aumento del empleo.

La Cámara de 
Comercio de 
Madrid pide qu« 
se impulse la 
energía nuclea

MADRID. (EWi^ri* 

ra de Comercio e ' ^
Madrid solicitn. " ¿¡05, un
de su seivicio d 
reforma del ? ^j ijvanb 
Nacional (BEH) X ^^ „uclea 
miento de la m ^recimiri’' 
para no colapsar 
económico. “Espuá

su pr»*^ 
necesita m'P“' ,,,rc («WÍ 
nuclear si no y»» 
su crecimiento - y ..,,„, u 
este tipo de en 8 ..sobre 
componente j^ teduee'
que debe asen»^» ^^<*2 
de la dependencia
<1“® "So al 
nacional rf P“‘ ,¡talad»,

En el inf°"’‘i;,r¡a na^J 
vantar la mor t|^ cámari 
los anqaenoW u,
Madnd afirr"®; servir- ^^. 
energía capaz d ^u^ni 
plazo razonable ,

gas, 01, 
la energía hidwa ¿o

pero a corto y ^ la 
licas, corno “ paralicen‘ 
son altemawaa |^ttótó» , 
P®«“Pre pS»l^ 
economía esp 
50 por ciento •
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Í
a liberalización 
elas 
municaciones 
asa por su 
larmalización

pl MADRID. (Efe).- El director 
porral de Telecomunicaciones, 

ter Nadal señaló ayer queM

iea^precisó continuar con la libe
ración de las telecomunica-

ovia 
luid 
oei 
pan

irá a

15 en 
efo^ 
otaq

Wpero tendrá que ir acom- 
Wa por una armonización 
¡las normas para no perder 
ventaja de universalización 
»suponían los monopolios.

Pn un seminario organizado 
p Alcatel y la asociación de 
podistas de información eco- 
Plica. Javier Nadal se refirió

1, aá|b creciente importancia de 
ísiónP telecomunicaciones que en 

p años ha incrementado su 
insts^cipación en el Producto 
eaüs.t’^dor Bruto español en un 
o de^te.

O
 

ex
.

fc refirió a la Ley de Orde- 
Wo de las Telecomunicacio- 

dijo que próximamente 
W el concurso para la libe- 
^^d^ del radiobúsqueda

contará con tres operadores 
carácter nacional y unos 

radff^ después el de las comu- 
^^'^^^^ para grupos 

itada^dos y que su conexión a 
públicas no está previsto, 

aus^/nadió que se está trabajan- 
leva^í la adaptación de esta Ley 

codificaciones operadas 
^cunidad Económica 

cipW^Pea.
cotí Respecto a la posible entrada 

^^ Joropeo en Amper, 
dijo que la ten

ate es ir hacia la concen-

ue

r

mtí 
leaí 
eni^

Próxima 
apertura de 
setenta nuevos 
kilómetros de 
carreteras

MADRID. (Efe).- Unos 
setenta nuevos kilómetros 
correspondientes d Plan Gene
ral de Carreteras, con un coste 
global de 26.160 millones de 
pesetas, entrarán en funciona
miento el próximo día 29 de 
noviembre, informaron fuentes 
del Ministerio de Obras Públi
cas.

Las comunidades autónomas 
afectadas por estas actuaciones 
serán Andalucía, Madrid, Astu
rias y Murcia, y se suprimirán 
dos travesías conflictivas en las 
provincias de Oviedo y Murcia.

En Madrid se culmina el tra
mo Perales-Tarancón de la 
Autovía de Levante, con la 
apertura de 21,6 nuevos kiló
metros y un coste total de 5.820 
millones de pesetas.

También en Madrid, se pon
drán en servicio más de vein
ticinco kilómetros de la M-40, 
que conectan las autovías de 
Levante y Extremadura, además 
de un tramo de la circunvala
ción que va del nudo Sur al 
kilómetro 12,5 de la carretera 
de Andalucía, con un coste 
total, para las dos obras, de 
16.830 millones de pesetas.

En la autovía de Andalucía 
se abrirán al tráfico quince kiló
metros del tramo La Carlota-E- 
cija, con una inversión de 1.711 
millones de pesetas, mientras 
que en Asturias se pondrá en 
funcionamiento la variante de 
Infiesto en la provincia de Ovie
do que consta de tres kilóme
tros y un túnel artificial de 153 
metros.

turismo suponen un aumento del 16%.
Los ingresos por
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Según los datos del Registro de Caja del Banco de España

El déficit corriente disminuyó 
en octubre un 22 por ciento
Las entradas netas de capital se cifraron en octubre en 182.000 millones

El déficit corriente dismi
a.

 S 
« >nuyó en octubre cerca 

un 22 por ciento respecto 
al mismo mes del ano " - 
anterior y se situó en 
14L300 millones de pese-

®® en grandes empresas 
•peas para poder competir 
•® mercado liberalizado 

se está pasando de la 
^^ncia de una sóla opera- 
^l^T país y varias industrias, 

operadoras y pocas 
«as.
j'^o Linares, Director Gene- 
A Telefónica de Investiga- 

desarrollo S.A. dijo que 
/arrollo de las telecomu- 
L^ones está marcado por 

servicios que tienden a 
Una variación infinita, un 

reducido de implantá
is de nuevos servicios, volu- 

costes del software ele- 
y confluencia de la nor-

tas, pese ai aumento en 
un 7 por ciento del défícit 
comercial y una nueva caí
da de los ingresos netos 
por turismo del 16 por 
ciento.

MADRID. (Efe).- Según 
los últimos datos del Registro 
de Caja del Banco de España, 
facilitados ayer, la inversión 
extranjera aumentó en octu
bre un 35 por ciento^ respecto 
al mismo mes del año anterior 
y alcanzó los 197.100 millones 
de pesetas, aunque el descen
so, a lo largo del año, con
siderado “ligero” por el banco 
emisor, se cifra en un nueve 
por ciento.

El déficit comercial en 
octubre ascendió en pesetas 
a 335.400 millones y fue un 
siete por ciento superior al 
del mismo mes del año ante
rior (313.100 millones) rom
piendo la tendencia a la baja 
de los últimos meses, mien
tras que medido en dólares 
el aumento fue del 32,6 por 
ciento.

Mientras el déficit comer
cial acumulado se sitúa en 
2,446 billones de pesetas 
(23.843 millones de dólares) 
y es sólo un tres por ciento 
superior al del mismo período 
del año anterior, el déficit de 
la balanza corriente en los 
diez primeros meses del año 
alcanzó los 1,198 billones de 
pesetas (11.577 millones de 

dólares).

Ingresos por turísnio_

der« 
, OT

fió® 
tul^ 
}mi‘ 
o"-

^ Julio Linares el futuro 
•necesariamente por el 

de los servicios que 
k’®®fr la voz, el texto y los 
L ^ través de sistemas móvi- 

números de telefonos 
pMizados.

Los ingresos por turismo 
en los diez primeros meses 
del año se cifran en 1.197.000 
millones de pesetas (11.718 
millones de dólares), que 
frente a los 998.000 millones 
de pesetas del mismo período 
del 1989 supone un aumento 
del 16 por ciento en términos 
porcentuales y de 221.800 
millones de pesetas en tér-
minos absolutos.

Pese al aumento de la 
inversión extranjera en octu
bre, las cifras acumuladas 
indican un retroceso de la 
inversión en nuestro país del 
orden del 9 por ciento en lo 
que va de año, con 1,524 billo
nes de pesetas frente a los 
1,670 billones en que se cifra
ba esta inversión en los diez 
primeros meses de 1989.

Las entradas netas de capi- ' 

tal a largo plazo se cifraron 
_en octubre en 182.000 millo

nes, nivel aproximadamente 
similar a los 186.000 millones 
del mismo período del año 
anterior y en las operaciones 
a corto destacaron las entra
das de capital extranjero, que 
arrojaron un saldo positivo de 
50.100 millones de pesetas, 
fruto de las importantes com
pras de títulos de deuda espa
ñola por no residentes.

Las entradas netas de capi
tal a largo plazo disminuyeron 
en el período enero-octubre 
un 19 por ciento como con
secuencia de las mayores sali
das por inversiones y créditos 
españoles al exterior, mien
tras en los movimientos de 
capital a corto las entradas 
netas alcanzan la cifra de 
601.000 millones de pesetas, 
frente a los 209.000 millones 

de 1989.

Défícit 
comercial

El déficit comercial 
en los diez primeros 
meses del año llegó a 
2,82 billones de pesetas, 
con un aumento intera
nual global del 3,6 por 
ciento, según el informe 
presentado ayer por la 
Dirección General de 
Aduanas.

El déficit comercial 
llegó en octubre a 
335.250 millones de 
pesetas, con tasas de 
cobertura del 59,7 por 
ciento para el período 
acumulado y del 61,5 
por ciento para este 
mes.

El saldo comercial 
con la Comunidad Eco
nómica Europea en 
octubre ofrece un déficit 
de 141.476 millones de 
pesetas y el de los diez 
primeros meses del año 
de 1.237.050 millones de 
pesetas, con tasas de 
cobertura respectivas 
del 70 y del 71,5 por 
ciento.

^ ^ o Jf
í

>

Mercado de divisas
Comprador

llib(5° francés......  

.........  
’^^ianas.......  

.......  
...............

¡■telaíS^^ griegas........

......

.**’¿S^

94.277
130.507

63.221
18.752

185.468
8.427

306.077
56.078
16.491

168.989
72.005
61.773
81.314

74.557
73.160
16.923
16.214

26.437
898.775

72.160

Vende^
94.513

130.833
63.379
18.798

185.932
8.449

306.843
56.218
16.533

169.412
72.185
61.927
81.518
74.743
73.344
16.965
16.254
26.503

901.025
72.340

Aumento de la presión 
vendedora en la Bolsa

Noval: “Los 
proyectos sobre 
trabajo atípico 
están superados 
en España”

BRUSELAS. (Efe).- La 
mayor parte de los supuestos 
contemplados en los proyectos 
de directiva sobre trabajo atí
pico en la Comunidad Europa 
(CE) están ya superados por 
la legislación española, dijo ayer 
en Bruselas el ministro de Tra
bajo, Luis Martínez Noval.

El Consejo de Trabajo y 
Asuntos Sociales de la CE dis
cute tres proyectos de directiva 
sobre trabajo atípico, en un pri
mer debate de orientación que 
se ha convertido fundamental
mente en “una reflexión de lo 
que se quiere hacer en materia 
social”, según el responsable

MADRID. (Fax PTessjyi^ ^ 
semana en la Bolsa de Madrid 
se inició ayer con una mayor 
presión del papel y la actuación 
de un dinero institucional que 
entró en valores muy concretos.

Desde los primeros compases 
de la mañana el papel hizo su 
aparición de forma moderada 
aunque una vez vista la apertura 
del mercado neoyorquino, con 
una baja de casi 30 puntos, la 
presión del papel aumentó en 
los valores que operan en el 

¡ CAT, hasta llevar al índice

general a perder 3,32 puntos.
El descenso de Wall Street 

estuvo motivado por un temor 
a que la ONU autorice la inter
vención armada en la crisis del 
Golfo Pérsico, por lo que la 
incertidumbre volvió a poten
ciar la salida de los inversores 
en la renta variable.

Los índices de las bolsas 
españolas quedaron así: 
Madrid, 227,52 enteros (-3,32), 
Barcelona, 226,37 (-2,04), Bil
bao, 303,90 (-1,90) y Valencia, 
185,16 (r2,01). .

español.
Además de este primer deba- ; 

te de orientación, los ministros ; 
de Trabajo de la CE estudian 
una directiva para regular la ' 
cantidad de amianto permitida 
en los edificios, una resolución : 

\ sobre las cualificaciones profe- 
sionales y un programa para las 
personas de edad avanzada.

Con las directivas sobre el 
trabajo atípico -el que no es 
a jornada completa y tiempo 
determinado-, la Comisión 
quiere evitar “las distorsiones 
de la competencia” que provo
can las distintas reglamentacio
nes sobre trabajo atípico en la
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Cotizaciones de lo Bolso de Modrid índice general (ayer 229’54) (anterior 230‘84)
NOMBRE VALOR

Bancos

AYER ANTERIOR

Exterior 3380'00 3400'00 (M.C.)
Central 4605'00 4625'00 (M.C.)
Banesto 3115'00 3140'00 (M.C.)
Hispano 2730'00 2720'00 (M.C.)
B. N. París __ 185'00
Popular 8610'00 8620'00 (M.C.)
Santander 4490'00 4550'00 (M.C.)
Valencia 1195'00 1200’00 (M.C.)
Zaragozano 2935'00 2925'00

Bilbao Vizcaya 2555'00 2560'00 (M.C.)
Andalucía 7120'00 7150'00

Herrero 3750'00 3750'00 (M.C.)
Pastor 5200'00 5230'00 (M.C.)

Atlántico 2900'00 2900'00 (M.C.)
Fomento 1460'00 1470'00 (M.C.)
Bankinter 7150'00 7300'00 (M.C.)
Comer. Tras (Ba) __ 1600'00

Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00

Eléctricas----------------------------------
Aguas B. (Ba) 2730'00 2730'00
Cat. Gas. 5080'00 5090'00 (M.C.)
Viesgo 3000'00 3010'00 (M.C.)
Fecsa P. 560'00 567'00 (M.C.)
Cantábrico 1515'00 1545'00 (M.C.)
Hidruña 370'00 375'00 (M.C.)
Hidrola 412'00 415'00 (M.C.)
Iberduero 622'00 629'00 (M.C.)
Sevillana 474'00 480'00 (M.C.)
U. E. Fenosa 496'00 502'00 (M.C.)
Endesa 1215'00 1255'00 (M.C.)
Gesa 2150'00 2190'00 (M.C.)

Alimentación-----------------------------
Uniasa 1495'00 1520'00 (M.C.)
El Aguila 870'00 880'00

Azucarera 6390'00 6450'00 (M.C.)
Ebro 2270'00 2300'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 894'00 894'00

Viscofán 1975'00 1955'00 (M.C.)
Tabacalera 3550'00 3650'00 (M.C.)
Koipe 2900'00 2900'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) 365'00 355'00

U. Cervecera 52'50 52'00
In. Agri. (Ba) __ 894'00
Damm. (Ba) — 852'00
Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00
Bodeg. y Beb. (Bi) — 325'00

Finanzauto 350'50 354'50

El Turia (Va) — 200'00

Saba (Ba) — 595'00

Inmobiliaria y Construcción —
Asland 2940'00 2950'00 (M.C.)
Valderrivas 18920'00 19100'00

Mafre

Oxígeno

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Inmobiliaria y Construcción
Valenciana 10400'00 10260'00

Uralita 1680'00 1710'00 (M.C.)
Cristaleri 6770'00 6790'00

Dragados 2365'00 2390'00 (M.C.)

El Encinar — 525'00

VaUehermo 2060'00 2095'00 (M.C.)

In. Metrop. — 905'00 (M.C.)

In. Urbis 1375'00 1410'00 (M.C.)

Vas. Centra 4950'00 5000'00 (M.C.)

Zabalburu — 560'00

Urb. Metro — 2330'00

C. P. Lemona — 1100'00

Cubiertas 13200'00 13300'00

Eurobuildi — 145'00
Asland Cat. (Ma) — D 280'00

Renta Inm. 1700'00 1525'00 (M.C.)

Sansón (BA) — 2300'00

Asland Cat. (Ba) — 280'00

C. Molins (Ba) — 1300'00

Focsa (Ba) — 3065'00

Corp. F. Alba 5700'00 5750'00 (M.C.)

Sociedades de inversión-------------
General Invers. 1020'00 1050'00
Cartisa — 1350'00

Finsa — 655'87

Mobmter — 180'00

Ceivasa — 1230'00

Cartinbao 265'00 265'00

Invatisa — 1330'00

Patrisa — U50'00
Fintisa — 875'00

Rentisa — 1260'00

Bansaliber 975'00 1005'00

Figranvisa — 374'87

Esp. Invers — 340'00

Cartex 176'00 176'00

Fibansa — 733'00

T1^1 OVO C --------- -—----------------------------X cipLid do

Papelera 270'00 274'00 (M.C.)

P. Navarra — 60'00

Unipapel P 640'00 649'00

Sarrió 615'00 647'00 (M.C.)

Torrás (Ba) — 1580'00

Vz UlllllVdS "■

Ercros 625'00 626'00 (M.C.)
E. I. Aragón 1115'00 1130'00 (M.C.)

Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)
Repsol 2085'00 2100'00 (M.C.)
Cepsa 1890'00 1915'00 (M.C.)
Petromed 5100'00 5170'00 (M.C.)

Seda Barna 289'00 289'00 (M.C.)

Sniace 275'00 281'00 (M.C.)

4105‘00 4120‘00 (M.C.)

— 950'00

Información 
facilitada por

AYER ANTERIORNOMBRE VALOR

Fosforera 2465'00 2500'00

Nicas __ 50'00

Tafisa 1435'00 1465'00

Hércules His. P 1350'00 P 1360'00

Fénix 6700'00 6840'00

Ponferrada — 61'00

Hullas C. Cort. 480'00 485'00

A. Hornos 231'00 235'00

Aux. FFCC________ 650'00

Acerinox 5080'00 5240'00

Asturia. Zinc 3850'00 3850'00

Españ. Zinc 1300'00 1300'00

Macosa 451'00 470'00

N. M. Quiján 183'00 180'00-

D. Felguera 

Amper

1200'00 1210'00

986’00 990'00-

Forjas Ala — 97'00-

Olarra — 51'00.

Siemens 170'00

Tubacex 410'00 411'00- (M- 0

Zard. Otis 10550'00 lOOTOL

U. Cerri (Bi)

System Af_________

__ D 12®.
U85'00 __ —•

Tyesa 195'00

Ib-Mei 220'00

C'arhiim fRa^ 995'00 _ _

Unid. Hermet. — ___18®.

Tyesa (Ba) — ___19®.

Automóviles
Bendix Esp. 365'00 __3®0.

Citroen 6500'00 ___6®:oo_

Tudor 980'00 990'00

Rasa Renault p 340'00

L. R. Santan 78'00 __82:00.
_(M>^

Kíntnr Tber -^71'00 375'00

Cnmiinifíirinnps -—

Telefónica 817'00 _____829:00,

Themi^tac 117'00 UT^O-

Acesa 725'00 _____73®.

^^,#********^B

Ceselsa
__710:00^

Tabacos (Ba) — __J852fi-

Seg Bilbao (Bi)
__uo:oo^

U. Ibérica (Va) — __JO®,

Reunión (Va) —

Vidrala 1760'00 _ 1790:00.

Primbilbao (Bi) — ____71O:2O.-

Tabacos (Ma) — ■^^_245:^

(M. C.) = Mercado Continuo

D = Dinero

P = Papel

BANCO URQUIJO
GRUPO MARCH

ó b
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Walesa: 
“Tyminski es 
an accidente 
ie nuestra 
democracias^

El Eder de Solidaridad, 
Lech Walesa, afirmó ayer 
que duda si presentarse 
a la segunda vuelta de las 
elecciones el 9 de diciem
bre, paso que señaló “ne- 
osita meditar”.

Walesa dijo a los perio- 
<listas en Gdansk “no 
deseo continuar las elec- 
eiones, y sin conocer los 
resultados oficiales, he de 
meditar qué es lo mejor 
para el país”.

Sobre su directo rival 
^egún cifras oficiosas, 
"galesa calificó que 
Tyminski es un acciden- 

1^ de nuestra democra
cia”.

?^ parte, Tadeusz 
mazowiecki dimitirá de 
^a cargo en cuanto se 
aombre al nuevo presi
ente del país, como 
abia anunciado que 
aria si perdía las elec- 

’^rones presidenciales.
l^azowiecki declaró 

^eanoche a la televisión 
^laca que los primeros 

multados no oficiales en 
a que quedaba en tercer 

presto, tras Stanislaw 
yniinski, “reflejaban la 

J^^nda crisis de la 
Piedad polaca”.

El candidato canadiense es la gran sorpresa de los comicios, que registraron una abstención del 40%

Walesa y Tyminski disputarán la segunda 
vuelta de las presidenciales polacas

E¡ líder de Solidaridad expresó su contrariedad porque su oponente en la segunda ronda no sea Mazowiecki

El candidato canadiense a 
las elecciones presidenciales 
polacas Stanislaw Tyminski 
quedó segundo en los comi
cios celebrados el pasado 
domingo, detrás del jefe de 
^‘Solidaridad” Lecb Walesa. 
Según el recuento no ofícial 
fínal, publicado ayer por la 
agencia PAP, Walesa ba 
logrado un 39,96% de los 
votos y Tyminski, un 234%’

VARSOVIA. (Fax Press).Por 
detrás de ambos quedaron 
Tadeusz Mazowiecki, con un 
18,08 por ciento, Wlodzimierz 
Cimoszewickz, con el 9,2%, 
Roman Bartoszcze, 7,15% y 
Leszek Moczulski con el 2,5 por 
ciento de los votos emitidos.

La participación electoral fue 
del 60,63 por ciento. El recuen
to de los votos de Varsovia fue 
el que más duró. Allí obtuvo 
Walesa la mayoría absoluta, el 
50,67%, Tyminski el 12,65% y 
Mazowiecki el 24,99%,

El vencedor en la primera 
vuelta de las elecciones presi
denciales polacas es pues Wale
sa y deberá concurrir en la 
segunda vuelta, el 9 de diciem
bre, con el hombre de negocios 
canadiense-peruano Tyminski, 
de origen polaco. Al presentar

i

Lech Walesa en el momento de depositar su voto el pasado domingo en Gdansk.

se Walesa ayer por la mañana 
en el edificio de Solidaridad en 
Gdansk, se le notaba su con
trariedad porque su oponente 
en la segunda ronda - no sea 
Mazowiecki sino Tyminski, en 
unas elecciones con casi un 40 
por ciento de abstención.

Ante la prensa dijo Walesa 
que tiene que recapacitar “qué

sería bueno para Polonia. Al 
cabo de diez años de lucha con 
grandes sacrificios, no puede 
dejar perder el futuro”, dijo.

Tyminski se mostró conscien
te de la victoria. Dijo que había 
llegado a Polonia “para ganar”, 
añadió ante la prensa en Var
sovia que no tiene programa 
político, pero sí económico;

“para que la gente pueda ganar 
dinero”. Si llega a presidente, 
formará un Gobierno de exper
tos “compuesto de polacos de 
dentro y de fuera de Polonia’'’. 
A la pregunta de si había cola
borado con el servicio secreto 
comunista, dijo que había reci
bido propuestas en ese sentido, 
pero que las había rechazado.

RECITALES

VI ENCUENTRO 
DE CORALES

ALBACETE
dp^ú™ Cu/fura/ La Asunción a las 20,15 horas

7 ?'''®^bre: Coral “Voces Blancas” de Jijona 
Corn H ^'^'®T^'’®' O'^eón de La Mancha 

ae la Universidad Autónoma de Madrid
® Coral de Albacete

Coral “Lot Llobregat de Les Flors”

VILLARROBLEDO
de Di 9^®^ de la Cultura a las 20 horas 

ciembre: Coral “Voces Blancas” de Jijona 
AMEV de Villarrobledo

LA RODA
j Cinema a las 20 horas

Coro “El Salvador” de La Roda 
•"al de la Universidad Autónoma de Madrid

ALMANSA
Teatro Regio a las 20 horas
15 de Diciembre: Coral “Lot 

Llobregat de Les Flors” 
Coral “Unión Musical de 

Almansa”
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Nuevo Polo.Nunca te bajarás de él
Acaba de aterrizar el nuevo Polo. 

Ven a probarlo. Descubrirás el coche 
que más satisfacciones está dando.

Te bastará mirarlo para sentir que 
simplemente no podrás prescindir 
de él.

No podrás pnvarte de su linea, de 
su diseño aerodinámico, de 
sus acabados deportivos.

jJlJ No podrás resistirte a su 
'!°'^'Z°!¡ó nuevo interior, a su comple-

to equipamiento, a su capacidad y 
confort.

Y mucho menos, podrás renun
ciar a su mecánica tecnológicamen
te privilegiada. Fiabilidad, seguridad 
y prestaciones en el más puro estilo 
Volkswagen. Sin más adjetivos.

Sólo te quedará elegir la versión 
que más te guste: Polo, Polo Coupé 
o Polo Classic. Con motorizaciones 
de hasta 80 CV a inyección y el nuevo

y económico motor diesel de 50 CV. 
Con distintos niveles de acabados: 
Fox, CLoGT.

Nuevo Polo desde 1.060.000 pts
PVP recomendado (IVA y transporte 
incluidos).

En tu concesionario Volkswagen/Audi.

^ VOLKSWAGEN

VEALO EN

WAGEN MOTORS, S.A.
Polígono Campollano (Zona de Transporte) 
ALBACETE

j í
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El Consejo de Seguridad de la ONU dará un ultimátum a Irak esta semana.

En el caso de que el raimen de Sadam Husein no haya abandonado en esa fecha Kuwait

Estados Unidos propondrá el uso de 
la fuerza contra Irak el día 1 de enero
EEUU tiene el apoyo de la URSS, Francia y Gran Bretaña, mientras que China se muestra indecisa

Estados Unidos desea que el Consejo de Seguridad 
de ¡a ONU autorice el uso de ¡a fuerza contra el régimen 
de Irak si este país no se retira de Kuwait antes del 
próximo 1 de enero, dqeron ayer fuentes estadou
nidenses.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe),- El ultimátum del 1 de 
enero, según las mismas fuen
tes, figura en el proyecto de 
resolución que Estados Uni
dos ha empezado a discutir 
con los otros cuatro miembros 
permanentes del Consejo de 
Seguridad (URSS, China, 
Francia y Gran Bretaña) y que 
será sometido a votación el 
próximo jueves.

Los representantes de los 
cinco miembros permanentes 
del Consejo, que tienen dere
cho de veto, se reunieron 
anteanoche en Nueva York 
para debatir el borrador nor

Dimite el primer ministro de 
Singapur tras 31 años en el poder

SINGAPUR. (Efe).- El pri
mer ministro de Singapur, Lee 
Kuan Yew, de 67 años, dimitió 
ayer después de 31 años en el 
cargo, para transferir el poder 
a una generación política más 
joven.

Lee es el jefe de Gobierno 
elegido democráticamente que 
más tiempo ha permanecido en 
el poder y su dimisión supondrá 
un cambio sólo superficial en 
la política del país.

Su sucesor, Goh Chok Tong, 
de 49 años, actual viceprimer 
ministro, jurará mañana miér

teamericano, y se prevé que 
prosigan los contactos estos 
días, dijeron fuentes diplo
máticas.

El borrador combina el 
deseo de Estados Unidos de 
amenazar a Irak con el uso 
de la fuerza para poner fin 
a la ocupación de Kuwait, con 
la insistencia de la URSS en 
que se dé tiempo a un último 
esfuerzo diplomático para 
resolver la crisis, iniciada el 
pasado 2 de agosto, dijeron 
las fuentes.

Aunque Estados Unidos ha 
propuesto el plazo del 1 de 
enero, no se ha tomado una 

coles como nuevo jefe del 
Gobierno, en una ceremonia 
que presidirá el presidente, 
Wee Kim Wee.

Lee seguirá en su puesto de 
secretario general del Partido 
de Acción Popular, que tiene 
80 de los 81 escaños del Par
lamento.

Acuerdo de paz para Camboya

Por otra parte, los cinco 
miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU e Indonesia llegaron en 

decisión definitiva y es posible 
que, debido a las negociacio
nes con los otros miembros 
del Consejo, el plazo se pos
ponga hasta finales de enero, 
a fin de dar más tiempo a 
últimos intentos diplomáticos.

Según informó ayer el “New 
York Times”, Estados Unidos 
ha recabado suficiente apoyo 
entre los otros 14 miembros 
del organismo para obtener la 
aprobación de una resolución 
autorizando el uso de la fuerza 
si Irak no retira sus fuerzas 
de Kuwait para finales de 
enero.

En lugar de incluir la expre
sión “uso de la fuerza”, es muy 
probable que la resolución 
autorice recurrir a “medidas 
necesarias” para lograr el 
cumplimiento de las diez reso
luciones ya adoptadas por el 
Consejo contra Irak y que exi

la madrugada de ayer en París 
a un consenso relativo al texto 
del proyecto de un tratado de 
paz para Camboya, según el 
comunicado emitido al finalizar 
las reuniones.

Los representantes de Esta
dos Unidos, China, Francia, 
Reino Unido y URSS, junto con 
el de Indonesia, que mantienen 
encuentros desde el pasado 
viernes, han superado así una 
etapa decisiva que deja abierta 
la puerta a la reanudación de 
la Conferencia Internacional de 
París sobre Camboya (CIPC). 

gen la retirada “inmediata e 
incondicional” de Kuwait y la 
liberación de todos los rehe
nes.

Según diversas fuentes, 
EEUU tiene el apoyo de la 
URSS> Francia y Gran Bre
taña, mientras que China no 
ha decidido si se abstendrá o 
votará a favor.

Otros seis miembros del 
organismo (Cañada, Finlan
dia, Etiopía, Zaire, Costa de 
Marfin y Rumania).han indi
cado que apoyarán el proyec
to, dijeron fuentes norteame
ricanas.

Colombia y Malasia infor
maron que no han decidido 
su voto, mientras que Yemen, 
único miembro árabe del Con
sejo, declaró que no votará 
a favor. En cuanto a Cuba, 
se prevé que votará en contra 
o se abstendrá.

Lee Kuan Yew.

ir

al Maqdes reivindicó el ateBt**®’

Integristas 
palestinos 
reivindican el
atentado contra
los 4 israelíes

EL CAIRO;(Efe);^„X 
nización integrista pales j 
al Maqdes, Perteneciente J 
Yihad Islámica, se ha res^ 1 
sabilizado del atentado q j 
domingo costó la vida a 
israelíes y ^®rtdas a otros 
ticuatro, según fuentes jot 
citadas ayer por 1 P

^g'P^‘^- He seguridad
Las fuerzas de scg 

egipcias arrestaron e ^^^^ 
en la localidad de Ta , ^ 
a la ciudad israelí de ^ 
un policía de fr^tiíw 
choso de haber 
asesinatos, al disp ^jopoi 
cuatro vehículos e 
“^ fuentes 

das, el agente se m ^^ 
Israel y a pesar d ^^tfado 
herido en el ataque, P^^ ^ 
en territorio.'“?Í’ i^e*»- 
Egipto, donde tue 
mente detenido. ^^ste

Aunque por ah^t gi 
una reacción ofi^ Xriore^ 
ministro de Asuntos J»j^^^ó 
Esmat Abdel Me^’^mu; 
este tipo de a^rt^^Jií en £' 
meó al embajador isr ^g^eo 
Cairo, Efraim 0¡^ afecte 
de que el atenta j.giacioDe^ 
negativamente a 
entre ambos países .
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Huelga geoeralj^

general potítí^^^o del P^' 
ter comra el G^k* 

mer 
ganador de [giradas 
democráticas 
pasado junio. opo^'^Li 

El sindicato í»® ,&to^’ 
Podkrepa user^^Jj^yor en 
paro está steU \ y en P 
(1.200.000 babi^i^Yoi’"^ 
div -segunda^ ^ habd»®^ 
tanda, con ^^ del P ¡^ 
‘>“® athas fuC*® an «’ 

®"®Tdíá habí«> 1*^ 
el mediodía jw j^ se^ 
la capital ®pLi¡v68ta"L 
empresas” y^^ cen»"’ jijk
fibras® ?:X que la k^ g* 
lares, mientras q pji^Jp 
te continuara ^ , U^ 
anuncian la a ,^s y des 
ga en unas tac 3S. 
ten los paros en
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iríniera ministra, M. Thatcher, ha decidido respaldar al ministro de Economía

John Major, favorito para
I continuar el ‘‘thatcherismo”

Se espera que habrá que acudir a una tercera ronda electoral el jueves

||■■fluo/sf^o de Economía británico, John Major, se ha 
en ei favorito en las elecciones para el liderazgo 

\ Partido Conservador y continuar el ‘‘thatcherismo’\ 
S íyareí Thatcher ha decidido respaldarle y podría hacer 

^inuacio público antes de la votación final del jueves.

lado.

Si

ipNDRES. (Efe).- Major e 
en las elecciones del 

®<lo gobernante al ministro 
Asuntos Exteriores, Douglas 

al ex ministro de Defen- 
whael Heseltine, pero todo 
^w^ indicar que en la segun- 
^’^otación de hoy martes no 
ra un claro ganador.

* o se espera que ninguno de 
candidatos saque hoy 

'o7 votos necesarios de los 
• diputados conservadores, 
.que habrá que ir a la 
'®fa y definitiva ronda el 
■tes.

básico de su renuncia consiste 
en que sólo mediante esta se 
podría atajar al ex ministro de 
Defensa.

Major dijo ayer que tiene más

de 160 diputados que le han 
comprometido sus votos y en 
las casas de apuestas de Lon
dres es el favorito para ganar, 
seguido muy cerca de Heseltine, 
mientras que Hurd figura en 
último lugar.

John Major, de 47 años, se 
presenta como el defensor de 
una sociedad sin clases, hacien
do alarde de sus orígenes 
humildes.

I A

John Major, actual ministro de Economía del Gabinete de Thatcher.

iget '' la votación del jueves se 
a la^^^ dos nombres de entre 

fes candidatos y los votos 
perdedor serán para el que

latro 
¿ein- 
anas 
ensa

; aido nombrado
opción en las

S o' como

como 
pape-

Agua caliente instantánea, con los 
calentadores Vaillant a gas butano.
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El gas butano es una energía 
instantánea, económica, limpia 
y eficaz.

Los calentadores Vaillant, fabricados 
integramente en Alemania, están 
avalados por más de 100 años de 
experiencia. Pida información a su 
distribuidor sobre la amplia gama 
existente que le proporcionará la 
solución más adecuada a sus 
necesidades.

La bombona
— Sin cuotas mensuales.

— Sin pagar mínimos. Solamente el gas 
que consume.

— Con un suministro fácil y en sü 
tiempo.

Ecn^*^^^zl^o británico 
^* obtuvo ayer 

^^ dos de los 
^udrec^^^^^^^dores de 
““í d ’ ^^"^Igaiendo así 
^anto ? ''^"l^j^’ en 
Pfensa JPoyo de la

los otros 
’ la a relevar 
^^fgarS^ÍÍ’^^ ministra, 

Tant^ Cátcher.
“^O el •k“?'"'y Ma*'” 
^Useiar y Express” SSo?" • '“ 372 

conservadores 
S en V de 47 

’l^fazon H elecciones al 
El up.del partido,

'^'’^'dern ^’^y Express” 
’”' “líder ^^^ ^ajor sería 
S'?8''>ación“" J"*"*^ * 
^'^"“nip" y ^^e es 
Stra, ^’’ da la talla”, 
ri’’’in«^“® ^1 “I^aily 
5? pura n ^ ^°^ diputa-

^cn v Al-^^^ ^^a gene- 
'gu a Major”.

Infórmese en los Agentes Distribuidores Oficiales:
Albacete: Hijos de José Legorburo, S.A. 

y Juan Sanz Cantos, S.A.
Alcaraz: Gas Alcaraz, S.L.
Almansa: F^^ Ribera, S.A.
Ayna: Antonio y José Marcos Córcoles
Balazote: José del Amo Arenas
Casas Ibáñez: Dolores López Gómez
Caudete: Manuel Esteve Pagán 
Chinchilla: P'^ García de la Encarnación

era V^ÜI^Vlt
La gran marca europea para calefacción y agua caliente.

Elche de La Sierra: Ramón Fdez. Reyes Molina 
Fábricas de Riópar: José Ballesta Romero 
Hellín: José M^ Jiménez Jiménez 
Madrigueras: José Risueño Moreno 
Munera: Angelino Morcillo Romero 
La Roda: José López Hortelano, S.A. 
El Salobral: Josefa Simarro Molina 
Villarrobledo: M^ Luisa Acacio Sandoval 
Yeste: Candelaria Juárez Martínez

0 2 51 q

Calefacción y agua caliente a gas.
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Los 600 alumnos 
del colegio de 
Andújar vuelven 
a asistir a clase 
tras un acuerdo

ANDUJAR (Jaén) (Efe).- 
Los más de 600 alumnos del 
colegio Ruiz de Gordoa de Jaén 
que habían faltado a clase 
durante la semana pasada en 
protesta por la presencia de sie
te niños de raza gitana en el 
centro volvieron ayer a clase, 
tras el acuerdo alcanzado entre 
la delegación de Educación y 
los padres para normalizar la 
situación.

En este acuerdo, que puso 
fin a una semana de no asis
tencia de los escolares, la dele
gación de la Consejería de Edu
cación de la Junta de Andalucía 
se comprometió a enviar un 
especialista al centro y a realizar 
un estudio psicológico de estos 
siete niños, considerados pro
blemáticos por los padres.

Aula especial

El Ayuntamiento de la loca
lidad, por su parte, se compro
metió a contratar los servicios 
de un asistente social para que 
atienda a estos niños, que reci
ben clases en un aula especial 
del centro.

El pasado día 15, los padres 
de los alumnos del colegio Ruiz 
de Gordoa decidieron no enviar 
sus hijos a clase mientras con
tinuaran en el centro siete 
alumnos de raza gitana que, 
según decían, podían llevar has
ta el colegio los problemas de 
drogas con los que estaban rela
cionados sus padres.

H

Los presuntos amantes se conocieron en unas oficinas de Correos.

Sospechaba que ambos mantenían una relación sentimental

Se suicida tras disparar a su 
esposa y al supuesto amante

La Policía hallo muerto al marido y heridos a su esposa y al amigo

El cabo primero de la Armada José Matías Mesa, 
de 30 años de edad, murió ayer por la tarde dis
parándose un tiro en la cabeza después de intentar 
matar con la misma arma a su esposa y a un supuesto 
amante de la misma, informó la Jefatura Superior 
de Policía.

Detenido un 
joven tras ser 
reconocido por 
cuatro mujeres a 
las que violó

MADRID (Efe).- Victor 
Manuel Fernández, de 20 años, 
fue detenido en la localidad 
madrileña de San José de Val
deras donde presuntamente vio
ló a cuatro mujeres a las que 
intimidó verbalmente tras abor
darías de madrugada en la calle. 
La detención de Victor Manuel 
Fernández se llevó a cabo el 
pasado jueves después de que 
una mujer denunciara que un 
hombre había intentado violar
ía.

Los agentes, que estaban 
investigando otros cuatro casos 
de violaciones consumadas 
cometidas en la misma locali
dad desde mediados del pasado 
mes de junio, localizaron y 
detuvieron al supuesto violador 
en las proximidades de la urba
nización “El Habitat” de San 
José de Valderas.

Las cinco víctimas de las vio
laciones, que tienen unas eda
des comprendidas entre los 15 
/ los 22 años, reconocieron sin 
Judas a Victor Manuel Fernán- 
Jez, como el autor de las agre
dones sexuales mientras que el 
Jetenido, que posee un ante- 
edente penal por abusos des

honestos, niega las acusaciones.
Según las denunciantes, el 

etenido cometió las violacio- 
is tras abordarías en la calle.

MADRID. (Efe).- Los 
hechos ocurrieron poco des
pués de las tres de la tarde 
cuando el funcionario de 
Correos Tomás López Pérez 
acudió a visitar al matrimonio 
a su casa, un bajo situado en 
el número 12 de la calle Santa 
Beatriz, en el distrito madri
leño de Vallecas.

Durante la visita, José 
Matías Mesa comenzó a dis
cutir con su esposa, Marta 
Dávila Piñeiro, de 30 años, 
y el visitante, debido a que 
sospechaba que ambos man
tenían una relación sentimen
tal.

En ese momento José 
Matías, se dirigió a su habi
tación, cogió un revólver y 
disparó un tiro en la cabeza 
a Tomás López y efectuó 
otros dos disparos contra la 
mujer que le alcanzaron en

los dos brazos.
Inmediatamente después 

José Matías, que se encon
traba en situación de exce
dencia de la Armada, se dis
paró otro tiro en la cabeza 
que le provocó la muerte ins
tantáneamente.

La Policía, que acudió al 
lugar tras recibir una llamada 
de una vecina del inmueble, 
encontró muerto a José 
Matías y heridos de gravedad 
a su esposa y al amigo de 
ésta, quienes fueron traslada
dos al Hospital Gregorio 
Marañón.

Marta Dávila explicó a la 
Policía que su marido había 
intentado matarlos porque 
creía que ella mantenía rela
ciones extraconyugales con 
Tomás López, ya que acudía 
con frecuencia a su domicilio 
para visitarles a raíz de la

amistad entablada entre 
ambos cuando la mujer tra
bajó en Correos.

Por otra parte, funcionarios 
del Servicio de Vigilancia 
Aduanera detuvieron ayer en 
Málaga a ocho españoles y 
tres marroquíes, a los que se 
les incautó un total de 186 
kilos de hachís, informó la 
Inspección General de Vigi
lancia Aduanera.

El valor de la droga cap
turada asciende a 120 millones 
de pesetas, mientras que el 
de la embarcación interveni
da, una patera, se calcula en 
unos dos millones.

En la operación, realizada 
en colaboración con efectivos 
de la Guardia Civil, intervi
nieron las lanchas de Vigi
lancia Aduanera “Albatros 
II” y “HJ-IX”, que detectaron 
la aproximación de una pate
ra a la playa de Los Toros, 
en la costa de la Duquesa 
(Málaga). Después de descar
gar el alijo, la embarcación 
volvió a la mar, momento en 
el que la patrullera “HJ-IX” 
detuvo a los tres marroquíes 
que la tripulaban.

El pasado fin 
de semana 41 
personas 
murieron en las 
carreteras

MADRID (Efe).- Cuarental 

y una personas perdieron la vida 
en las carreteras españolas en 
los treinta y dos accidentes de 
tráfico graves ocurridos desde 
las 15 horas del pasado viernes, 
comienzo del fin de semana, 
hasta las 24 horas del domingo. 
A las víctimas mortales hay que 
añadir trece heridos graves y 
catorce leves, según datos de 
la Dirección General de Trá
fico. j

La principal incidencia de 
estos días se centró en los pro
blemas derivados de las prime
ras nieves caídas en las zonas 
montañosas, donde se produje
ron retenciones a causa de las 
heladas y se requirió el uso de 
cadenas para circular.

A primeras horas de la noche 
había congestiones en numero
sos puntos de montaña de Astu-j 
rias y León, provincia esta últi-. 
ma en que se habían cerrado, 
los puertos de Pando, San Glo
río, Monteviejo y Puerto Seña-j 
les. i

El viernes, dia 23, desde las 
tres de la tarde, comienzo de 
la “operación fin de semana, 
hubo cuatro siniestros, con cua
tro muertos y un herido leve.

El sábado, día 24, se pro
dujeron dieciseis accidentes, en 
los que veinte personas falle 
cieron, cinco resultaron con 
heridas graves y otros cinco con 
heridas diversas. La circulación 
por las rutas nacionales ue 

fluida

Condenado no 
periodista por 
fotografiar el 
cadáver de un 
político alemán

La pequeña de dos meses abandonó ayer la UCI tras su recuperación

Excelente evolución de la niña a
la que trasplantaron un corazón
PAMPLONA (Efe).- Ohia

ne, la niña navarra de dos meses 
que el pasado dia 15 fue some
tida a un traslante de corazón, 
donado en Canarias por los 
padres de una recién nacida, 
abandonó hoayer la UCI de la 
Clínica Universitaria de 
Navarra para ser trasladada a 
una habitación de planta.

El equipo médico que le 
atiende tomó esta decisión ante 
“la excelente evolución” de la 
pequeña, según dijeron fuentes 
del c’.ntro sanitario, “que no 
ha presentado ninguna compli

cación desde que fue interve
nida”.

Ohiane, añadieron las mis
mas fuentes, tolera con norma
lidad la medicación que se le 
suministra, se alimenta desde 
hace hace cinco días por vía 
exclusivamente oral, y podrá ser 
dada de alta en dos o tres sema
nas si no se presentan dificul
tades.

Desde ayer la pequeña esta 
permanentemente acompañada 
en su habitación, lo que ha 
supuesto para los padres de la 
niña una buena noticia, aunque

será necesario mantener algu
nas medidas para evitar riesgos.

Las citadas fuentes comen
taron que Ohiane tiene una 
gran cantidad de juguetes que 
le llevan las propias enfermeras, 
además de numerosas personas 
que se interesan por la niña, 
entre las muestras de ánimo 
recibidas por los padres hay un 
telegrama del presidente de la 
Asociación Española de Tras
plantados de Corazón, José 
María Pindado, que hace seis 
años fue sometido también a 
un trasplante.

GINEBRA (EJ^^Í ^ r^ista 

dista alemán de j^to 
“Stern” de 198/
grafió el 11 de o poli,
en Ginebra el ca ^^^gi, flo- 
tico alemán Uwe ^^ j^oteh 
tando en la baner ^^^^^ ^g^es 
fue condenado ay pura.
de prisión, que n ^^^a de
pena, que incluyo ^^^ ^apos 
10.000 francos su^ ^g^da 
7.000 dólares), se .gglaro 
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Según el director de la muestra, ''en España determinados círculos culturales pasan de él

Desinterés y ‘‘miopía” hacia el Festival 
de Cine Iberoamericano de Huelva

Publicado un 
tratado español 
único sobre 
arquitectura 
renacentista
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Vaa de ¡as secciones proyectará películas realizadas en algunos casos en condiciones de clandestinidad

José Luis Ruiz, director del Festival de Cine Iberoa- 
¡merícano de Huelva, considera que existe “cierta miopía 
« determinados círculos culturales ante lo que repre- 
síDía nuestro festival”, Ruiz ha indicado que el certamen 
^s tremendamente admirado en América Latina. Sin 
ffflba/^0, en España pasan de él”.
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HUELVA (Efe).- José 
Ws Ruiz, director del Fes- 
M de Cine Iberoamericano 
« Huelva, considera que 
®ste “cierta miopía en 

I“6terminados círculos cultu
res ante lo que representa 
•"•estro festival”. En una 
entrevista Ruiz ha indicado 
Í"e el certamen “es tremen- 
"mente admirado y respe
to en América Latina. Sin 
•noargo, en España, donde 

habla el mismo idioma, 
terminados círculos cultu- 
®^ y de los medios de 

«•mtinicación pasan de él, 
TO porque el cine latinoa- 
¡ ncano no tiene la misma

^^ 9^^ se Hace 
p Hollywood”.

Hl festival, que se celebra- 
al 8 de diciembre 
^fro’^ía su edición

,Dieciséis con una 
cinp ^^’^^ ^^ ^^ producción 
"ematográfica en América

••a, que ha dificultado la

selección de películas.
Ruiz apunta que “si la lite

ratura latinoamericana es 
absolutamente conocida y res
petada por el público español, 
el cine que se hace allí no 
puede ser su hermano pobre, 
aunque reconozco que eso es 
difícil porque estamos total
mente colonizados por los 
norteamericanos”.
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Seminario sobre el presente 
y el futuro de Centroamérica
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El festival cambia este año 
sus escenarios tradicionales, y 
en él no habrá exposiciones 
y actos culturales que se sus
tituirán por un seminario 
sobre el presente y el futuro 
de Centroamérica.

El seminario acompañará a 
una sección especial sobre el 
cine centroamericano, donde 
se podrán ver películas en 
algunos casos realizadas en 
condiciones de clandestinidad.

£1 cine latinoamericano no tiene la fuerza del realizado en Hollywood

Sobre la ausencia de pelí
culas españolas en el apartado 
competitivo de la muestra, el 
director explica que “la pro
ducción española cada vez le 
tiene más miedo a los festi
vales nacionales, por la reac
ción que sus obras puedan sus
citar en la crítica”.

Entre los actores y actrices 

que acudirán al festival figu
ran los norteamericanos de 
origen hispano Bárbara Carre
ra y Eddy Olmos, la argentina 
Soledad Silveira, y la cubana 
Beatriz Valdés, protagonista 
de “La bella del Alhambra”, 
de Enrique Pineda, Premio 
Goya 1989 a la mejor película 
extranjera de habla hispana.

MADRID (Efe).- El libro 
español más importante sobre 
arquitectura renacentista, “El 
tratado de la arquitectura per
fecta en la última visión del Pro
feta Ezequiel”, acaba de ser 
publicado en España, y es, 
según el arquitecto José Corral, 
su promotor, comparable a los 
tratados de Palladio o Vignola.

Publicado por el Colegio Ofi
cial de Arquitectos de Madrid 
(COAM) y el Patrimonio 
Nacional, recoge el proyecto de 
reconstrucción, con los cánones 
renacentistas, del templo que, 
según las profecías de Ezequiel 
en el siglo VI antes de Jesu
cristo, habría de levantarse en 
Jerusalén en sustitución del que 
destruyó Nabucodonosor.

El texto recién publicado es 
básicamente la traducción del 
latin al castellano de los capí
tulos sobre arquitectura extraí
dos del libro “La última visión 
del profeta Ezequiel”, realizado 
a finales del siglo XVI por los 
jesuitas Juan Bautista Villalpan
do y Jerónimo Prado, bajo la 
protección de Felipe II.

Villalpando, arquitecto y 
matemático, fue quien diseñó 
el proyecto de reconstrucción 
del templo, interpretando las 
indicaciones y detalles propues
tas por Ezequiel según lo que 
él entendía era el “estilo per
fecto”, el del Renacimiento tar
dío.

Canon
S. OFICINA. ALBACETE -1, S.A
Filial de Canon España, S.A.
Arquitecto Fernández, 24
Teléfono: (967) 21 80 32 (4 líneas)
Telefax: (967) 21 00 64
02005 ALBACETE
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Con el afán de darles el mejor servicio y apoyo sobre todos los Productos CANON, SISTEMAS DE OFICINA 
DE ALBACETE-1, S.A., les informa de la apertura de sus dependencias en Albacete.

C/ Arquitecto Fernández, 24
02005 ALBACETE
Teléfono: 21 80 32 (4 LINEAS)/ FAX: 21 00 64 .

Les rogamos que a partir del día 28 de Noviembre, dirijan toda su información, pedidos y necesidades técnicas

que le surjan a la nueva dirección y teléfonos.
Ya que a partir de este día, dejamos de atenderles en 
7. Teléfono: 21 94 07 -ALBACETE-

la dirección de la antigua distribución en Pablo Medina,

üe 
;n- 
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co 
lió 
:ar

Queremos que desde esta nueva ubicación, nuestro 
ello estamos poniendo los mejores medios.

servicio y atención al cliente se vea reforzado y para

Esperamos si así lo desean, su visita a nuestra nueva 

para enviarles un cordial saludo.

exposición e instalacionnes y aprovechamos la ocasión

SISTEMAS DE OFICINA DÉ ALBACETE-1, S.A.
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^^La Vanguardia

Los albaceteños se retiraron de La Nova Creu Alta demostrando su condición de equipo revelación.

F.A.

La prensa barcelonesa se mostraba ayer unánime en las 
crónicas del encuentro entre el Sabadell y el Albacete 
al afirmar que “el conjunto de Benito Floro fue muy 
superior en un partido donde' los arlequinados fueron 
arrollados por la inspiración ofensiva de los manchegos”.
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EI Albacete arrolló en la Nova Creu Alta
'1

Los jugadores albaceteños realizaron frente a los vallesanos un excelente encuentro física y técnicamente.

'Los jugadores del equipo vallesaiio fueron vapuleados por los hombres de Benito Floro en ki secunda mitad

Unanimidad de la prensa barcelonesa respecto a 
la superioridad y el buen juego del Albacete

Para el diario La Vanguardia: *^La inspiración ofensiva de los albaceteños y su calidad técnica doblegaron a la zaga arlequio^

La abultada victoria conse
guida por el Albacete Balompié 
en la Nova Creu Alta y el exce
lente juego demostrado frente 
al Sabadell en plan campeón 
fueron reconocidos por la pren
sa barcelonesa en las crónicas 
de ayer lunes. Así el diario “El 
Periódico” titula su crónica del 
encuentro “El Albacete destro
za el debut de Naya en la Creu 
Alta”, mientras que en el enca
bezamiento de “El Observador” 
este periódico alaba al actual 
“pichichi” de la Segunda Divi
sión “Corbalán dirigió la golea
da del Albacete”.

No hay duda de la superio
ridad manifiesta que el Alba
cete demostró el domingo en 
un partido completo de los 
jugadores de Benito Floro, que 
consiguieron batir a todo un 
histórico de la categoría, aun
que esté pasando malos 
momentos durante la actual 
temporada. Así Valenti Fainé 
en su crónica para “El Perió
dico” destaca “que los jugado
res vallesanos fueron vapulea
dos por el Albacete, equipo 
ascendido esta temporada y que 
provocó nuevos indicios de cri
sis y reiterados gritos de pro
testa hacia la directiva”. Para 
el cronista catalán hubo dos 
partes bien diferenciadas “en la 
primera los albaceteños no se 
prodigaron demasiado en el 
juego de ataque. Bien asentado 
atrás el equipo de Benito Floro 
esperó agazapado hasta que 
comprobó que la luz del Saba
dell empezaba a extinguirse. Sin 
embargo en la segunda el Alba
cete controló el centro del cam
po. El Sabadell, incompresible
mente hundido, cedió la inicia
tiva y acabó por rendirse ante 
su rival pese a las órdenes 
desesperadas de Nava, que no 
acertaba a comprender la razón 

o

del bajón del juego de su equi
po. El desastre que se intuía 
se inició con el primer gol. Nue
ve minutos más tarde Corbalán 
sentenció el partido con otro 
gol, preludio del tercero de 
Manolo. La tragedia vallesana 
se consumó en el minuto 71 con 
otro gol de Corbalán”.

El diario con mayor tirada 
en Cataluña “La Vanguardia” 
en la crónica de Joaquín Martín 
señala que “el Sabadell fue 
arrollado por la inspiración 
ofensiva de los albaceteños y 
su propia endeblez defensiva. El 
resultado (0-4) fue totalmente 
justo. Al Albacete, que acudió 
a la Nova Creu Alta con ansias 
de triunfo, poniendo en liza un 
esquema táctico con tres pun
tas, no le fue fácil en la primera 
mitad superar la poblada línea 
de centrocampistas arlequina
dos. En la segunda fue el 0-1 
y el comienzo del fin para los 
vallesanos frente a un Albacete 
que gracias a su rápidez y cali
dad técnica puso en evidencia 
en tres ocasiones más a la zaga 
local”.

Al igual que los dos perió
dicos anteriores “El Observa
dor” refleja el mejor juego alba
ceteño, sobre todo, en la segun
da mitad del encuentro “donde 
los jugadores de Benito Floro 
se hicieron con el control del 
partido, goleando al Sabadell y 
fallando alguna ocasión más de 
de batir a los locales. El Alba
cete fue muy superior y propinó 
al Sabadell un severo correctivo 
en su campo, hundiendo moral- 
mente al equipo que dirige José 
Antonio Naya, que con esta 
nueva derrota puede entrar en 
una nueva crisis como lo 
demostraron los gritos de pro
testa de la afición hacia la direc
tiva vallesana”.

^‘E1 Albacete demostró ser u^’ 
candidato para el ascenso

No fue sólo la prensa cata
lana quien alabó el encuentro 
relizado por el Albacete Balom
pié en tierras catalanas, porque 
los diarios nacionales “As” y 
“Marca” hacen también elogios 
a la gran calidad que los meren
gues pusieron sobre el césped 
de la Nova Creu Alta. De esta 
manera el periódico “Marca” en 
titulares ya refleja el mejor jue
go visitante “el Sabadell sólo 
aguantó la primera mitad, para 
ser totalmente desbordado en 
la segunda”. Del juego demos
trado frente al equipo de José 
Antonio Naya el diario señala 
que “el triunfo del Albacete fue 
claro y merecido, confirmando 
con creces su condición de equi

po revelación y ser un auténtico 
candidato para los puestos de 
ascenso. En el segundo tiempo 
el cuadro manchego situó a tres 
hombres en punta Manolo, 
Antonio y Corbalán, que bien 
alimentados desde atrás por una 
estupenda línea medular traje
ron en jaque a la defensa 
arlequinada”.

En definitiva para el diario 
madrileño “la superioridad téc
nica y física del Albacete no 
dejó ningún tipo de opción a 
un Sabadell del que se esperaba 
más tras el cambio en la direc
ción técnica”.

Respecto al otro de los perió
dicos deportivos con tirada 
nacional destaca, junto al equi
po, las cualidades de algunos 
de los hombres de Benito Floro
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El CABA consiguió vencer a domicilio al Marpamóvil,
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El partido, muy disputado por ambos equipos, se decidió en el último minuto

El Marpamóvil-Lancia cayó derrotado 
por Autocares González (80-84)

Destacada actuación de Sanz por parte local que consiguió anotar veinticuatro puntos

EI equipo del Marpamóvil-Lancia cayó derrotado por 
80-84 frente al conjunto Autocares González-CABA, en 
partido correspondiente a la séptima jornada de la 
Tercera División de baloncesto grupo “A” celebrado 
en el Pabellón de la Feria.

LT

C.B. Marpamóvil-Lancia: 
Quijada (4), Sanz (24), Matr- 
tínez (4), Jiménez (20), López 
(4), Salcedo (6), Gómez (8), 
Collado (4), Romero (4), Ino
cencio (2), Ramírez.

Autocares González-CABA: 
Martínez (9), García (5), 
Serrano, Martínez A. (23), 
Jiménez (9), Gómez (15), Saú- 
gar (6), Perona (5), Alberca 
(6), Cimas (6).

Arbitros: Martínez y Can
del. Discreta actuación.

Comentario: Victoria del 
Autocares González en la can

cha del Marpamóvil, si bien 
el juego que realizaron ambos 
equipo no fue de los más luci
do. Los primeros veinte minu
tos fueron un toma y da entre 
ambos conjuntos, sin que las 
diferencias fueran claras para 
ninguno de los dos equipos. 
El C.B. Marpamóvil salía en 
una zona 3-2 que los visitantes 
del Autocares González rom
pían con cierta facilidad si 
bien en algunos momentos 
perdián balones que llevaba a 
contraatacar con facilidad al 
conjunto local.

A las imprecisiones que los 
jugadores cabistas cometían 

en ataque, había que unir el 
mal cierre del rebote defen
sivo en su zona, lo que faci
litaba el que los pivots locales 
consiguiesen canastas debajo 
del aro visitante. Pero estos 
fallos en el rebote fueron sub
sanados con la defensa al 
hombre que Autocares Gon
zález realizaron, la cual les lle
vaba a robar numerosos balo
nes y así conseguir canastas 
fáciles en contraataque.

Con esta tónica se llegaría 
al descanso con una ventaja 
de tres puntos (44-47) a favor 
de los visitantes del Autocares 
González. Durante el segundo 
periodo los locales salían con 
una defensa de asignación, al 
igual que los hombres del 
CABA. Esta defensa era lo 
suficientemente agresiva por 
parte local como para ayudar
les a robar numerosos balones, 

y así endosar a su rival en 
el minuto 10 un parcial de 14-2 
(62-55).

En los siguientes ocho 
minutos los visitantes les 
devolvían un parcial de 4-22 
(66-77), pero en ese momento 
le fue sañalada una técnica a 
Martínez del CABA y otra al 
entrenador del equipo. Con la 
transformación de los cuatro 
tiros libres y posteriormente 
dos tiros de tres puntos el 
Marpamóvil se colocó a un 
minuto para el final del par
tido a sólo dos puntos (79-81) 
de su rival.

No obstante, la mayor sere
nidad demostrado por los 
jugadores del Autocares Gon
zález hizo que estos termina
sen ganando un disputado 
partido por cuatro puntos de 
diferencia sobre el Marpamó- 
vil-Lancia (80-84).

Aguilas-Rayo 
la Copa y 
Barrenechea
Montero en
Sestao

MADRID (Efe).- Estos 
los árbitros escogidos para *o 
encuentros correspondiente j 
la decimotercera jornada en P 
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Zapatos Lorens perdió en casa 
frente a la Solana (57-62)

LT

Resultado: Zapatos Lorens, 
57-La Solana, 62.

Zapatos Lorens: Fernández 
(2), Sánchez (2), Bernabeu (10), 
Buedo (9), Martínez (15) Díaz 
(2), Abellán (6), Martínez M.C. 
(U).

Optica Luz>La Solana: Díaz 
Cano (14), Lara (12), Crespo 
(2), Martín Albo (16), Díaz 
Romero (8), Torrijos (6), Gar
cía (4).

Comentario: El conjunto del 
Zapatos Lorens perdió su pri- 

mer partido esta temporada 
ante La Solana, equipo geste 
que está clasificado en los últi
mos lugares de la tabla, pero 
que vino a Albacete con la 
motivación de jugar contra el 
líuer. Las locales en ningún 
momento pudieron con las 
jugadoras visitantes que marca
ron el ritmo de partido durante 
todo el encuentro.

Lo más significativo fue el 
escaso nivel ofrecido por las 
pivots locales que a pesar de 
tener una altura muiy superior 
a las de La Solana, veían como

jugada tras jugada éstas se 
hacían con todos los rebotes 
tanto ofensivos como defensi
vos.

Fue sobre todo en la segunda 
parte cuando las jugadoras loca
les naufragaron estrepitosamen
te con continuos errores que 
se iniciaban en el banquillo y 
tenían su continuación en la 
cancha. En resumen mal par
tido de las jugadoras locales que 
deberán mejorar mucho si quie
ren estar al final de la tem
porada en las primeras posicio
nes de la clasificación. Derrota de Zapatos Lorens.
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Los visitantes sólo jugaron bien los veinte primeros minutos

El Club Baloncesto Cinco
venció al Almagro (87-71)

Gran partido el realizado por el base de ¡os locales, Angel

Club Baloncesto Cinco venció en un buen encuentro 
-B. Almagro (86-71) en partido disputado en el Pabellón 
Parque. Los locales se hicieron con la victoria en 

partido donde el Almagro sólo plantó cara en la primera

^ Pascual SANCHEZ

Club Baloncesto Cinco: Ben-
(12), Barrajón (4), Vidal 

). Martín (2), Michel (5), 
(6), Domingo (5), Angel 

J). José Manuel (4), Manolo 
> Juan Ramón (6) y José A. 
personales. Un eliminado, 

'^ajón. Cuatro triples.
LB. Almagro: Prado (11), 

(12), Del Valle (9), Roldán 
; Santacruz (5), Romero 

^itros: Herreros y Cazaña, 
^eron una buena actuación, 
comentario:
artido interesante el dispu- 

0 en el Pabellón del Parque 
V ^^“^ Cinco y el Alma- 
Nueva victoria de los loca- 

.®“ un encuentro donde el 
junto rival sólo planteó cara 

1 primera mitad del partido.
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en el equipo a jugadores de 
refresco lo que permitió a los 
de Almagro rebajar las diferen
cias a menos de veinte puntos.

Destacaron por el Club Cin-

co de forma muy especial Angel 
con 20 puntos en una serie mag
nífica 6 de 8 en tiros de dos 
y 2 de 3 en tiros de 3. A ello 
hay que unir las cuatro asis
tencias y tres rebotes, así como 
una excelente dirección del 
equipo.

Por el Almagro destacó su 
jugador Romero, muy bien en 
ataque con 26 puntos, aunque 
más flojo en defensa. Buen partido del Ciub Cinco.
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HIDROELECTRICA 
ESPAÑOLA

OBLIGACIONES 
BONIFICADAS

í 

/

EMISION DE OBLIGACIONES SIMPLES SERIE 58^ OFERTA PUBLICA.
Hidroeléctrica Española le propone ahora la inversión más enérgica del año.

INTERES NOMINAL ANUAL: 12% pagadero por años vencidos. 
REGIMEN FISCAL: Bonificación del 95% sobre las retenciones 
a cuenta en el I.R.P.F., o Sociedades, de forma que los intereses 
brutos sólo tendrán una retención del 1,20%.
Los obligacionistas podrán deducir la cantidad que se habría 
retenido de no existir la citada bonificación (24%).
RENTABILIDAD FINANCIERO-FISCAL: Teniendo en cuenta 
el interés y este especial régimen fiscal, la rentabilidad de las 
obligaciones puede alcanzar hasta el 18,61%.

Tasa impositiva Rentabilidad financiero-fiscal

56% 18,61%
50% 17,77%
45% 17,21%
40% 16,73%
35% 16,33%
30% 15,97%
25% 15,66%
20% 14,82%
10% 13,17%
0% 11,99%

La rentabilidad financiero-fiscal de la emisión para el obligacionista, 
será el interés anual bruto que tendrá que ofrecer una inversión 
alternativa sin ventajas fiscales para que el obligacionista, según su 
tasa impositiva, obtenga el mismo interés efectivo que suscribiendo 
estas obligaciones a la par y beneficiándose de la bonificación fiscal. 
AMORTIZACION: En metálico, a 5 años, al 100% de su valor 
nominal el día 10 de diciembre de 1995.
LIQUIDEZ: Se solicitará admisión a negociación en las 4 Bolsas 
de Valores.
SUSCRIPCION: Abierta, del 21 de noviembre al 10 de diciembre 
de 1990.
VALOR NOMINAL: 50.000 Ptas.
TIPO DE EMISION: A la par, libre de gastos de emisión para el 
suscriptor.
ENTIDADES ASEGURADORAS: Banco Bilbao Vizcaya, Banco 
Español de Crédito, Banco Hispano Americano, Confederación 
Española de Cajas de Ahorros-Ahorro Corporación y Caja de Madrid. 
EXISTE UN FOLLETO GRATUITO A DISPOSICION DEL PUBLICO. 
Emisión inscrita en los Registros Oficiales de la Comisión Nacional 
del Mercado de Valores.

HIDROELECTRICA ESPAÑOLA.
Ijíergíapara //ryerT/r
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'Espero que encuentren a un extranjero mejor que yo

Maradona dejará el Nápoles 
cuando acabe la temporada

EI jugador argentino piensa jugar sin crear más problemas ál equipo

El jugador argentino Die
go Armando Maradona 
anunció que tras fínalizar 
la actual catnpaña de ¡a 
Liga italiana dejaría al 
Nápoles y que intentará 
jugar en un país donde 
el campeonato de futbol 
sea más tranquilo que el 
italiano, señalando que si 
no lo encuentra se reti
raría de la práctica del 
futbol.

ROMA (Efe).- Diego 
Armando Maradona anunció 
ayer que dejará el Nápoles 
cuando acabe la presente 
temporada y que buscará un 
país donde el campeonato de 
fútbol sea más tranquilo que 
el italiano, y, en este sentido, 
subrayó que si no lo encuen
tra se retiraría. En una entre
vista que concedió una cade
na de televisión, el interna
cional argentino señaló: “Yo 
no quiero huir de Nápoles, 
pero quiero tranquilidad. 
Tampoco quiero ser un peso 
para el Nápoles”.

”Por eso me 
enmedio, porque 
tranquilidad. Que 

quito de 
necesito 
Ferlaino

(presidente del club)^ encuen
tre un extranjero mejor que 
yo y que el Nápoles siga sien
do grande”, dijo Maradona.

No crear problemas

El astro argentino, que 
acaba de cumplir 30 años, 
señaló que ”ser viejo compor
ta sufrir algunos achaques” y 
recalcó que pensaba disputar 
lo que resta de campeonato 
sin crear problemas, ”acu- 
diendo a los entrenamientos 
y jugando”.

”Siempre me ha gustado 
ganar el campeonato, pero 
debo dar la cara también 
cuando se pierde”, declaró 
Maradona al referirse a la 
mala clasificación de su equi
po, que ocupa el decimocuar
to puesto de la clasificación.

El defensa José Manuel 
Portela puede ser nuevo 

jugador del Sabadell
SABADELL (Efe).- El 

defensa José Manuel Rodríguez 
Portela, aún jugador del Bur
gos, llegó ayer a Sabadell para 
firmar contrato con el equipo 
vallesano, según confirmó 
Alfredo Besonías, presidente 
del club. Besonías señaló que 
hay “un total acuerdo verbal” 
entre los clubes y el jugador, 
por lo que se espera que Portela 
se incorpore rápidamente a la 
plantilla. La prensa barcelonesa 
no quiso entrar en detalles 
sobre la operación, pero no 
negó que en la misma se con
templa una opción del club bur
galés por el defensa del Saba
dell Arturo Pérez.

Alfredo Besom'as, que fue

Al “buitre le gusta el nuevo técnico del equipo.

mucho en cuatro días
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Maradona tiene la intención de marcharse del Nápoles.

I-

a siete puntos de los dos equi
pos que comparten el lide
rato, Sampdoria e Inter.

En cuanto a si sus frecuen
tes ausencias de los entrena
mientos o la práctica habitual 
de no viajar con el resto de 
sus compañeros podría repre
sentar una agravio compara
tivo para los restantes juga
dores de la plantilla del Nápo
les, Maradona recalcó: “Mis 
compañeros saben quién es 
Maradona, y esto es lo más 
importante”.

El jugador argentino reite
ró que no cambiaría nada de 
lo que ha hecho. “No he 
matado ni ofendido a nadie, 
y cuando hago algo y me equi
voco soy yo el que pago”. Al 
referirse a las críticas, dijo 
que es fácil hablar de Mara
dona y de sus problemas. 
“Han hablado de mal oscuro 
y me echan la droga encima 
para esconder sus propios 
problemas”, aseguró el juga
dor.

Maradona subrayó que la 
única condición que exigirá 
al presidente del club para 
marcharse cuando termine la 
temporada es que “construya 
un gran equipo, capaz de 
ganar el campeonato”. Al ser 
preguntado sobre si tenía 
algún vicio privado, Diego 

increpado por varios socios, al 
término del encuentro disputa
do en la Nova Creu Alta, que 
finalizó con victoria del Alba
cete por un contundente 0-4, 
no quiso comentar nada al res
pecto, aunque reconoció: “Sé 
que me han dejado sólo ante 
el peligro”.

El presidente, que tampoco 
quiso pronunciarse sobre el 
comportamiento de algunos 
directivos, que abandonaron el 
campó cuando empezaron los 
primeros gritos de dimisión 
contra la directiva, dijo: “En los 
malos momentos es cuando hay 
que dar la cara, y estoy hacien
do todo lo que puedo por el 
club”.

Armando Maradona respon
dió: “Tengo vicios como los 
tienen todas las personas, 
como los tienen los empre
sarios y los periodistas”.

Mala campana

La realidad es que el 
Nápoles con o sin Maradona 
durante la presente edición de 
la Liga italiano no está rea
lizando una brillante campa
ña. El conjunto napolitano 
perdió su último encuentro 
frente al Inter de Milán por 
2-1 con lo que los interistas 
alcanzan a la Sampdoria en 
la clasificación, donde ambos 
equipos se encuentran ocu
pando las dos primeras posi- 
-ciones con quince puntos, 
seguidos del Juve y del Milán 
que empató a un tanto con 
el conjunto del torino, donde 
milita el jugador Martín Váz
quez.

Por lo que respecta al 
Nápoles se encuentra situado 
en la decimocuarta plaza de 
la clasificación general con 
tan sólo ocho puntos y con 
dos negativos, por lo que se 
aleja cada vez más de los 
puestos de aniba de la tabla 
y ocupa la siempre peligrosa 
zona baja de la clasificación 
italiana.

Portela, posible fíchaje del Sabadell.

Í

Emil jo Butrageño confía en el nuevo entrensdot , 

“Di Stéfano nos ha enseñado

MADRID (Efe).- Emilio 
Butragueño, jugador del Real 
Madrid, manifestó ayer por la 
mañana tras la conclusión de 
la sesión preparatoria realizada 
por la primera plantilla madri
dista, que Alfredo Di Stéfano, 
les ha enseñado ”bastante en 
cuatro días”. El delantero 
madridista, autor el domingo, 
ante el Real Betis, del primer 
gol de su equipo, señaló: “Ten
go una visión muy parcial de 
Di Stéfano, pues me ascendió 
al primer equipo y, además, le 
tengo especial cariño. Junto con 
Pelé, ha sido el mejor jugador 
del mundo y, por ello, cuando 
te hace una serie de comen
tarios sobre el fútbol, te lo 
crees”.

Butragueño indicó que ha 
notado “diferente” a Di Stéfano 
desde la anterior vez que se 
hizo cargo de la dirección téc- ' 
nica del Real Madrid: “He 
notado una diferencia para 
bien, pues está más comunica
tivo estos días que cuando 
ascendí. Entonces sus charlas 
eran más cortas”.

Nuevas espectativas

El internacional madridista 
reconoció que ayer el equipo 
ofreció “una imagen más fres
ca”. “Siempre que hay un cam
bio de entrenador, el vestuario 
se llena de expectativas para 
todos, tanto titulares como 
suplentes, llegan ideas nuevas 
y hay una renovación. Ello, sin 
duda, ayuda a que se ofrezca 
otra cara”, comentó.

”Di Stéfano está con noso
tros, con todos. Eso no quiere 
decir que con Toshack fuera 
distinto, sólo que cada entre
nador tiene su historia. El galés 
es cierto que hablaba con todos, 
pero es diferente”.

Al respecto del partido frente 
al Real Betis, Butragueño dijo: 
”Creo que jugamos con bastan
te convicción y, a raiz del pri
mer tanto, se hicieron jugadas 
bonitas. Antes del partido nos 
comentó algo muy importante, 
que hubiera compañerismo en 
el campo. Salimos para ayudar 
al esfuerzo de los actuales 
entrenadores y, al final, las 
cosas salieron bien y Di Stéfano 
acabó contento, al igual que 
nosotros”.

El jugador, del cambio tác
tico efectuado por Di Stéfano, 
que volvió al esquema del 4-4-2, 
señaló: “De esta forma, tuvimos

de 
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nos dió buen ju^"- aquejó 
se corno mas 1» ,eciu 
‘1- iSr T* S^ 

pero aun
cosas. Es frescufa’ 

tambien, j^yacioues .rocat”' i 
se liega a si u gjgentr<^si 
comentó ^?S señalé ^ el 
P‘®“ ®“?iiega como %„dfiil 
el equipo jueg geal de 
Reni Betis el 
puede recup 
juego”-

.C.D.2022



A F* Martes, 27 de
________________________________ Noviembre de 1990Tribuna DEPORTES

El equipo de Oregón lleva once jornadas sin conocer la derrota

Portland venció a los Spurs 
y continúan imbatidos

Kevia Duckworth y Clyde Drexler principales estrellas de los Blazers

España inicia mañana el pre-europeo de baloncesto

Inglaterra es el primer 
rival de la selección

tos Portland Trail Blazers 
'vencieron en su último 
partido a los San Antonio 
^purs, por lo que se nian- 
^ii-'ncn imbatidos después 
fíe bis anee Jornadas dis- 
Putadas y se confírman 

el conjunto más 
oferte de la actual cam- 
P'<^ña de la NBA

NUEVA YORK 
(Efe).Portland Trail Blazers 
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i se mantuvo como único 
®9uipo invicto tras ganar su 
«timo epartido a San Anto
nio Spurs uno de los equipos 
en mejor forma esta tempo- 
f®oa y pese a la buena actua- 
5'00 de David Robinson, 
utor de 26 puntos.

d favorable a los
® Oregón rompió, además, 
na racha de cuatro victorias 
c los de Texas, que salieron 

cara a a los de casa, 
3 v encontraron enfrente 

t^nckworth y, cómo 
S^y^e Drexler en el esta- 
^erma que han exhibido 

e el primer partido.
^^ P*'^®^ y el alero 

la»! apuntaron 13 canas- 
Cüa t^ ^^ intentos en el primer 

Í propiciaron que al 
del mismo el marcador 

que supuso 
dIik °^ Balzers igualar 

^® anotación 
“oce minutos.

SU 
en

:ión 
lera 
i su 
lOSi' 
aiU' 
iga- 
irte. 
) de 
los 

ipo- 
bar- 
que 
; se 
por 

• en 
rite- 
ílez 
fue 
laH' 
ial 
ido 
leal 
de 

osi- 
icio 
LOS 
I10S 
ólo 
eso 
jor 
de 

co. 
»¡aí 
ité 
;ro.

e". 
jn: 

si
,el

de

^j^^° ^® ^a cifras de 
este ^^^ • c^P^’can por qué 
1^ equipo es el mejor en 
Dupu ''^ ^c temporada. Punt^^í^’ ^“^ acabó con 22 
de ^*^^ ^^ ^® ^^ en tiros 
20 Drexler, autor de 
y Tern n ’ ^°8‘ó 14 rebotes 

dio 16 asistencias.

de los Pistons
'ons^"/“'’“™ Hills, los Pis- 

Por Sacramento 
'^reto n ®” ^^ partido dis

par parte local en el

t^ON MANUEL SARRION MOTILLA
(Agente Comercial Jubilado)

(Viudo de Dña. Herminia Montesinos Ramírez)
Falleció en Albacete a los 87 años, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

D. E. P.
M?“® hijos, Antonio, Buenaventura y Manolo; hijas políticas. Encarnación, Rosario y 

i-uisa; hermana, Mercedes; hermanas políticas, nietos, sobrinos y demás familia, 
J’^EGAN UNA ORACION POR SU ALMA,

’*desk?c?'®*®ncia al entierro oue tendrá luaar hoy martes día 27 a las ONCE de la mañana partiendo del Hospital General a la Parroquia de 
^®* f^**®i’> celebrándose a continuación la misa de córpore insepu o. 

Laureano Zafrilla Albacete, Noviembre, 1990

Lx)s Blazers se encuentran intratables esta temporada.

que sólo brilló la la labor de 
James Edwards, máximo 
encestador del encuentro con 
26 puntos, aunque entre Rod- 
man y Laimbeer cogieron 25 
rebotes, lo que fue para el 
resultado final casi más 
importante que los tantos de 
sus compañero.

Claro el triunfo de Los 
Angeles Clippers ante Orlan
do (119-91). En el lado ven
cedor contrastó el buen tra
bajo de Charles Smith (21 
puntos) y de Benoit Benjamin 
(18 rebotes) con la escasa 
aportación de Danny Man
ning (5 puntos y otros tantos 
rebotes).

En el otro partido jugado 
Houston resolvió con éxito su 
visita a Minnesota al vencer 
a los Timberwolves por 107-91 
gracias en gran parte al exce
lente trabajo de Akeem Ola- 
juwon, autor de 27 puntos y 
con nada menos que 20 rebo
tes en su haber.

El rebote visitante fue deci

1

sivo, pues la estadística de 
equipo demuestra que los de 
Texas cogieron 46 rechaces 
por 34 los anfitriones.

Tras esta última jornada 
queda claro que los Portland, 
donde Petrovic sigue sin 
encontrar su sitio, son el equi
po más fuerte hasta el 
momento manteniéndose 
imbatido en la NBA. Junto 
al equipo de Oregón también 
se puede destacar la buena 
campaña que están haciendo 
los Spurs de San Antonio que 
fueron derrotados precisa
mente por los Blazers. Men
cionar por último la recupe
ración de los Celtics, que han 
mejorado en su juego y la 
pobre impresión que este año 
están dando los Lakers de Los 
Angeles que no encuentran 
el ritmo de juego necesario 
para sacar adelante los par
tidos. Ni siquiera el mismí
simo “Magic” Johnson está al 
nivel de años pasados, cuando 
su equipo arrasaba.

MADRID (Efe).- Juan Anto
nio Orenga, pívot del Estudian
tes Caja Postal y de la selección 
española, declaró que de los 
tres partidos del pre-europeo 
que tendrá que disputar Espa
ña, el de Alemania, decisivo 
para la clasificación, “será difí
cil”, pero se saldará a favor del 
conjunto español. Orenga mani
festó que afronta la llamada de 
Antonio Díaz Miguel, seleccio
nador nacional, “con muchísima 
ilusión y con la idea de echar 
una mano de cualquier manera 
posible”.

El pívot estudiantil efectuó 
un análisis de los tres equipos 
que se enfrentarán a España y 
opinó que Inglaterra, contra la 
que jugará el equipo de Díaz 
Miguel mañana día 28, es el 
rival más cómodo.

”La verdad es que no conoz
co demasiado a nuestros rivales, 
aunque está claro que el 
encuentro más fácil será el que 
nos enfrente a Inglaterra.

Partido decisivo

El partido contra Alemania 
-el 1 de diciembre- será decisivo, 
pero es una selección que se 
nos ha dado bien y aunque sea 
difícil, creo que ganaremos”, 
dijo Orenga. "Yugoslavia es el 
rival más potente y está llamada 
a ser primera de grupo, pero 
en caso de perder con Alemania

Vicario participará en el 
campeonato de España

BARCELONA (Efe).- Emi
lio Sánchez Vicario, actual cam
peón, será el participante más 
destacado en el campeonato de 
España absoluto de tenis, que 
se inicia hoy martes en las pistas 
del RC Tenis Turó. A Sánchez 
Vicario, que regresa a Barce
lona, procedente de Australia, 
en donde ha intervenido en el 
Masters de Dobles, le ha sido 
atribuida la cuarta y última pla
za reservada de que disponían 
los organizadores.

Con la participación de Emi
lio Sánchez Vicario, que defen
derá el título conquistado el año 
pasado, los dos grandes ausen
tes del campeonato serán Jorge 
Arrese, que está lesionado, y 

por más de once puntos, ten
dríamos que ganarles, que tam
poco es imposible. El partido 
contra los balcánicos (5 de 
diciembre) se planteará en fun
ción del resultado que obten
gamos frente los germanos”. 
Respecto al partido que el Estu
diantes le ganó el domingo, de 
manera apretada, al Cajacana- 
rias, Orenga opinó que les costó 
trabajo apuntarse la victoria 
debido al cansancio que padece 
el equipo, después del amplio 
número de partidos disputados 
en las últimas fechas.

”Puede”, dijo, “que última
mente nos cueste trabajo ganar; 
tenemos una sobrecarga de par
tidos, pero eso les ocurre tam
bién al resto de los equipos. 
Sin embargo, estoy contento 
con nuestra progresión; hemos 
ganado doce encuentros y 
hemos perdido cinco, no está 
mal”.

La sucesión de partidos en 
las últimas tres semanas no le 
ha hecho gracia, pero la asume 
con profesionalidad. “Han sido 
muchos encuentros a un ritmo 
trepidante, pero eso es lo que 
hacen en la NBA, y llevan así 
desde hace bastante tiempo. Ha 
sido así y hay que aceptarlo”, 
señaló. Orenga, con contrato en 
vigor hasta el final de la próxi
ma temporada, afirmó que su 
equipo debe aspirar a los pri
meros puestos de la liga ACB.

Francisco Roig, que recibió el 
alta médica cuando ya se había 
cerrado la el plazo de ins
cripción.

La relación definitiva de los 
ocho primreros cabezas de serie 
de los campeonatos de España 
es la siguiente: 1. Sánchez Vica
rio, 2. Juan Aguilera, 3. Javier 
Sánchez Vicario, 4. Sergio Bru
guera, 5. Tomás Carbonell, 6. 
José Francisco Altur, 7. Fernan
do Luna y 8. Carlos Costa.

Hay que destacar que, según 
el resultado del sorteo, no 
podrá repetirse la final de 1989, 
entre Emilio Sánchez Vicario 
y su hermano Javier, ya que 
ambos están en la misma parte 
del cuadro.
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-T ' Farmacias El tiempo Efemérides

ALBACETE Temperaturas bajas

PARA HOY: De *9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
LUIS MARTIN, Feria, 22 y LUCAS PAÑOS, Rosario, 147 
(esquina Lepanto, 40)

De 10 de la noche en adelante: LUIS MARTIN, Feria, 
22 y LUCAS PAÑOS, Rosario, 147 (esquina Lepanto, 40)

PARA MAÑANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
DEL ROSARIO, Rosario, 36 y RAMIREZ ABAD, F. García
Lorca, 16 (frente Estción Autobuses)

De 10 de la noche en adelante: DEL ROSARIO, Rosario, 
36 y RAMIREZ ABAD, F. García Lorca, 16 (frente Estación 
Autobuses)

, __________________ VILLARROBLEDO

PARA HOY: MANUEL LOPEZ SANCHEZ, A. Bajas, 

PARA MAÑANA: JOSE JOAQUIN ALFARO MARTI
NEZ, Hiedra, 18

HELLIN

PARA HOY: PRESENTACION ESPINOSA, Rabal, 8 
PARA MAÑANA: PILAR ROMERO, Plaza Iglesia, 2 

TOBARRA

Según los datos facilitados por el Observatorio de Meteorología 
de la Base Aérea del Los Llanos la temperatura máxima registrada 
ayer en la capital fue de 7,2 grados a las 15,40 horas de la 
tarde y la mínima de 1,6 grados a las 2,30 horas de la mañana. 
El cielo estuvo cubierto y el viento sopló en dirección 250 grados 
oeste-suroeste con una velocidad de 7,2 kilómetros por hora. 
La humedad relativa del aire fue del 90%.

El Instituto Nacional de Meteorología informa que hoy la 
nubosidad será abundante con chubascos en el norte de Galicia, 
regiones cantábricas, Navarra, La Rioja, Aragón y Cataluña que 
Serán 'de nieve en los sistemas montañosos y tierras altas del 
interior.

Habrá intervalos nubosos en ambas Castillas y comunidades 
de Valencia y Murcia con riesgo de algún chubasco, que en 
el Sistema Central e Ibérico será de nieve. Apertura de grandes 
claros en Andalucía occidental y Extremadura con algún banco 
de niebla matinal. Intervalos nubosos en Baleares, Ceuta y Melilla 
con algunos chubascos ocasionalmente tormentosos. Algo nuboso 
en Canarias con alguna precipitación débil.

Predicción por comunidades autónomas

PARA HOY: DOLORES SIDERA BLANCO, Avda. Cons
titución, 2

PARA MAÑANA: PILAR MANTILLA GALDON, Asun
ción, s/n

LARODA

PARA HOY: ANTONIO FERRER CEBRIAN, Pi y Mar
gall, 3

PARA MAÑANA: ANTONIO FERRER CEBRIAN, Pi 
y Margall, 3

ALMANSA

PARA HOY: ANA M^ GOMEZ CAMACHO, Manuel de 
Falla, 28

PARA MAÑANA: VIRGEN DE BELEN, Piza. Consti
tución, 2

- Comunidad de Murcia.- Intervalos nubosos a primeras horas. 
Vientos moderados del NW. Descenso de las temperaturas.

- Comunidad de Castilla y León.- Nubosidad variable con algún 
chubasco aislado, que será de nieve por encima de los 1.000 
m. Vientos de flojos a moderados del NW. Temperaturas lige
ramente más bajas.

- Castilla-La Mancha.- Intervalos nubosos, con riesgo de algunas 
precipitaciones, que pueden ser tormentosas y en las zonas de 
montaña serán de nieve. Temperaturas en leve descenso. Vientos 
moderados de componente oeste.

- Comunidad de Madrid.- Intervalos nubosos con riesgo de 
precipitaciones, más probables, de nieve y de carácter tormentoso 
en el área d? la sierra. Temperaturas en leve descenso. Vientos 
moderados de componente oeste.

- Extremadura.- Intervalos nubosos, con riesgo de algunas pre
cipitaciones. Temperaturas sin cambios o en ligero descenso. Vien
tos moderados, ocasionalmente fuertes, de componente oeste.

- Crucigrama -- :^i’ ■•- '.s ^--j ^H Calendario
1 2 34 5 6 7 89 10 11

10

SANTORAL

Fiesta de la Milagrosa, san
tos Máximo, Basileo, Vale
riano y Virgilio.

Días hasta finalizar el año: 
36 días

EL SOL Y LA LUNA

HOJA DEL ALMANAQUE
El sol sale a las 07,14 y

se pone a las 16,50 (H. S.).
La luna sale a las 13,13 y 

se pone a las 01,17 (H. S.).

1894 .- Firma del testanient 
del científico y millonario suec 
Alfredo Nobel, instituyend 
cinco premios anuales que He 
van su nombre. 1

1910 .- Venizelos, nombrado! 
primer ministro de Grecia. ’

1912 .- Tratado franco-español 
sobre Marruecos, que concede 
a España la zona norte del país.)

- Creación en España de la 
Dirección General, de Seguri
dad, con motivo del asesinato 
de Canalejas,

1931 .- Niceto Alcalá Zamora, 
elegido miembro de la Re^l 
Academia Española de la Len
gua.

1937 .- Hjalmar Schacht dimi
te de la presidencia del Reichs- 
bank y del ministerio aleman 
de Economía.

1945 .- El general estadouni
dense Marshall, nombra o 
representante extraordinario en 
China. .

1948 .- La ONU exige de 
Albania, Bulgaria y Yugoslajna 
que suspendan la ayuda a 
rebeldes griegos.

1970 .- Atentado frustrado en; 
Manila contra el Papa Pab 0 ’ 
durante su viaje a Ex re . 
Oriente. -

1982 .- Dos astronautas sow - 
ticos cumplen más de me 
año seguido en el espací ■

1984 .- Acuerdo hispan^ 
tánico sobre Gibraltar: 
Bretaña acepta P®^ P"®£nía 
discutir cuestiones de so ^ 
y España se comprom ^^ 
levantar las ’'®^^”^fj°?®febrero 
el Peñón antes del 15 de 
de 1985. Hallev se

1985 .- El cometa HalL^^ 
acerca a la Tierra po j-gra 
vez en el siglo XX. P 
fue en 1910. . ,

1989 .- El rey Hu^" _„ 
dama inaugura P ento. 
sesión del nuevo ^ 
tras una ausencia de ^ 
lamentaría en el país de m 

de 20 años.Días transcurridos: 329

Carteleras

EXTRAORDINARIO ESTRENO 
Un regalo para los sentidos con 

música de Verdi, Mozart, 
Schubert...

Sensacional estreno. Conspiración 
en el Kremlin y en el Pentágono.

“A LA CAZA DEL 
LOBO ROJO”

Gene Hackman, Joanna Cassidy y 
Tommy Lee Jones

(Pases Laborables; 6*55 - 8*50 y 10*45)
(Pases Sábados y Festivos: 5 - 6*55 

8*50 y 10*45)

¡Superpomográfiw estreno

“REUNIONES
P0RN0CAMreST.,„l,ja

Americana • '' y p^ORES
“EL PROFESOR

DE MUSICA”

HORIZONTALES: 1: Que se 
pueden otorgar graciosamente. 2: 
Gran lago de Asia. Embarcación. 
Negación. 3: Adjetivo posesivo (Pl). 
Adverbio de lugar. Pronombre per
sonal. 4: Símbolo químico. Signo 
del Zodiaco. Al revés, cierto 
pariente (Pl). 5; Que refiere o que 
dice relación a otra cosa. 6: Muni
cipio de Tarragona. Composición 
poética. 7: Natural de la India (Pl). 
Símbolo químico. Nota musical. 8: 
Exista. Nombre de mujer. Contien
da. 9: Al revés, antigua lengua de 
Provenza. Organo de la visión. 
Arbol liliáceo, de flores olorosas 
y medicinales. 10: Recorre con la 
vista lo escrito. Río italiano. 11: 
Epoca en que el Sol se halla en 
uno de los dos trópicos.

VERTICALES: 1: Signo ortográ
fico empleado para llamadas a 
rotas u otras indicaciones ''spec'a-

1:
5:
9:

SOLUCION AL CRUCIGRAMA
Palestrina. 2: Paso. Uro. Un. 3: Aje. Tri. Tea.
Memorizar. 6: siéV. Ama. 7: adreL. Ya. iM. 8: 
Da. Aba. Ajos. 10: Esa. Anas. 11: Orbicular.

les (Pl). 2: Máquina para levantar 
pesos y moverlos de un sitio a otro. 
Poéticamente, de cobre o bronce. 
3: Nivel. Tosca. Consonante repe
tida. 4: Contracción. Agraviado, las
timado. Al revés, catedral. 5: Al 
revés, poco agraciada. Al revés, 
estado de Norteamérica. 6: 
Comience una cosa (dícese común
mente de un proceso o un pleito). 
Negación. 7: Vocal repetida tres 
veces. Quebrada. Al revés, inter
jección. 8: Arbol sagrado de la 
India, especie de higuera silvestre. 
Cierto tejido. Prefijo que significa 
tres o tres veces. 9: Pelo de las 
ovejas. Planta herbácea, anual, de 
cuyo tallo se extraen fibras textiles. 
10: Al revés, posee. Lugar para 
guardar grano. 11: Signo musical 
que representa la alteración del 
sonido natural de la nota o notas 
que se refiere.

ANTERIOR: HORIZONTALES:

SEVIAL
ESTAS SEPARADO/A 

VIUDO/A
Estamos creando una agru
pación en la cual puede par
ticipar. Para más información 
escribir a SEVIAL, Octavio. 
Cuartero, 23 entreplanta D.
Apartado de Correos 262

4: La. 
Neo.

Lot. sírG.
Ama. Ala.

VERTICALES: 1: Palisandro. 2: Paja. Idea. 3: Ase. Mero. eB. 4: 
Lo. Leve. Así. 5: Tom. labaC. 6: Surto. Ma. 7: Tri. Rava. Al 8- 
Ro. Sima. Ana. 9: Tiza. Ajar. 10: Nuera. íloS. 11: Anagramas

SE NECESITA 
PROFESOR 

Para dar clases de 
B.U.P.

Razón: Dionisio 
Guardiola, 56

UNA ROMANTICA Y VIOLEN
TA HISTORIA SOBRE 
DESAFIO Y PASION 
Pases: 6 - 8‘15 y 10*30

SENSACIONAL ESTRENO. La película 
nominada con cinco OSCAR y galardonada 

con dos. MEJOR ACTOR y MEJOR 
ACTRIZ SECUNDARIA

Atracción. Deseo.^ 
Asesinato.

.PRESUNTO INO»
“MI PIE IZQUIERDO”

(Autorizada todos los públicos) 
Daniel Day Lewis, Brenda Fricker y Alison 

Whelan
(Pases Laborables: 6'55 - 8'50 y 10'45) 

(Pases Sábados y Festivos: 5 - 6'55 - 8'50 
y 10'45)

(No
Brian !*»*’*’ 

Harrison ¡^ Bedelía
Raúl Julia y BO" ,0.30) 

(Pases: 6 - 0 *

Sen.sacional le dijo a
de .8er asesinada^ paraGRAN ESTRENO.

Salió de la calle, entró en su vida 
y robó su corazón. 

“PRETTY WOMAN”
(No recomendada para menores 

de 13 años) 
Richard Gere, Julia Roberts, 

Ralph Bellamy y Amy Yasbeck 
(Pases: 6 - 8'15 y 10‘30)

"ghost
(Más allá *' 

nenii

HO^NPAP^

MENORES

M.C.D.2022
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^^'’*^ Jo en créditos
^“^5^ «tecarios inte- 
/end( 
le lle. s bancarios 

■ Infórmese:
brado '^^^^ 
;cia. '^

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos e 
hipotecas. 
Descuento de letras. 
Rapidez. Teléfono: 
967-50 02 46

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Extracción de (osas sépticas.
-Limpieza de tuberías y 

alcantarillados. 
-Revisión de tuberías por 

equipos de televisión.
Teléfonos; 22 08 38. Oficina

21 44 81. Particular

ALQUILO
Plaza de garaje. 
En C/ Avila, 17. 

Teléfono 
22 28 21

pañol
acede 
[ país, 
de la 
;guri- 
iinato

EMPRESA DE 
BO NACIONAL

ñora, 
Real 
Len-

*4 cubrir 10 puestos 
®^o en Albacete y 
’ficia. c/ Octavio 
Iso. Cafetería Alar
ia 5 a 8 de lunes

INGENIERO TECNICO 
TOPOGRAFO
Mediciones de 

terrenos, particiones. 
-Pianos topográficos 
y parcelarios.
-Replanteos

Teléfono: 50 43 19

• VENDO piso C/ Salaman
ca, 180 m^. Tef. 2212 07

__yT^ni a r t í n 
asesores

Rosario 3-7 . S 21 04 29
■EOif C4PH0L. ALBACETE

• SE TRASPASA disco 
pub en Albacete. Tef. 
49 03 40 __

La Academia CABA felicita a sus alumnas
QPQSICtOH: UMRAOORES DIPUTACION ALBACETE
Númwo obtenido: 1.- Belén Cerdán Miftarro

5.- Rosa Cerdán Miñano

OPOSiaON: LAVANDERAS-PLANCHADORAS DIPUTACION
Número obtenido: 1.- Cannen Nicolás Núñez

2.- Toñi Requena Egido -

CONVOCADAS 2 PLAZAS DE 
PQBIERQ DIPUTACION DE 

ALBACETE
* Iniciamos preparación.
* ÜMAGNIFICOS RESULTADOS!!
* Plazo de instancia hasta el 29 de Noviembre
* TENEMOS LOS TEMARIOS

dinii- 
!ichs- 
;mán

CENTRO DE 
ESTUDIOS M.B.

INSALUD
■Sows MEC

clases de 
Economía 

¡^ Empresariales
110.10 T_s Informética

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO médico estomató
logo cirugía oral. Rosario, 3, 
pral. Tfno. 21 88 65 Albacete

PRESTAMOS
Gestión tapida. Plazo 

hasta 10 años
Cancelamos hipotecas 
y embargos. Telefono 

967/23 04 14

poi 2.500.000 TOVAL
UNA CASA EN EL MAR

AL SIJR DE TORREVIEJA

ÜINFORMATEH
GAONA, 5 
S24 10 84

ouni- 
rado 
io en

; de 
ilavia
j los

■POTECAS 
^08 hipotecas y 

chalets y rústicas.

8 SU comodidad

^7-50 03 06

• VENDO o traspaso local 
comercial. C/ Dr. Fleming, 
27______________________

• SE TRASPASA bar, telé-

• SE OFRECE señora para 
cocina, limpieza-guardería. 
Teléfono: 22 79 71

fono: 22 00 70. Abstenerse 
curiosos. Atenderá Sr. Mora
ga. _____

• SE OFRECE modista.
Teléfono: 22 79 71

• SE HACEN portes y 
pequeñas mudanzas los 
fines de semana. Tef. 
22 35 88-24 18 62

• ALQUILARIA piso eco
nómico en Albacete. Teléfo
no: 50 47 51

FACIUDADES
IIHosta 30 mese* «n intaresesU

Tel. 22 52 50
lll -^T-l C/. Rosario, 57

ACetOA CHICO ALBACETE

SE VENDE
Camión “DUMPER” 
marca CATERPILLAR 
MOD. 769-C revisado, 
ruedas nuevas y pintura 
general.
Tel. 21 91 62/21 94 73

----------------------------------------- . AIivii lAD ' • SE VENDE Suzuki Vitara• AUXLIAR ADMINISTRA- * AUXILIAR dinica cuidaría j yg^ 49 03 40
TIVO con conocimientos de ancianos y ninos. Adminis- 
mecanografía busca trabajo trativo trabajaría tardes. Tef: 
tardes. Tef. 23 22 04 22 82 02

• NECESITO camarero de
17 a 25 años. Tef. 23 48 47

• VENDO piso Plaza de la
Mancha (Villacerrada) 160 
m^ Tef. 2212 07

o en 
jVl, 
•emo

ovié- 
ledio 
:io.
i-bri- 
jran 
t vez 
anía 
e a 
obre 
Tero

$E VENDE 
§2* '“p-f*-
fc ’ ANO. 

Km. Teléfo-
'^97 08

HELLIN
SE ALQUILA PISO 
140 M^., zona par
que. Y locales 
comerciales de 120 
y 60 m^. Teléfono: 
20 5110

• SE ALQUILA local 
comercial, 2 plantas, 360 
m®, 20 metros de escapa
rate, aseos, despachos, luz. 
Quevedo, 50 esquina Maes
tro Varela. Teléfono: 21 21 06

• SE VENDE piso-138 m®.
Tef: 22 60 62

• SE VENDE 0 alquila nave 
de 630 m2., en Polígono 
Campollano. Teléfono: 
23 88 35

• VENDO piso Plaza de la
Mancha (Villacerrada) 123 
m2 Tef. 2212 07

SE NECESITA
VENDEDOR 0 

VENDEDORA
A comisión para Alba
cete capital. Interesa
dos llamar Tef. 
50 04 26

¥

ñera

Jor- 
lera 
nto, 
par- 
más

^^’AS SAN- 

,®EMa POR 

DOS

* «da mes. m.

f^
m

-L

• VENDO máquinas tabaco 
y fotocopiadora. Tef. 
22 25 94 (2 a 5 y 20 a 22)

• VENDO parcela de 2.000 
m^, con nave de 60 m^, 
pozo y sótano en Pozoca- 
ñada. Precio 1.550.000 ptas. 
Tef. 50 04 50-25 0118

GESFIN
Financia 100% de 
la construcción de 
chalets, viviendas, 
etc. Teléfono: 
34 56 24

• SE NECESITA delineante 
para estudio de arquitectura. 
Teléfono: 5010 56 

• SE TRASPASA local en 
C/ José Isbert económico. 
Tef. 21 20 97-27 53 71

• ¿QUIERE ganar dinero 
desde casa? Escribanos. 
Informe gratis. INICO. Apar
tado 1.209 SAN SEBASTIAN

• SE TRASPASA o vende 
cafetería bar céntrico. Faci
lidades. Tef. 22 92 55 (de 16 
a 18'30 h.)

• VENDO piso zona parque
115 m^. Tel. 2212 07

• OCASION se venden 
carretillas elevadoras 
Semi-nuevas. Teléfono: 
(967) 22 16 13

• ALQUILO casa pequeña 
amueblada. Prefiero matri
monio. Teléfono: 23 27 15 
(de 2 a 4 tardes)

• SE NECESITAN repre
sentantes, con vehículo pro
pio. Presentarse lunes y - 
martes de 5 a 8 en Pérez 
Pastor, 16. Sr. Vázquez

• SE BUSCA plaza de 
garaje en zona Gabriel Cis
car o paralelas. Tef. 24 28 21

• SE TRASPASA tienda 
lana. Pinguin Esmeralda. 
Pedro Coca, 10. Tef. 
22 25 63 (de 4 a 6'30)

• VENDO cachorros Pastor 
Alemán. 10.000 ptas. Tef. 
23 82 05 (de 2 a 3)

• SE TRASPASA local 
comercial muy céntrico, 
pequeño. Acondicionado 
2.900.000 otas. Tef. 21 40 37

• SE TRASPASA local 
comercial. Teodoro Camino, 
19._Tefs: 22 34 68,JO/22 33

• SE VENDE nave en Cam
pollano de 400 m^. Cons
truidos y 275 m^. de patio. 
Teléfono: 23 88 35. Albace
te

• SE TRASPASA local 
comercial económico. C/ 
Octavio Cuartero, 41. Telé
fonos: 23 57 68, 23 17 84. 
Albacete

• ALQUILO piso amuebla
do. Teléfono: 21 89 67

• VENDO piso 163 m^. Pla
za de garaje céntrico. Telfs: 
21 67 44, 21 82 42_

B
ccnlro de estudios

241084

SE TRASPASA
CAMISERIA

En Teodoro Camino, 6. 
Razón: en la dirección 
indicada o teléfono: 
21 4411 (de 11 a 15'30 y 
de 19'30 a 24'00)

PARTICULAR
Vende BMW 518 

(Nacional)
Precio 575.000 pts.

Ver en AUTO-STAR, Ave
nida de España, 45. Tlf.

23 5651 ALBACETE

ccnlro do estudios

GAONA, 5 
^4 10 84

. CONVOCADAS
•^ DE OPERADOR TECNICO 
T,P‘-*NTA INTERNA DE LA 
'COMPAÑIA TELEFONICA

HNFORMATE!

SELLOS 
CAUCHO 
24 horas 
PAPELERIA 
MODERNA

Maria Marin. 25 Tell. 23 68 67

SE VENDE
Magnífico edificio industrial de 
dos plantas en la mejor zona del 
Pol. Campollano, con 600 m^ 
total. Dotado con todos los ser
vicios, vallado parking, jardinería, 
alarmas, etc. Razón tel. 2146 39 
(de 9 a 1 y de 4 a 7)

Si de verdad 
uniere ayudar 
■ wcer Mundo...

"° ®® *® solución. En INTERMÓN preferimos 
ate°'^3rles los alimentos con su propio trabajo,

''^l’^b sanit ^^^®°’^®’’los para que se ocupen de su propia 
ana. Y facilitarles los recursos para que puedan 

_ valerse por si mismos.

'"'«’Í’T**®***** con Intemión
t 1^^^^^ ^’P° ^^ cooperación, colabore con INTERMÓN. 
y limeños al (93) 301 29 36 

•remos cómo hacer efectivo su donativo.

de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

SE NECESITA 
EMPLEADA 
DE HOGAR

Interna. Llamar 
horario de oficina. 
Tef. 2414 59

SE NECESITA 
PINCHE DE COCINA

Para cafetería. 
Edad: de 20 a 30 
años. Interesados
llamar al
50 16 70

tef.

CONVOCADAS 
ORDENANZAS 

9 PLAZAS -

131 PLAZAS 
POR EL IVI.E 
ALBACETE

Requisitos: Certificado de Escolaridad.
Plazo instancias: Hasta el 26-Noviembre.
Iniciamos preparación 

en anteriores
¡Magníficos resultados 

convocatorias!
Horarios de: Mañana, tarde y noche

• SE VENDE chalet. Urba
nización. Tefs: 22 34 68, 
50 22 33

• SE TRASPASA vídeo 
club. Teléfono: 22 51 50 de 
3a7

LA FAMILIA DE

• SE NECESITA empleada 
de hogar de 8'30 a 6 casa 
con niños. Tef. 22 40 70

DONA CONCEPCION FRIAS GONZALEZ
(Propietaria del Bar La Confitería)

Agradecen las muestras de condolencia recibidas al no poderlas 
expresar personalmente.

Y comunican que las misas funerales por su eterno descanso tendrán lugar 
hoy martes día 27 a las OCHO de la tarde y el próximo día 4 de diciembre 
a la misma hora en la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción. 

Albacete, Noviembre, 1990
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Aunque los escenarios parisinos cuentan con presencias nada desdeñables como '‘La Fura deis Baus”

Las obras de Shakespeare coparán el 
mejor teatro de este invierno en París

^^Tempestad”, obra universal, esta abarrotando el bellísimo y Teatro ^‘Des Bouffes du Nord”

Aunque los escenarios de 
París cuentan estos días 
con presencias nada des
deñables, como la catalana 
de *La Fura deis Baus” 
o ^La Nonna” argentina de 
Roberto Cossa, esta tem
porada parisiense estará 
dominada por Shakespea
re.

PARIS (Fax Press).- Con 
un cartel encabezado por 
Peter Brook y el National 
Theater de Londres.

Los chicos de la Fura están 
por venir.

Empiezan el próximo jueves 
después de haber conquistado 
el año padado un éxito más 
que rotundo con “Tier Mon”. 
Vuelven a la Villette decididos 
a regalar a su público un reta
zo de pasado: “Suz, o, Suz”, 
antes de entrar en materia y 
pasar a “Noun”, su última 
creación, recién estrenada en 
Nantes (Francia) y Barcelona.

”La Ñonna” que recorrió 
Argentina desde 1977, resuci
tada ahora por Jorge Lavelli, 
acaba de dejar París después 
de haber vuelto a engullir 
durante siete semanas los 
haberes de toda su familia y 
después de haber arrasado 
cada noche la taquilla para 
mayor satisfacción del Teatro 
de la Colina.

Shakespeare permanecerá 
con Brook hasta el mes de 
marzo mediante una “Tem
pestad” universal que está

Los chicos de la Fura empiezan el jueves sus actuaciones.

abarrotando el bellísimo y sólo 
aparentemente abandonado 
Teatro “Des Bouffes du 
Nord”.

Será mucho más breve el 
paso del National Theater por 
el Odeón-Teatro de Europa, 
adonde llegó el miércoles por 
diez días con ”E1 Rey Lear” 
y “Ricardo III”, tras haber 
dejado frustrados a muchos 
madrileños al haber coincidi
do su programación con una 
huelga del Teatro Nacional 
María Guerrero.

Las dos estrellas son Ian

McKellen, en el papel de un 
“Ricardo III” cruel al estado 
puro; y Brian Cox, quien con
fiesa meterse cada noche con 
pesar en la piel de un anciano 
que sólo al final de su vida 
descubre el error que fue ésta.

De Shakespeare también es 
la comedia que Jerome 
Savary, ex Magic Circus, ha 
montado en su teatro de Chai- 
llot, en la plaza del Trocadero, 
tras estrenaría este verano en 
Avignon (Francia).

Esta versión de inspiración 
gitana de “El sueño de una 

noche de verano cuenta con 
una innovación ajena a la obra 
en sí: sordos y ciegos podrán 
disfrutaría mediante un siste
ma de audiovisión especial.

De manera indirecta y tam
bién en el Odeón, el drama
turgo británico abrió en octu
bre pasado la primera tem
porada de Lluis Pasqual como 
director de este Teatro de 
Europa, pues la tragedia de 
Pyramo y Thisbé que se ensa
ya dentro de la “Comedia sin 
título” de García Lorca es la 
misma que se ensaya en “El 
sueño de una noche de vera
no”, y como dice Colette 
Godard, del diario “Le Mon
de”, seguro que no es por 
casualidad.

Más sutil aún es la refe
rencia que se hallará sin duda 
detrás del gran fresco griego 
sobre “Los Atridas” que ulti
ma estos días el Teatro del 
Sol.

Shakespeare tiene que estar 
a la fuerza en la nueva tetra
logía de Ariane Mnouchkine, 
ya que con él trabajó en pro
fundidad su versión del “Sue
ño” o su famosa tetralogía a 
la japonesa de ”Ricardo 11”, 
“La noche de los reyes”, “En
rique IV” y “Penas de amor 
perdidas”. Por último el “Ote
lo” de Verdi que el 12 de 
noviembre abrió con Plácido 
Domingo y Karen Esperian la 
primera gran temporada lírica 
de la Opera de la Bastilla, tie
ne también un indiscutible 
sabor a Shakespeare.
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sidente del PP". “El PSO 
ha convertido en una arríen < 
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“Estoy más fuerte que un
vo”. -María
SIAS, directora
Informativos de 1 • j^ 
manipulación sólo j^jen
intención de (fe 
ver”. -Cristina ALMEW^ . 
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demasiado guerrera P ^. _ 
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^H Cumpleaños ■ Los publicitarios buscan desesperadamente la manera de que no podamos huir de sus garr^

Felipe Campuzano.

«Í
7 

1̂

Hoy, día 27, cumplen años: 
-FELIPE CAMPUZANO, pia
nista, 47.

-PATXI SALINAS, futbolista, 
27.

JON IMANOL AZUAMEN- 
DIA, parlamentario vasco, 55.

-TOÑO LLORENTE, jugador 
de baloncesto, 27. -MAURICIO 
WACQUEZ, escritor chileno, 
51.

-PETER LILIENTHAL, 
director de cine, 61.

-JAUME VILAMAJO, ciclis
ta, 31. -JOSE LUIS ERVITI, 
periodista, 42.

La publicidad tiene cada vez mayor pes^ 
específico en la programación televisiva

MADRID (Fax Press).- La 
publicidad tiene cada vez un 
mayor peso específico en las 
programaciones televisivas. Las 
nuevas cadenas privadas, sobre 
todo Antena 3 y Tele 5, cortan 
cada cuarto de hora sus espa
cios de mayor interés, como 
películas o teleseries, para bom
bardeamos con anuncios. Esta 
temporada pre-navideña las 
principales víctimas son los 
niños. En la franja de progra
mación infantil el “acoso y 
derribo”, spot tras spot, roza 

! lo insoportable. Para colmo, los 
; juguetes que se anuncian están 

entre los más caros del mercado 
y este año, con una nueva crisis 
económica enseñando las ore
jas, los Reyes Magos no parecen 
venir muy boyantes en lo eco
nómico. Antiguamente -¿Se 

i acuerdan?- aprovechábamos los 
anuncios para recoger la mesa, 
hacer pipí, acostar a los críos 
y cosas por el estilo. Eran tiem
pos de oferta audiovisual pau
pérrima. Ahora casi todo el 
mundo dispone de un mando 
a distancia y ya no tiene que 
levantarse a cambiar de cade
nas. Estas son -además- cada 

vez más abundantes, por lo que, 
cuando en la que estamos vien
do llegan los temidos spots, 
echamos mano del aparatito y 
buscamos otra cosa. Los publi
citarios están buscando la 
manera de que no podamos 
huir de sus garras y quieren 
imponer espacios publicitarios 
a la misma hora en las distintas 
cadenas, de manera que el men
saje llegue al receptor sin vías 
escapatoria. Seguro que lo han 
empezado a notar al cambiar 
de cadena. Y más vale que nos 
vayamos acostumbrando por
que el problema del bombardeo 
publicitario va a peor. Ahí tene
mos el ejemplo de “El precio 
justo”, que ha tenido continua
ción en otros concursos o pro
gramas específicos (como el 
“Teletienda” de Antena 3). La 
promoción de determinaods 
productos ha dejado de reser
varse para las pausas publici
tarias, y se mezcla con el propio 
contenido del espacio. El tema 
da para páginas y páginas. Hay 
otro apartado que llama la aten
ción, el de las polémicas que 
algunos spots originan.

Recientemente están los

Ciertos anuncios están considerados como las
publicidad poW’«®- 

,0 en 13 prensa °

IX

casos de la campaña de pro
moción del preservativo, que 
tantos ríos de tinta y algún ama
go de excomunión ha causado, 
y el de Kuwait. Este último tie
ne su origen en un anuncio 
pagado por empresarios con 
intereses económicos relacio- 
naods con el país árabe inva
dido por Irak. Como habrán vis-

Kuwait (Ku una J 
pancarta co uiüS‘»l’’’^úl’li'
supuestainente jgnas P jp
tapa It>,«^se W»^

que se trata 
política.
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“El asesinato de Mary Phagan” está basada en la historia real del crimen ocurrido en 1913 en Atlanta

“La sombra del delator”, un filme de 
intriga con el genial Michael Caine

La violencia y el 
terrorismo serán 
tratados en el 
programa “Los 
felices 80”

EZ espacio documental ^^En portada^^ emite un reportaje sobre ¡a guerra de las esmeraldas en Colombia

|0«níro del ciclo dedicado al actor Michael Caine, “Sesión 
ji noche” emite boy el filme “La sombra del delator”, 
fingida por Simon Lagton en 1986 narra la historia 

Bob, un hombre honrado e idealista que lleva diez
tóos trabajando para la agencia ofícial de inteligencia 
británica. Bob es lingüista ruso y mantiene relaciones 

Madrid (Efe).- La serie que 
Winienza hoy dentro del espa
cio “Relatos TV”, en el segun- 
® canal de TVE, está basado 
® la historia real de un con- 
tfovertido asesinato cometido 

1913 en la ciudad estadou- 
waense de Atlanta. Con Jack 
l^ninion al frente del relato, 

telefilme recoge la versión 
^nta por el premio Pulitzer

McMurtry. Mary Pha- 
S^n, de trece años de edad, 

® asesinada en la fábrica en 
j ^y^ trabajaba. Al parecer, 

ultimo que la vio con vida 
el encargado, Leo Franck, 
judio nacido en Brooklyn, 

cusado del crimen, Franck 
e condenado y sentenciado 
a horca a pesar de sus con- 

uiias declaraciones de ino- 
tencia.
a 1^0 ^^^ fallida apelación 

0 ^® Suprema de Esta- 
Unidos, la decisión de

P^ua recayó en 
^^^ gobernador del 
John M. Slaton.

lera ^^’ ^ P^sur de la atmós- 
k '^^^gudora que le rodea- 
del ^us investigaciones 
raha ^^^’ puesto que conside- 
aciicak^^ ^^^ evidencias que 

’^^saban a Franck no eran

suficientes para enviarle a la 
horca.

Aunque finalmente le con
mutó la pena, en una decisión 
que le costó su carrera polí
tica, el gobernador no logró 
salvar la vida del reo, ya que 
fue linchado por un grupo de 
vigilantes del penal.

Cerca de setenta años des
pués de aquellos sucesos, las 
nuevas evidencias presentadas 
por un testigo de aquel juicio, 
un anciano de ochenta y cinco 
años, añadieron un fascinante 
epflogo a aquel dramático 
suceso.

“¡Qué noche aquélla!”.

Continuando con la progra
mación cinematográfica, en la 
sobremesa de TVE-2 y dentro 
del espacio “Sesión de tarde” 
se proyectará la película de 
Richard Wallace “¡Qué noche 
aquélla!”.

La película fue interpretada 
por Loretta Young, Brian 
Aherne, Jeff Donnell y 
William Wright.

Un joven matrimonio va a 
vivir a un nuevo domicilio. El 
es escritor de novelas policía
cas sin mucho éxito. Ahora

con Cinthia, una mujer casada con otro agente y madre 
de una niña. Bob comunica a su padre, Frank Jonnes,
sus inquietudes acerca del caso Dopgson de 
soviético. Bob es asesinado con apariencia de 
o suicidio. Frank comienza las investigaciones 
causas de la muerte de su hijo.

Michael Caine, en “La sombra del delator”.

se propone hacer un nuevo 
libro escrito en el lugar donde 
se produjo un crimen. Todo 
se complica, pero comenzará 
a desentrañar el misterio.

El programa “En portada” 
emite un reportaje de Juan 
Manuel Saenz sobre la guerra 
de las esmeraldas en Colom
bia.

Junto a la droga, las esme
raldas son una de las prin-

espionaje 
accidente 
sobre las

cipales riquezas naturales de 
Colombia, y como aquella, su 
explotación propicia el 
desarrollo de mafias que ter
minan guerreando entre sí y 
contra el estado.

La búsqueda de esmeraldas 
se concentra fundamental
mente en la región del Alto 
Boyacá, una zona donde la 
violencia ha reinado desde 
siempre.

El programa “Los felices 80” 
trata hoy sobre la agresividad 
que vivimos en nuestro país dia
riamente. Este espacio analiza 
las causas y los elementos que 
han favorecido a la agresividad 
de nuestra sociedad, así como 
los colectivos donde esta agre
sividad social ha estado presen
te. Se hablará también de cómo 
esta sociedad se ha acostum
brado a convivir con el hecho 
de la violencia y el terrorismo 
que en sus muy diferentes mani
festaciones, forma parte ya de 
nuestra vida cotidiana.

Reportaje

Poco antes del espacio “Se
sión de tarde” en TVE-2 se 
emite un reportaje que lleva por 
título “Del día D a Berlín”. El 
documental tiene como base 
imágenes de la II Guerra Mun
dial en sus más significativos 
momentos. La novedad de estas 
imágenes es que son en color, 
lo cual da una visión del con
flicto totalmente nueva.

“Juego, set y partido”, serie 
que se emite por la primera 
cadena a partir de las 00,30 
ofrece hoy el quinto capítulo 
que lleva por título “Sospe
chas”. Dirigida por Ken Grieve 
y Patrick Lau, con un guión 
original de John Howlett. Ber
nard cruza a Berlín Este, donde 
tiene lugar el encuentro con los 
miembros de su red Brahms, 
que le comunican que tienen 
todos los documentos que iden
tifican al topo en Londres. Con 
los datos que le han dado, Sam
son llega a sospechar de su pro
pia esposa.
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07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV EDUCATIVA
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
“Juego, set y partido”.

NAL
1935.- JOVENES JINETES
2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- LOS VIDEOS DE 

PRIMERA
21,35.- SESION DE NOCHE. 

CICLO DEDICADO A 
MICHAEL CAINE

“La sombra del delator” (1986 
- 97)

Dirección: Simon Langton
Intérpretes: Michael Caine, 

James Fox, Nigel Havers.
Bob lleva diez años trabajan

do para la agencia oficial de 
inteligencia británica; es lingüis
ta ruso y es un hombre honrado 

e idealista que mantiene rela
ciones con Cinthia, casada con 
otro agente y con una hija. Bob 
comunica a su padre, Frank 
Jones, sus inquietudes acerca 
del caso ‘Dopgson’ de espionaje 
soviético.

23,20.- EN PORTADA
24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- TESTIMONIO
0035.- JUEGO, SET Y PAR

TIDO
01,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

13,00.- KLIP
13.30.- BARRIO SERANO 
D,55.- DIBUJA - 2
14,25.- NOTICIAS
14,30.- HISTORIAS DE

CADA DIA
La quinta estación: “Paz” 
1530.- DOCUMENTAL 
“El Día-D a Berlín”
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA SESION 
“¡Qué noche aquélla!” (1941

-88)
Dirección: Richard Wallóce 
Intérpretes: Loretta Young, 

Brian Ahene, Jeff Donnell

William Wright.
Un joven matrimonio va a 

vivir a un nuevo domicilio. El 
es escritor de novelas policíacas 
sin mucho éxito. Ahora se pro
pone hacer un nuevo libro escri
to en el lugar donde se produjo 
un crimen. Todo se complica, 
pero comenzará a desentrañar 
el misterio.

18,00.- NOTICIAS
18,05.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO 2
20,00.- NOTICIAS
20,05.- ESPECIAL MUSICAL

‘Del día D a Berlín”.

1
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21,00.- TVE 2 NOTICIAS 
21,15.- LOS FELICES 80 
22,00.- RELATOS TV
El asesinato de Mary Phagan 

(nueva serie)
Intérpretes: Jack Lemmon, 

Richard Jordan, Robert Prosky, 
Peter Galleghan

EE.UU., inicios del siglo XX. 
En el sur el algodón ha bajado 
demasiado, sus esperanzas en 
las grandes ciudades con sus 
nuevas industrias. En Atlanta en 
1913 es asesinada Mary Phagan, 
una joven de 14 años. Todo el 
mundo sospecha de León Fran, 
judío y gerente de la fábrica de 
lapiceros donde trabajaba la 
niña.

00,00.- LA TABLA REDON
DA

01,00.- ULTIMA SESION
“El sastre de Ulm” (111)
Dirección: Edgar Reitz
Intérpretes: Tilo Pruckener, 

Edgar Reitz, Hannelore Elsner.
En Viena, al comienzo de la 

aerostática, Albrech, un apren
diz de sastre, sueña y trabaja 
en un artilugio de varillas metá
licas y seda con el que algún 
día, siguiendo el movimiento de 
las aves, también podrá volar 
él. Napoleón, que irrumpe en 
Austria camino de Rusia, demo
ra sus ilusiones y experiencias 
de remontarse con su propio 
esfuerzo muscular.

03,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE
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Detenido un 
presunto 
estafador en una
maquina 
recreativa

Según el parte de incidencias 
facilitado por el Gobierno Civil 
de Albacete, fuerzas del Puesto 
de la Guardia Civil de Chin
chilla, procedieron a la deten
ción de J.A. C.M., de 36 años, 
casado, natural de Canals (Va
lencia) y vecino de Ubeda 
(Jaén), como presunto autor de 
una estafa en una máquina 
recreativa, tipo “B”, en un bar 
de Chinchilla, mediante el pro- 
cedimeinto de introducir una 
moneda sujeta con sedal y la 
obtención de cambio y premios. 
Se le ocuparon 76.260 pesetas, 
de ellas 25.000 pesetas en 
moneda fraccionaria y 2,5 gra
dos de hachís. Las diligencias 
del caso fueron entregadas en 
el Juzgado de Instrucción 
número 3 de Albacete.

Por otra parte, un agricultor 
de 57 años y vecino de Torre 
de Juan Abad (Ciudad Real) 
falleció aplastado por un rodillo 
que remolcaba el tractor que 
conducía y del que saltó en mar
cha al adentfarse en un arroyo.

La conexión de 
cajeros europeos 
tendrá lugar en 
la Caja de 
Valencia

Los próximos jueves y vier
nes, Valencia será la sede de 
las reuniones del proyecto 
CAUCE, para la interconexión 
de los cajeros automáticos de 
la red europea de cajas de 
ahorros.

El jueves, en la sede de la 
Caja de Valencia, se reunirá 
durante la jomada el Comité 
de Estudio del proyecto CAU
CE, para ultimar detalles de 
esta conexión y realizar la últi
ma prueba experimental en uno 
de los cajeros de la urbana de 
la Caja.

El viernes, tendrá lugar la 
reunión del Consejo de Admi
nistración de EUFISERV, la 
compañía de servicios de las 
Cajas de Ahorros Europeas, 
que se celebrará por la mañana 
en la Gasa de Cultura de la 
Caja de Sagunto, tras el cual 
habrá una audiencia en el pala
cio de la Generalidad a los inte
grantes del consejo.

A las catorce horas, en el 
Hotel Astoria, se celebrará un 
almuerzo oficial, tras el cual, 
en la sede de la Caja de Valen
cia y en presencia de los repre
sentantes de los medios de 
comunicación, tendrá lugar la 
conexión de la red de cajeros 
automáticos de la Agrupación 
de Cajas de Ahorros Europeas, 
seguido de una reuda de prensa.
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I

Visita en Electro Miguel.- El establecimiento Electro Miguel presentó la nueva 
gama más avanzada de tecnología que ha creado la marca Saba, en televisión y vídeo 
Hifi. Así, visitaron las instalaciones comerciales el jefe de Producto de Saba en España, 
Mariano Arpa Liceros, el jefe de Publicidad, Javier Izeta y el delegado para la zona de 
Levante, Enrique Monfort, junto con el distribuidor en Albacete, Miguel Angel Rodríguez 
López. En la foto de Luis Miguel puede verse el momento en que tuvo lugar el encuentro.

B

■ Todavía quedan seis 
meses para la celebración, el 
día 26 de mayo, de las elec
ciones municipales y regio
nales. Sin embargo, la pre
campaña ha llegado antes de 
las fechas navideñas. 

***
■ Y si no que se lo pre

gunten a los “junteros”. 
Unos días son los consejeros 
y otros los directores gene
rales, pero esta vez, es el 
“padre prior”, es decir el 
presidente.

■ Bono se dará hoy una 
vuelta por Albacete y más 
concretamente por el Barrio 
de “La Milagrosa”, antes 
“Seiscientas”, y, además, 
tomará café y todo con los 
directores de los medios de 
comunicación. Qué tendrán 
las elecciones... 

***
■ Lo que no sabemos si 

será por las elecciones, pero 
sí es cierto que la oficina 
TIVE de la Delegación de 
Cultura ofrece más que pre
cios, auténticas gangas, para 
viajes a París y Lisboa,

■ Los estudiantes de FP, 
dentro del programa “Cono
ce Europa”, podrán viajar 
hasta París, ida y vuelta, por 
4.500 pesetas el precio del 
billete; y a Lisboa, por sólo 
3.000 pesetas. Lo que se dice 
una auténtica ganga. 

***
■ La verdad es que la 

Universidad Popular de 
Albacete organiza los cursos 
más inimaginables. Ahora se

Las “molestias” de Panadero.

está desarrollando uno para 
la formación de monitores-a
nimadores de viajes para la 
Tercer Edad.

***

■ También es cierto que 
dentro de la política de “via
jes de la Matilde”, como 
diría el “hermano” Ramírez, 
este curso es de la máxima 
importancia. En el PSOE 
cabe de todo... sin duda.

***

■ La concejala centrista 
Carmen Panadero, como el 
concejal de Tráfico^ Carlos 
Sempere, se “molestan” al 
unísono, y lo hacen constar 
en acta, por el hecho de que 
la prensa pueda enterarse 
incluso de lo que ellos no 
quieren. Se siente.

Bono estará hoy en las fiestas 
del Barrio de “La Milagrosa’^
El presidente de la Junta de 

Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, asistirá hoy 
a las celebraciones de la fiesta 
de la Milagrosa en el Barrio 
de “Las Seiscientas”.

El acto, en el que participará 
José Bono, se iniciará a las seis 
de la tarde, en el centro social 
polivalente.

Previamente, en concreto a 
las cinco y media, el presidente 
del Ejecutivo autónomo man
tendrá un encuentro con los 
medios de comunicación en el 
Gobierno Civil de Albacete.

Improcedencia

Por otro lado, José Bono ha 
manifestado que “sería impro
cedente que el Canal de Isabel 
II sacara a concurso público la 
construcción de una presa en 
el río Sorbe (Guadalajara), por
que no le coresponde esa 
competencia”.

El presidente, que cursó una 
visita oficial a la provincia 
alcarreña, señaló en rueda de 
prensa que “si la regulación del 
río debe ser el abastecimiento 
o el regadío, el procedimiento 
que se estime más oportuno 
para este logro es competencia 
del Plan Hidrológico de Cuenca
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Extracciones de j 
sangre, en el (

Club de 
Jubilados de 
Pozohondo

Esta tarde, a las 4’30, en el 
Club de Jubilados de Pozohon
do, la Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social, instalará sus equipos téc
nicos, con el personal sanitario 
del servicio, para efectuar 
extracciones a los miembros de 
la entidad con residencia en esa 
localidad, junto con los que 
voluntariamente quieran cola
borar en esta humanitaria tarea.

Al disponer la Hermandad de 
una moderna unidad móvil, la 
sangre recogida en las extrac
ciones se viene destinando para; 
cubrir las necesidades del Hos-- 
pital General, aparte de que, 
al ser requerida, se preste a 
otros centros hospitalarios, tan
to de nuestra capital como de 
otros puntos de España.

La lista de donantes sigue i 
creciendo considerablemente en, 
cuantas localidades realiza) 

extracciones.

José Bono.

í

plany posteriormente del

Nacional”.“Sería una ilegalidad mani
fiesta y desde luego nn pl^' 
ieamiento claramente incostitu
cional que una sola Comunidad 
Autónoma estableciera un P^ 
Hidrológico para un río Qtje 
^ecta a más de una auotomía . 
agregó Bono, añadiendo q^^ 
“quien menos debe entrar en 
este asunto es el propio Canat 
de Isabel H, un organismo a 
todas luces dependiente de una

sola Comunidad”.
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